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Conheça a história do
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Aos 16 anos, o brasiliense
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marcar gol na história da
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sobre omeninodaVila.
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Nomomentomais grave da pandemia, a produ-
çãode imunizantes contra o coronavírus nopaís
ameaça ser interrompidadevidoaatrasonache-
gada de insumo farmacêutico básico (IFA), im-
portado da China pelo Instituto Butantan. O
alerta foi feito pelo presidente do ConselhoNa-
cional de Secretários de Saúde (Conass), Carlos

Eduardo Lula, esboçando temor de governado-
res, em entrevista à rádio CBN. Ele tambémdis-
se haver o risco de a Fiocruz atrasar a entrega do
imunizante de Oxford por problemas na linha
de produção. Apesar de reconhecer o atraso na
entrega do produto, que só deve desembarcar
em São Paulo na semana que vem, o diretor do

Butantan, Dimas Covas, afirma que não inter-
rompeu a produção da CoronaVac. Emnota, o
institutoprometeentregaros46milhõesdedoses
contratadaspelo governo federal até odia 30. Já a
Fiocruz diz não haver indicação de atraso no re-
cebimentodo IFAeafirmaqueogoverno recebe-
rá19,7milhõesde imunizantesatéo fimdomês.

Rodoviários levaram 200 ônibus ao Eixo Monumental, ontem, para reivindicar mais

vacinas. A categoria, que teve 22 profissionais mortos por covid-19, está na lista de

prioridades do GDF, mas ainda não há doses para aplicação. Em outra manifestação,

familiares de pessoas com Síndrome de Down pediram, em frente ao Palácio do

Buriti, a inclusão do grupo na lista. Representantes dos trabalhadores dos conselhos

tutelares também se mobilizaram nesta quarta-feira por mais rapidez na vacinação.
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Empoucomais de trêsmeses neste ano,
noDistrito Federal, a covid-19 tirou a
vida de 273 pessoas com até 39 anos, um
aumento de 69%na comparação comos
161 quemorreramda doença durante a
pandemia em 2020. De forma geral, até o
momento, o DF registra 6.459mortes
por coronavírus e 352.552 casos.

Morteentre
jovens tem
altade69%
emBrasília

● Novaremessadedoses
devereabrir,nosábado,a
imunizaçãopara66anos

● Númerodecremações
dobraemValparaíso(GO)
porcausadacovid-19

● STFsuspende julgamento
complacarde1x0contra
missasecultospresenciais

Nasruas
pordiasmelhores
Nasruas
pordiasmelhores

Sonsdoafeto
edagratidão
noHRAN
Profissionaisdesaúdeede
apoioforamhomenageados,
ontem,no jardimdohospital,
pelaOrquestraFilarmônica
deBrasília.Ummomentode
emoçãoemmeioàlutacontra
asdificuldadesnapandemia.

Aeroportospõem
R$3,3bilhõesno
caixadogoverno
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Voto contra o
negacionismo

MinistroGilmarMendes, doSTF, defendeque igrejas continuemfechadasnapandemiaedábroncanoadvogado-geral daUnião,
AndréMendonça. Julgamentodocaso, que continuahoje, atrai interessedogovernoeacirradisputapelapróximavaganaCorte

» RENATO SOUZA

O
ministro GilmarMendes,
do SupremoTribunal Fe-
deral (STF), votou para
que igrejas permaneçam

fechadas durante a pandemia da
covid-19. Ele é o relator de uma
açãoapresentadapeloPSDsolici-
tando a suspensão de umdecreto
do governador de São Paulo, João
Doria, que proíbe o funciona-
mento de templos para evitar a
propagação do novo coronavírus
(leia Entenda o caso). O julga-
mento em plenário foi marcado
por fortes discursos de afago aos
evangélicos pelo advogado-geral
daUnião, AndréMendonça, e pe-
lo procurador-geral daRepública,
Augusto Aras. Ambos disputam
umavaganaCorte, que seráaber-
ta coma aposentadoria dominis-
troMarcoAurélioMello.
O julgamento prosseguirá ho-

je. É necessário que pelo menos
seis dos 11 ministros votem no
mesmo sentido para que a deci-
são seja tomada. A tendência éde
queamaioriadoplenáriomante-
nha a autonomia de estados e
municípios para decidir sobre o
fechamento ounãodos templos.
Primeiro a falar na sessão,

Mendonça chegou a ler versícu-
los da Bíblia para sustentar que a
abertura das igrejas é uma garan-
tia constitucional. Ele citouMa-
theus 18:20, que conclama a
união de pessoas em prol da fé.
De acordo com o versículo, Deus
estará presente quando estive-
rem duas oumais pessoas reuni-
das nonomed’Ele.
Mendonça fez apelo para que

as atividades sejam mantidas e
disse que a Constituição garan-
te a liberdade religiosa. “Não há
cristianismo sem vida comuni-
tária, não há cristianismo sem a
casa de Deus, sem o dia do Se-
nhor. É por isso que os verda-
deiros cristãos não estão dis-
postos jamais a matar por sua
fé, mas estão sempre dispostos
amorrer para garantir a liberda-
de de religião e de culto”, pre-
gou. Ele afirmou, ainda, que as
medidas restritivas a igrejas pa-
recem contraditórias, pois o
Brasil registra cenas de “ônibus
superlotados”eviagensdeavião
“como uma lata de sardinha”.
As declarações foram dura-

mente rebatidasporGilmarMen-
des. “QuandoVossa Excelência
fala dos problemas dos transpor-
tes no Brasil, especialmente no
transporte coletivo, eu poderia
ter entendido queVossa Excelên-
cia teria vindo agora para a tribu-
na do Supremo de uma viagem a
Marte, mas verifiquei queVossa
Excelência eraministro da Justiça
e tinha responsabilidades institu-
cionais, inclusive de proporme-
didas. ÀUnião cabe legislar sobre
diretrizes nacionais de transpor-
tes”, disparou.
Omagistrado ressaltou que as

autoridades devem ter responsa-
bilidades com suas palavras e
ações. “Vejo, portanto, que está
havendo um certo delírio neste
contexto geral. É preciso que ca-
da um de nós assuma a sua res-
ponsabilidade. Isso precisa ficar
muito claro. Não tentemos enga-
nar ninguém”, alfinetou.
Mendes criticou, também, o

cunho religioso das declarações
deMendonça e destacou que se
vive amaior crise sanitária do sé-
culo, em que milhares de vidas
são perdidas para a doença todos
os dias. “Sob o nefastomanto de
uma catástrofe humanitária sem

Os verdadeiros cristãos não estão dispostos
jamais amatar por sua fé,mas estão sempre
dispostos amorrer para garantir a
liberdade de religião e de culto”
AndréMendonça,advogado-geral da União

AConstituição assegura o livre exercício dos
cultos religiosos. É preciso lembrar que o
Estado é laico,mas as pessoas não são.
A ciência salva vidas; a fé, também”

AugustoAras, procurador-geral da República

Vejo que está havendoum
certo delírio neste contexto
geral. É preciso que cada
umdenós assumaa sua
responsabilidade. Isso precisa
ficarmuito claro. Não
tentemos enganar ninguém”

GilmarMendes,ministro
do STF, paraMendonça

Decisões
conflitantes
No último sábado, o ministro

Nunes Marques, indicado ao STF
pelo presidente Jair Bolsonaro,
decidiu, individualmente, pela
liberação das atividades religio-
sas de forma presencial. A deci-
são atendeu a um pedido feito,
em junho do ano passado, pela
Associação Nacional de Juristas
Evangélicos (Anajure). “Reconhe-
ço que o momento é de cautela,
ante o contexto pandêmico que
vivenciamos. Ainda assim, e jus-
tamente por vivermos em mo-
mentos tão difíceis, mais se faz
necessário reconhecer a essencia-
lidade da atividade religiosa”, es-
creveu oministro na decisão.
A polêmica liminar de Nunes

Marques inaugurou uma corrida
aoSupremo,compedidosdoparti-
do Cidadania e do prefeito de Belo
Horizonte, Alexandre Kalil (PSD),
contraadecisãodoministro.Omi-
neiro chegou a ser intimado pelo
magistrado a cumprir a decisão
depois de anunciar nas redes so-
ciais quenão seguiriaaordem.
Na contramão de NunesMar-

ques, dois dias depois, o ministro
Gilmar Mendes, relator de ação
protocolada pelo PSD, emmarço,
contra o decreto do estado de São
Paulo que proibiu as reuniões reli-
giosas durante as fasesmais restri-
tivasdoplanode combateà covid-
19, negou pedidos do partido e do
ConselhoNacional de Pastores do
Brasil para derrubar o decreto do
governo paulista.Comas decisões
conflitantes, o presidente do STF,
Luiz Fux, levou o caso para julga-
mentonoplenário.

Entenda o caso

Maioria católica
OSTFnão temministros evan-

gélicos,mas o presidente Jair Bol-
sonaro já disse que pretendemu-
dar isso.Dos11 integrantesdaCor-
te, oito são católicos: Alexandre de
Moraes,CármenLúcia,Dias Toffo-
li, Edson Fachin,NunesMarques,
Gilmar Mendes, Marco Aurélio
Mello e Ricardo Lewandowski. Lu-
iz Fux e Luís Roberto Barroso são
judeus.RosaWeber é reservada so-
bre o tema,mas não é evangélica.
O favorito paraapróximavagano
STF é o advogado-geral daUnião,
AndréMendonça,pastor da Igreja
Presbiteriana Esperança, em
Brasília. Bolsonaro conta com o
apoio do eleitorado evangélico pa-
ragarantir a reeleição em2022.

Saibamais

O presidente Jair Bolsonaro voltou a
dizer que a pandemia da covid-19 é
usada de forma política contra ele. O
chefe do Planalto também repetiu que
espera que o STFmantenha a decisão
de abertura das igrejas. “Não vamos
chorar o leite derramado. Estamos
passando ainda por uma pandemia, que
em parte é usada politicamente não
para derrotar o vírus, mas para tentar
derrubar o presidente”, disse ontem.
“Eu acredito que hoje (ontem) o
Supremo vá dar uma boa resposta no
tocante à abertura de templos.”

Bolsonarodefende
areabertura

precedentes, aporta no STF a le-
gítima pretensão de se abrirem
templos”, reprovou.

Olho na indicação

Essa foi a primeira sessão de
Mendonça no Supremo desde a
semana passada, em que ele dei-
xou oMinistério da Justiça para
dar lugar ao atual chefe da pasta,
AndersonTorres. O AGU é pastor
da Igreja Presbiteriana, com sede
em Brasília. Desde a campanha
eleitoral, o presidente Jair Bolso-
naro afirma que vai nomear um

ministro “terrivelmente evangéli-
co” para o Supremo. Na primeira
vaga, abertaapósaaposentadoria
doministroCelsodeMello, o che-
fe do Executivo indicou Nunes
Marques, queatendeuaumpedi-
do da Associação Nacional dos
Juristas Evangélicos (Anajufe) e
proibiuo fechamentodas igrejas.
A vaga no STF é alvo de dispu-

tas entre Mendonça e Aras. On-
tem, no julgamento, o procura-
dor-geral daRepública defendeu
o direito “ao exercício de culto” e
de religião, em um posiciona-
mento alinhado com os interes-

ses do Planalto. “Odireito de cul-
to, de ir, de vir, de ficar. São todas
cláusulas pétreas previstas no
artigo 5º da Constituição. A
Constituição assegura o livre
exercício dos cultos religiosos”,
enfatizou Aras. “Dessa forma,
decretos e atos meramente ad-
ministrativos, ainda que decor-
rentes de uma lei ordinária, po-
dem ter força para ter uma sub-
tração do previsto em uma lei
maior? Parece que não. É preciso
lembrar que o Estado é laico,
mas as pessoas não são. A ciên-
cia salva vidas; a fé, também.”

Fellipe Sampaio/SCO/STF

Evaristo Sá/AFP MPF/Divulgação



O julgamento iniciado, ontem, no SupremoTribunal Fede-
ral (STF), com o voto contrário do relator, ministro Gilmar
Mendes, à liberação de celebrações religiosas presenciais, co-
mo cultos emissas, em razão da pandemia da covid-19, extra-
pola a crise sanitária e diz respeito à existência de um Estado
laico e sua relação comasociedadenoBrasil. A ideiada separa-
ção entre a política, o Estado, e a religião e igrejas não é um as-
sunto tão pacificado como deveria, embora preconizada por
NicolauMaquiavel, emO Príncipe, desde o século XVI.
A discussão naCorte foi provocada por liminar doministro

Kassio Nunes Marques a favor da liberação dos cultos, a pre-
texto defender a liberdade religiosa, acolhendo pedido da As-
sociação Nacional dos Juristas Evangélicos. Sua decisão aca-
bou confrontada por outra liminar, do ministro Gilmar Men-
des, em favor do governo de São Paulo, que proibiu as cele-
brações em razão dasmedidas de distanciamento social para
combater a pandemia.
Há jurisprudência do Supremo reconhecendo as prerroga-

tivas de governadores e prefeitos para agirem dessa forma,
mas não há súmula vinculante. A novidade é o entendimento
de três aliados do presidente Jair Bolsonaro, com viés “terri-
velmente evangélico”: o ministro Nunes Marques, indicado

por Bolsonaro, o
mais novo inte-
grante da Corte; o
advogado-geral da
União, André Men-
donça, que citou
várias vezes a Bí-
blia e nenhuma vez
a Constituição de
1988 no julgamen-
to; e o procurador-
geral da República,
Augusto Aras, que
também deveria
defender o caráter
laico do Estado,
mas adotou uma li-
nha juridicamente
enviesada.
“As pessoas têmo

direito de professar
sua fé, direitos e ga-
rantias são postos
em defesa do cida-
dão contra o Estado
e não em favor do
Estado contra cida-
dãos. A ciência salva
vidas; a fé também”,

argumentou Aras, em defesa da liberação de cerimônias reli-
giosas em todo o país. O procurador-geral da República dispu-
ta comoadvogado-geral daUnião a indicação, pelo presidente
Jair Bolsonaro, para a vaga doministroMarco AurélioMello no
STF.OdecanodaCorte se aposentará em5de julho.
Essa polêmica é surreal, pois ocorre nomomentomais dra-

mático dapandemia, que registrou, nas últimas 24horas, 3.829
mortes por covid-19 e 92.625 novos casos, aumentando o nú-
mero de óbitos pela doença para 340.776. O total de casos con-
firmados se aproximade13,2milhões.OSupremo já assegurou
autonomia aos estados emunicípios para que tomemmedidas
de combate ao coronavírus, mas a decisão é questionada pelo
presidente Bolsonaro.

Duas liberdades

Aodefender suaposição, AndréMendonça invocouo filóso-
fo britânico Isaiah Berlin, autor de um clássico do liberalismo
do séculoXX:Dois conceitos de liberdade (EditoraUniversidade
de Brasília). Berlin discute os conceitos de “liberdade positiva”,
a ausência de impedimentos à ação do indivíduo e “liberdade
negativa”, a qual estabelece condições para que os indivíduos
ajamdemodo a atingir seus objetivos.
Berlin sustenta que o indivíduo só é livre namedida emque

nenhumoutro homem, ou grupo, interfira em suas atividades.
O julgamentoocorrena fronteira entre as vidasprivadaepúbli-
ca. A ideia de liberdade positiva tangencia o conceito de liber-
dade civil de Rousseau: “Quanto mais eu obedeço a lei civil,
mais livre eu sou, já que ajudo a elaborá-las”. Simplificando, é
como sedissesse que, para opróprio bem, o indivíduonão está
sendo coagido.
AConstituiçãode1988, fortemente influenciadapelo libera-

lismo radical do deputado Ulysses Guimarães, pautou-se por
outro pensador inglês, StuartMills, para quemdevemos ter “li-
berdade na busca pelo nosso próprio bem, da forma queme-
lhor nos apetece, desde que isso não interfira na possibilidade
de os outros fazerem omesmo”. O indivíduo pode até ser livre
para causardanoa simesmo,masnãoaosoutros; dependendo
das circunstâncias e dos interesses damaioria, a liberdade po-
de ter limitações. Esse é o xis da questão na crise sanitária, que
Bolsonaronão está levando emconta.

Muito além
das igrejas

“É surreal a
polêmica que
ocorre no
Supremo, no
momentomais
dramático da
pandemia, que
registrou 3.829
mortes por
covid-19 e 92.625
novos casos nas
últimas 24 horas”

Nas
entrelinhas
por Luiz Carlos Azedo
luizazedo.df@dabr.com.br
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Pedidos por PF
independente
EscolhaporPauloMaiurino, comperfilmais políticodoque técnico, paradiretor faz
entidadesapelaremporumaatuaçãodeledesvinculadadogovernoe focadana instituição

» LUIZ CALCAGNO
» SARAH TEÓFILO

O
perfilmaispolíticodono-
vo diretor-geral da Polícia
Federal, PauloMaiurino,
virou alvo de críticas na

corporação, mas foi comemora-
do pela Bancada da Bala no Con-
gresso. Os parlamentares ligados
à área da segurança pública tam-
bém aprovaram a escolha do no-
voministro da Justiça, Anderson
Torres, e destacam que a trajetó-
ria política de ambos é um bom
sinal de aproximação do Executi-
vo com oCongresso, em especial
a área da segurança pública, que
se sente relegada pelo governo
que ajudou a eleger.
PauloMaiurino jáocupoucar-

gos de caráter político—diferen-
temente do seu antecessor, Ro-
landodeSouza, cujoperfil émais
técnico —, o que causou certo
desconforto na corporação. Ele
ficou afastado da instituição
exercendo funções de assessor
nas secretarias de Segurança Pú-
blica de São Paulo, do Rio de Ja-
neiro e do Distrito Federal. Tam-
bém foi secretário deEsportes do
estado de São Paulo, na gestão
Geraldo Alckmin, e secretário de
segurança do SupremoTribunal
Federal (STF), no ano passado.
As ligaçõespolíticasdeMaiuri-

no fizeram com que entidades
policiais emitissem notas pedin-
do independênciadeleà frenteda
PF.AAssociaçãoNacionaldosDe-
legados de Polícia Federal (ADPF)
e a FederaçãoNacional dosDele-
gados de Polícia Federal (Fenade-
pol) divulgaram comunicado
conjunto no qual afirmaram que
a corporação foi abandonada pe-
lo governo de Jair Bolsonaro. No
texto, destacaramque se colocam
“àdisposição para ajudar a prote-
ger e fortalecer aPF”.

O presidente da ADPF, Edvan-
dir Paiva, ressaltou, ementrevista
ao programa CB.Poder—parce-
ria entre oCorreio e aTV Brasília
— que os integrantes da institui-
ção buscam umnovomodelo de
gestão, em que a PF não sofra
tanto com crises no governo (leia
abaixo os principais trechos).
Por sua vez, a Federação Nacio-
nal dos Policiais Federais (Fena-
pef ) propôs uma reunião com
Maiurino para reforçar pontos
essenciais. Entre os quais, refor-
çar que a PF “é polícia de Estado,
nãode governo”.
JáopresidentedoSindicatodos

PoliciaisFederaisnoDistritoFede-
ral, EgídioAraújopediu tempopa-
ra que odiretor apresente serviço.
“Eleépolicial federal,eoquesees-
pera é que exerça sua liderança,
dando ênfase ao tecnicismo que
os trabalhos da PF exigem. Se vai
sermais político do que policial,
preferimos aguardar. É fato que o

trabalhopolicial não deve se pau-
tarpelapolítica”,ponderou.

Parlamento

Na Câmara, o coordenador
da Frente Parlamentar da Segu-
rança Pública, Capitão Augusto
(PL-SP) elogiou as escolhas de
Torres e de Maiurino e ressal-
tou que ambos têm histórico de
“relacionamento político”. O
novo ministro já foi chefe de
gabinete do ex-deputado fede-
ral Fernando Francischini (PSL-
PR) e é benquisto pela Bancada
da Bala. “O que está faltando do
Executivo para o Legislativo é o
diálogo. Com os dois, vai me-
lhorar bastante o diálogo com o
Congresso, e é o que nós está-
vamos precisando”, destacou
Capitão Augusto.
Integrante da Frente e agente

daPF, odeputadoAluísioMendes
(PSC-MA) frisou que o novo dire-

PODER

>> entrevistaEDVANDIRPAIVA

» GABRIELA BERNARDES*

APolícia Federal já está no quinto
diretor-geral desde 2017. Só no
governoBolsonaro foram três.
A troca deRolando de Souza por
PauloMaiurino foi realmente
necessária?
Osistema funciona assim: co-

mo é um cargo de confiança,
sempre que há trocas no Minis-
tério da Justiça é esperada a tro-
ca do diretor-geral na Polícia Fe-
deral. Porém não é esse omode-
lo que nós gostaríamos, omode-
lo deveria ser por mandato, es-
colha por lista e autonomia da
Polícia Federal.

Oprojeto para amudança de
modelo ainda está tramitandono
Congresso. Há alguma
perspectiva de aprovação?
Nós entendemos que o Legis-

lativo já poderia, hámuito tempo,
ter aprovado a gestãopormanda-
to, a escolha por lista e algumas
autonomias para a Polícia Fede-
ral. O projeto da PEC 412 está no
Congresso desde 2009,mas, infe-
lizmente, aindanão conseguimos
convencer os deputados a apro-
vá-lo, o que evitaria todas essas
intempéries e questionamentos a
cada vezqueocorre trocanaPF.

Com tantos políticos
investigados, o senhor acredita
que eles aprovarão esse projeto?
Mesmo que, hipoteticamente,

uma parcela dos deputados e se-
nadores tenha essa preocupação,
é possível aprovar ummecanis-

mode controle dessa autonomia,
umcontratodegestãoouaprovar
um conselho externo. É possível
aprovar um projeto que mante-
nha a Polícia Federal com uma
capacidade de atuação impor-
tante, mas sem sofrer tantos in-
tempéries a cada troca deminis-
tro ou gestor.

AADPFdivulgounota dizendo
que se sente abandonada pelo
governo. Isso vale para o
Legislativo também?
Há, sim, um descontenta-

mento dos policiais e dos de-
legados com o governo, pelo
tratamento que vem sendo
dado nos últimos anos. Como
exemplo, as reformas, que re-

tiram direitos dos policiais.
Não que não pretendemos dar
a nossa cota de participação,
mas é que demos, e outras ca-
tegor ias que trabalham na
mesma condição que a nossa,
como a dos militares, tiveram
um tratamento diferenciado.
Isso causou uma sensação de
desprestígio. Durante a PEC
Emergencial , houve uma
aprovação que nos preocu-
pou, que é o congelamento de
investimentos e contratação
na Polícia Federal por até 15
anos. Além disso, a PEC da re-
forma administrativa é desas-
trosa para uma instituição de
Estado, pois cria a possibilida-
de de mexer nas instituições

por decreto. O presidente po-
deria mudar estruturas de car-
gos de carreira ou até mesmo
de cargos comissionados.

Essasmudanças de gestores da
PFpodem influenciar as
investigações emcurso?
Esperamos que não. O dr. Pau-

loMaiurino é um delegado com
mais de 20 anos de carreira e ex-
periências dentro e fora da Polícia
Federal. Nós acreditamosque isso
vaipossibilitar queele tenhao tra-
quejo necessário para a condução
do órgão. O que os delegados es-
peramdo diretor da Polícia Fede-
ral é que ele proteja a instituição e
garanta que as investigações con-
tinuem,deacordocomoentendi-
mentododelegadoqueaconduz.

Asdiversas trocas de diretores,
nos últimos anos, atrapalhamo
trabalho dos investigadores?
Asmudanças reiteradas na PF

causam uma parada no ritmo de
todos os trabalhos. Quando, por
exemplo, um investigador preci-
sa de um recurso num caso, e há
uma mudança, ele fica aguar-
dando o próximo chefe chegar
para, então, pedir seus recursos,
o que naturalmente quebra o rit-
mo da apuração. Há também
outros trabalhos da polícia que
dependem de decisões de áreas
que sofrem trocas em todas as
diretorias, superintendências e
chefia de delegacias.

*Estagiária sob supervisão
deCidaBarbosa

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

“Diretor-geral deveria ser por mandato”

tor da corporação é uma pessoa
com experiência, ainda que este-
ja afastado da função policial há
umcerto tempo.
A Bancada da Bala vai pre-

parar reivindicações para levar
ao novo ministro. Capitão Au-
gusto enviou, ontem, ofícios a
entidades representativas da
PF, da Polícia Rodoviária Fede-
ral, da Polícia Militar, Polícia
Civil e de agentes penitenciári-
os para que apresentem três
pautas prioritárias, a serem le-
vadas a Torres em reunião na
próxima semana.
Duas das pautas mais impor-

tantes para servidores da área,
como disse o deputado, são a
proteção das carreiras dos polici-
ais na reforma administrativa e
dispositivos que os atingiram na
proposta de emenda à Constitui-
ção já aprovada. “O pessoal quer
restituir o que perdemos no go-
vernoBolsonaro”, enfatizou.

O diretor-geral da Agência Brasileira
de Inteligência (Abin), Alexandre
Ramagem, e o Gabinete de
Segurança Institucional (GSI)
negaram a produção de relatórios
para orientar a defesa do senador
Flávio Bolsonaro (Republicanos-RJ),
no caso das rachadinhas na
Assembleia Legislativa do Rio.
Informações sobre os relatórios
foram divulgadas, em 2020, pela
revista Época. Em nota, ontem, o
GSI, disse que sindicância da Abin
concluiu haver indícios de atuação
de servidor, “que falseou a verdade e
repassou informações à imprensa”.
Em vídeo, Ramagem afirmou que
houve vazamento “para dar suporte
básico de veracidade à construção”
das “mentiras da imprensa”.

Abinnegater
ajudadoFlávio

Reprodução/LinkedIn

Maiurino exerceu cargos de caráter político, o que causa tensão naPF
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Urgênciapara exorcizar LSN
» SARAH TEÓFILO

O
presidentedaCâmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), disse
que vai sugerir, hoje, na
reunião de líderes, que se-

ja pautada, para a próxima sema-
na, a votação em regime de ur-
gência de umprojeto de lei enca-
minhado ao Congresso em 2002,
com o objetivo de substituir a Lei
de Segurança Nacional (LSN),
criadanaditaduramilitar.
Com a medida, a tramitação

do projeto (leia Saibamais) fica
célere. Tanto Lira quanto os pre-
sidentes do Senado, Rodrigo Pa-
checo (DEM-MG), e doTribunal
Superior Eleitoral (TSE), Luís Ro-
berto Barroso, também integran-
te do SupremoTribunal Federal
(STF), fizeram discursos na aber-
tura de um seminário promovido
pelo Instituto Brasileiro de Ciên-
cias Criminais (IBCCRIM), que
discutiu a lei.
Eles mostraram preocupa-

ção com o fato de a LSN ser usa-
da pelo governo contra críticos
do presidente Jair Bolsonaro,
como foi o caso do youtuber
Felipe Neto, intimado pela Polí-
cia Civil do Rio por ter chama-
do o chefe do Planalto de “ge-
nocida”. Nesta semana, inclusi-
ve, o ministro Gilmar Mendes,
do STF, deu cinco dias ao Mi-
nistério da Justiça para que ex-
plique a utilização da LSN.
“A Câmara e Senado estão

atentos à urgência do tema, à
grande relevância que ele está
atendendo e causando nos mo-
mentos atuais. Mas fomos, mais
uma vez, surpreendidos com a
pauta da pandemia que nos as-
susta a todos”, afirmou Lira, fri-
sando que apesar disso, a mu-
dançada lei é prioridadenaCasa.
Pacheco, por sua vez, ressaltou a
necessidade de que haja uma
reação “normativa, legislativa e

judicial, à luz da Constituição,
para que se contenham” arrou-
bos antidemocráticos.
Para o presidente do Senado,

a aplicação e a discussão da lei
vêm à tona em razão do mo-
mento vivido no país. “Quando,
a pretexto da livre manifestação
do pensamento, ou direito de
crítica, se extrapola isso para
poder pedir, por exemplo, um
regime de exceção, ou a revoga-
ção da Constituição, ou o fecha-
mento do Congresso, do STF. Es-
sas são situações, sejamde falas,
sejam de ações, que precisam
ser remediadas”, frisou.

Ordenamento

DeacordocomPacheco,épre-
ciso um ordenamento jurídico
compatível com a Constituição,
que seja instrumento a ser usado
na defesa do Estado democrático
de direito. “Nãome parece que a
Lei de SegurançaNacional tenha,
hoje, esse condão,muito embora
eu considere que não seja ade-
quado desvalidar toda a lei en-
quanto não há uma substituição
comumaleimaismoderna, com-
patível comas normas daConsti-
tuição”, destacou.
JáBarroso traçouohistóricoda

lei e enfatizouqueo texto tem“in-
constitucionalidades variadas e
dispositivos que são claramente
incompatíveis comaConstituição
de 1988”. “Ela tem uma certa in-
compatibilidade de sistema; foi
feita para outro mundo, outra
época. É uma lei pré-queda do
murodeBerlim;éumaleidaGuer-
ra Fria e que ainda tinha preocu-
pações completamente diversas”,
ressaltou. “Os bens jurídicos que
ela procurava tutelar, alguns equi-
vocados, são bens jurídicos que já
não sãomais correspondentes às
demandas da sociedade brasileira
contemporânea.”

PODER / OpresidentedaCâmara,ArthurLira, queracelerar a votaçãodeprojetopara substituir aLei deSegurançaNacional, editada
naditaduramilitar.O textoatual temsidousadopelogovernopara intimidaropositores e éalvodeaçãonoSupremoTribunal Federal

Os intocáveis
Há dois dias oficialmente no cargo, aministra da Secretaria de Governo, Flávia Arruda,
encontra dificuldades emmontar o seu time. É quemuitos DAS altos, de R$ 16mil,

continuam com ex-auxiliares de Luiz Eduardo Ramos, o novoministro da Casa Civil. Esse
pessoal, uma parte demilitares da reserva, não pediu para sair. Assim, “vão ficando”, porque,
segundo chegou aos ouvidos dos congressistas que estão de olho nos cargos, o próprio Luiz
Eduardo Ramos pediu à novaministra quemantenha a equipe. Ou seja, Ramos saiu,mas

ficou. Flávia tomou posse,mas não assumiu de vez.

●

Ficamos assim: até aqui, quem tem todas as informações da pasta é o grupo do general,
uma espécie de primeiro-ministro. Resta saber quanto tempo essa situação perdurará. Flávia

Arruda, que não é de briga, não vai bater de frente.

BRASÍLIA-DF
por Denise Rothenburg » deniserothenburg.df@dabr.com.br

Presta
atenção,
excelência I/
Onovo
apelido de
Paulo Guedes
(foto) entre os
deputados,
“Ever Green”,
recebe outra
interpretação nomeio técnico. Os
políticos fizeramuma referência ao navio
que encalhou no canal de Suez,
impedindo o fluxo comercial e o
desenvolvimento. Os técnicos, porém,
consideramque impede o toma lá dá cá
das emendas de relator.

Presta atenção, excelência II/O
projeto que permite às empresas
comprarem vacinas para atender seus
funcionários e muita gente que está
trabalhando de casa terá de ser ajustado
no Senado. É que a iniciativa já ganhou o
apelido de “projeto fura fila” e, num
cenário de 3.829 óbitos registrados num
dia, é preciso valorizar o Plano Nacional
de Imunização, seguindo a ordem
estabelecida peloMinistério da Saúde.

Terrachamando/Asmençõesdo
ministroGilmarMendes, doSupremo
Tribunal Federal, dequeoministroda
Justiça, AndréMendonça,parecia ter
“descidodeMarte”, pormencionarque
templos religiosos erammenosarriscados
doque transportes aéreos lotados, vão
render. Porém,nospróximoscapítulos
dessaanálisedaaberturade templos e
igrejas emtemposdacovid-19, virá, ainda, a
questãodaarrecadação, que reduziu
bastantenos templos, país afora, e, até aqui,
ficouemsegundoplanonesse julgamento.

Fakenewsemdebate/A partir das
9h30, a In Press Oficina promove a
webinar “Fake news, como identificar e
não ser agente demanipulação de fatos e
dados”, com especialistas de várias áreas.
Em tempos de tantosmitos ementiras
em torno do combate à covid-19, vale a
paradinha para ouvir especialistas.

Blindagemdiante da tensão...

As apostas dos políticos são de que o presidente
Jair Bolsonaro vai continuar pressionando para
fazer valer a sua vontade de retomada de todas as
atividades e eventos sem restrições, aumentando
a tensão com os governadores. É nesse pano de
fundo que o Congresso vai discutir a nova lei de
defesa do Estado democrático de direito, citada,
ontem, pelo presidente da Câmara, Arthur Lira.

...e da pandemia

Em conversas reservadas, a preocupação como
cenário político, econômico e sanitário é geral.
Afinal, abril começa com a suspensão da produção
da CoronaVac, atrasos no cronograma de vacinação
por causa da falta de insumos, elevado número
diário demortes, problemas para sancionar o
Orçamento e autoridades ainda batendo cabeça,
semuma saída para toda essa situação.

Osnovos limites de Lira...

Como governo interessado em esticar a corda
até a data final para a sanção doOrçamento, 22 de
abril, o presidente da Câmara, Arthur Lira, promete
mandar umnovo recado à área econômica. Ele
quer levar a votos o projeto que altera o índice de
correção dos aluguéis de IGPMpara IPCA como
forma demostrar à Economia que podemuito
mais. Por isso,melhor buscar umbomacordo sobre
as emendas do relator aoOrçamento e ceder, em
vez de simplesmente cumprir o desejo doministro
Paulo Guedes, de cancelar tudo.

…edogoverno
Da parte do governo e de técnicos, tambémhá a

certeza de que é preciso estabelecer um freio nesse
remanejamento de receitas por parte do relator do
Orçamento. Não dá, por exemplo, para tirar
recursos da Previdência e aplicar em investimentos.
As tais RP9, as emendas de relator, viraramum
problema. Absorvembilhões e vão alémdas
emendas individuais, de bancada e de comissões
técnicas. Ou o Congresso resolve esse imbróglio, ou
arcará,mais à frente, com as consequências da
irresponsabilidade.
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Lei em defesa do
Estado de direito
Escolhida como relatora do

projeto que visa substituir a Lei
de Segurança Nacional (LSN), a
deputada Margarete Coelho
(Progressistas-PI) afirmou que a
intenção da Câmara é revogar a
atual legislação, criada na dita-
dura militar. Segundo a parla-
mentar, no lugar será votada a
chamada “Lei de Defesa do Es-
tado Democrático de Direito”,
que pressupõe, entre outros pon-
tos, instituir o crime de “golpe de
Estado”, inexistente na legisla-
ção atual nesses termos. O novo
texto terá como base um proje-
to apresentado, em 2002, pelo
então ministro da Justiça, Mi-
guel Reale Júnior.

Saibamais

Aval à compradevacinaspor empresas
ACâmaraaprovouoprojetode

lei que permite a compra de vaci-
nas contra a covid-19 por empre-
sas, mesmo sem a permissão da
Agência Nacional deVigilância
Sanitária (Anvisa). O texto-base já
havia recebido aval na terça-feira,
mas faltava concluir a apreciação
dos destaques—propostas de al-
teração que poderiammudar o
teor damatéria. Apenas três des-
taques foram votados, todos re-
jeitados. Assim, o parecer da re-
latora, deputada Celina Leão
(PP-DF), foi mantido semmodi-
ficações. O projeto segue agora
para votação no Senado.
O texto permite a aquisição de

imunizantes com aval de uso
concedido por qualquer autori-
dade sanitária estrangeira “reco-
nhecida e certificada” pela Orga-
nização Mundial da Saúde
(OMS). Isso libera a compra de
vacinas sem o consentimento da
agência que realiza análises pró-
prias sobre segurança e eficácia
de imunizantes, mesmo os já
aprovados emoutros países.
Sob forte lobby de empresá-

rios e com apoio do presidente
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL),
aCasa revisoua Lei 14.125/2021,
aprovada no Congresso e san-
cionada pela Presidência da Re-
pública há menos de um mês.

O texto previa que a iniciativa
privada poderia comprar vaci-
nas, mas deveria doar todo o
volume ao Sistema Único de
Saúde (SUS) enquanto grupos
prioritários são imunizados.
Em seguida, deveria entregar
metade das doses.
Semanas depois, o deputado

HildoRocha (MDB-MA)apresen-
tou projeto para flexibilizar ainda
mais essas exigências. Em substi-
tutivo a esse texto, a deputada
Celina Leão abriu a possibilidade
de doação de somente metade
das dosesmesmo antes de o SUS
terminar de vacinar grupos prio-
ritários.O restantedos imunizan-

tes deve ser aplicado de forma
gratuita nos trabalhadores das
empresasquecompraremospro-
dutos, segundoasprioridades es-
tabelecidas pelo Plano Nacional
de Imunização (PNI). Empresas
que não cumprirem a regra esta-
rão sujeitas amulta equivalente a
10 vezes o valor gasto na aquisi-
ção de imunizantes.
Especialistas criticaram a

proposta, considerada inconsti-
tucional e umdrible nas compe-
tências da Anvisa. A oposição
considerou que o texto cria o
“camarote” da vacina, ou seja,
permite furar a fila de priorida-
des na base do dinheiro.

Rosinei Coutinho/SCO/STF

Evaristo Sá

Ahistória recomenda cautela
Foi nesse tipo de “serviço”, emendas genéricas, que o finado deputado João Alves (PFL-BA) fez a festa
nos anos 1990. Delas saíram verbasmilionárias para cidades pequenas, caso de Serra Dourada, na
Bahia, onde conjuntos habitacionais de casas sem acabamento e recibos de pagamento a vereadores
vieram a público. Na época, João Alves conseguiu ser omais votado na cidade sem se dar ao trabalho

de pisar lá. Foi a gênese dos anões doOrçamento.

Barroso destacou que a LSN tem“dispositivos que são claramente incompatíveis comaConstituição de 1988”
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Lira:quemseexcedeuque recue
» AUGUSTO FERNANDES

E
nquanto a equipe eco-
nômica segue convicta
de que o presidente Jair
Bolsonaro precisa vetar

ao menos parte do Orçamento
para 2021 aprovado pelo Con-
gresso, há duas semanas, cres-
ce a insatisfação no Legislativo
com o governo. Ontem, o pre-
sidente da Câmara, Arthur Lira
(Progressistas-AL), atribuiu ao
Executivo a responsabilidade
pelo impasse ao Executivo e
insinuou que o ministro da
Economia, Paulo Guedes, fez
promessas que não poderia
cumprir — depois de negociar
um acordo com deputados e
senadores para que o texto fos-
se aprovado.
“A sanção é um ato que cor-

robora a aprovação do Con-
gresso. Precisamos do Orça-
mento sancionado ou vetado.
Isso foi feito entre Economia e
Congresso. Quem excedeu no
seu acordo vai ter que voltar
atrás”, completou o parlamen-
tar”, ameaçou Lira, que parti-

cipou das tratativas com Gue-
des antes da aprovação do tex-
to-base, há aproximadamente
duas semanas. O presidente
da Câmara tem feito pressão
para que o presidente Jair Bol-
sonaro sancione a matér ia
sem os cortes exigidos pelo
ministério.
O aviso de Lira pode ser a

antessala de algum tipo de re-
taliação ao Executivo, caso a
peça orçamentária não atenda
ao pleito de deputados e sena-
dores — incomodados com a
mudança de comportamento
da equipe econômica, pois ga-
rantem que o time de Guedes
estava ciente das mudanças
propostas no Orçamento que
resultaram no cancelamento
de despesas obrigatórias de ca-
ráter continuado para finan-
ciar o aumento de emendas
parlamentares. Agora, no en-
tanto, o ministro diz que essa
manobra pode prejudicar Bol-
sonaro no futuro e ser a ponta
de lança de um eventual pro-
cesso de impeachment por cri-
me de responsabilidade fiscal.

Semproblemas

“Todo acordo deve ser honra-
do na sua plenitude, de parte a
parte. É de se exigir a responsabi-
lidade de cada ente, para que re-
solva logo a posição que tem e
que se tenha a sanção do orça-
mento. Continuamos sem orça-
mento e sem poder atender de-
terminados programas”, cobrou
Lira. Ao comentar a declaração
de Guedes, no início da semana,
de que “o que é politicamente
mais convenientepode ser juridi-
camente inconveniente, e vice-
versa”, o presidente da Câmara
negou inconsistências no Orça-
mento. Ele garantiu que“tecnica-
mente não tem nenhum proble-
ma para o presidente e nempara
os órgãos que dele precisampara
fazer a política pública se desen-
volver no anode 2021”.
OTribunaldeContasdaUnião

(TCU) acompanha a polêmica,
poisduasações contestamapeça
orçamentária. Uma é relatada
peloministro BrunoDantas, e foi
apresentada àCorte por 21 depu-
tados. Nesta semana, um relató-

rio sobre a representação dos
parlamentares alertou que, por
mais que o Congresso seja “o lo-
cal adequado para as escolhas
alocativas em sede orçamentá-
ria”, essas escolhas “devem res-
peitar as limitações estabelecidas
pela própria Constituição da Re-
pública,assimcomodevemguar-
dar afinidade lógica com a pro-
posta original”.
Já o subprocurador-geral Lu-

cas Rocha Furtado, do Ministé-
rio Público junto ao TCU, enca-
minhou um pedido à ministra-
presidente da Corte, Ana Arraes,
para que sejam apuradas res-
ponsabilidades da área técnica
doMinistério da Economia que,
eventualmente, contribuíram
para a aprovação de um projeto
de lei orçamentária com irregu-
laridades. Furtado ainda solici-
tou que o TCU faça um alerta
preventivo à Câmara e à Procu-
radoria-GeraldaRepública(PGR)
quanto a possíveis crimes de res-
ponsabilidade fiscal e comuns
que podem ser cometidos por
Bolsonaro caso sancione o Orça-
mento comoestá.

PODER/ PresidentedaCâmaradeixaclaraa insatisfaçãopelo impassedoOrçamentoeconsideraque,paraquese fechasseacordocom
Congresso,MinistériodaEconomiaacenoucompromessasquenãopodecumprir.DeputadosesenadoresameaçamretaliarPlanalto

» INGRID SOARES
» ISRAEL MEDEIROS

O presidente Jair Bolsonaro
voltou a desdenhar, ontem, das
mortes provocadas pela covid-
19, um dia depois de o Brasil ter
alcançado amarca de 4.195 óbi-
tos pela infecção do novo coro-
navírus — o país registrou, so-
mentenasúltimas24horas, 3.829
mortes e totalizou 340.776 óbitos
causados pela covid-19. Ele disse
que não adianta “chorar o leite
derramado”, durante a cerimônia
de posse do novo diretor-geral
Brasileiro da Itaipu Binacional,
João Francisco Ferreira.
“Não vamos chorar o leite der-

ramado. Estamospassando ainda
por uma pandemia que, em par-
te, éusadapoliticamente.Nãopa-
ra derrotar o vírus, mas para ten-
tar derrubar o presidente. Todos
nós somos responsáveis pelo que
acontece no Brasil. Em qual país
domundonãomorre gente? Infe-
lizmente, morre gente em tudo
que é lugar. Queremos éminimi-
zar esseproblema”, justificou-se.
Horas antes, em Chapecó

(SC), Bolsonaro voltou a se ma-
nifestar contra a possibilidade
de um lockdown nacional por
conta dos altos números da pan-
demia. Segundo o presidente, a
população não deve abrir mão
da liberdade em troca de segu-
rança, correndo o risco de ficar
semos dois futuramente.
“Seria muito mais fácil aten-

der e fazer, como alguns querem,
daminhaparte, porque euposso,
um lockdown nacional. Não vai
ter lockdown nacional, como al-
guns ousam dizer por aí que as
Forças Armadas deveriam ajudar
seus governadores nas suas me-
didas restritivas. OnossoExército
brasileiro não vai às ruas para
manter o povo dentro de casa, a
liberdade não tem preço”, disse,
emChapecó.
De acordo com Bolsonaro,

por causa da defesa feita pelo
prefeito do João Rodrigues do
chamado “tratamento precoce”
— que inclui medicamento sem

efeito comprovado contra a co-
vid-19, como a cloroquina e
ivermectina —, ele acredita que
a cidade catarinense é modelo
para o país. Entretanto, Chape-
có aderiu ao lockdown por 14
dias e às medidas de distancia-
mento social e adotou o uso de
máscara e do álcool em gel.
“O tratamentooff label, forada

bula, é umdireito, é umdever do
médico. Ele tem que buscar uma
alternativa. Ou atémesmo, se um
paciente temuma certa doença e
não tem aquele remédio específi-
co, comprovado cientificamente,
ele temquebuscar umaalternati-
va”, explicou, acrescentando que
não tem nenhum interesse nas
próximaseleiçõesgerais,em2022.
“Estoume lixandopara 2022”.
À noite, Bolsonaro particpou

de um jantar com empresários,
emSãoPaulo.Oencontro, na casa
deWashingtonCinel, fundadorda
Gocil, umadasmaiores empresas
de segurança doBrasil, versou so-
bre vacinação, reformas e com-
promissocomotetodegastos.
“Aqui só tem patriotas contri-

buintes, que têm interesse que o
Brasil continue crescendo. O re-
cado foi muito claro: eles estão
muito satisfeitos com esse novo
Congresso, com os presidentes
Arthur (Lira) e Rodrigo Pacheco
trabalhando em sintonia total
com o presidente. Eles apoiam
tantoopresidentequantoosnos-
sos ministros, que têm feito um
trabalho importante. Então o re-
cado foi esse. No que depender
deles, o governo vai poder contar
com ajuda”, dsisse oministro das
Comunicações, Fabio Faria, ne-
gandoque tivessehavidocobran-
ça dos empresários para acelerar
a vacinação.
Além de Faria, estiveram pre-

sentes o ministro da Economia,
Paulo Guedes; da Saúde,Marcelo
Queiroga; da Infraestrutura, Tar-
císio Gomes de Freitas, além de
empresários como André Esteves
(BTG), Candido Pinheiro (Hapvi-
da), Luiz CarlosTrabuco (Brades-
co) e Flávio Rocha (Guararapes),
entre outros.

Deacordo comLira, oOrçamento não temproblemade ordem jurídica

Presidente disse que estão usando politicamente a pandemia

Nãodáparachoraroleite
derramado,dizBolsonaro

Luis Macedo/Câmara dos Deputados

Alan Santos/PR
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Faltadematéria-prima importadaameaça fabricaçãode imunizantescontraacovidnopaís. IFAquechegariaestasemanaparaoButantan
sódesembarcanapróxima.AindaassiminstitutoasseguraquecumprirácronogramacomaSaúde.Conass,porém,vêriscodeapagão

Dependência externa
prejudica a vacinação
» BRUNA LIMA
» MARIA EDUARDA CARDIM
» FABIO GRECCHI

A
dependência de importa-
ção de insumo farmacêu-
tico básico (IFA) ameaça
a produção de vacinas

contra a covid-19 no Brasil. O
atraso na chegada da matéria-
prima, que éproduzidopelaChi-
na, para o Instituto Butantan,
põe em risco a fabricação da Co-
ronaVac, que vem sendo a espi-
nha dorsal do Plano Nacional de
Imunização (PNI). Apesar de ga-
rantir que não haverá interrup-
ção na elaboração do fármaco, e
queo cronogramadeentregasde
doses para o do Ministério da
Saúde está mantido, o diretor do
Butantan, Dimas Covas, reco-
nheceu que estava prevista para
esta semana a chegada de um
novo carregamento de IFA. Mas,
devido à burocracia, só desem-
barca noBrasil na próxima.
“O Instituto Butantan escla-

rece que não interrompeu a pro-
dução da vacina contra o novo
coronavírus. Todas as doses pro-
venientes do IFA recebidas da
China já foram envasadas. Neste
momento, cerca de 2,5 milhões
de vacinas encontram-se em
processo de inspeção de contro-
le de qualidade para serem en-
tregues, na semana que vem, ao
Programa Nacional de Imuniza-
ções. Desde janeiro, o Butantan
já entregou 38,2 milhões de do-
ses da vacina ao país. Com uma
nova remessa de IFA, prevista
para a próxima semana, será
possível integralizar todas as 46
milhões de doses referentes ao
primeiro contrato com oMinis-
tério da Saúde até o dia 30 de
abril”, explica a nota do Butan-
tan, divulgada ontem à noite.
Mais cedo, Dimas Covas disse

que “nosso pedido em relação à
Sinovac e à China é de que haja

Doses previstas para abril

CoronaVac/Butantan 3,2 milhões (semmais IFA) ou de 4,6 a
10 milhões (commais IFA)

Covishield/Fiocruz 19,7 milhões
Comirnaty/Pfizer 1 milhão
Covishield/Serum 2 milhões (deviam ter chegado em

março, mas ainda travada por impasses
diplomáticos)

Sputnik V/Gamaleya/União Química 2milhões por contrato com estados + 400
mil doses por acordo com oministério
(porém, não tem o aval da Anvisa)

*Fonte: Ministério da Saúde

Dimas reconheceu o atraso no recebimento de IFA e o atribuiu a questões burocráticas.Mas assegurou que a produção não foi interrompida

Novascepas
jápreocupam
À medida que crescem o

número demortes pela covid-
19, cientistas se deparam com
mutações potencialmente
agressivas do novo coronaví-
rus, que podemdificultar ain-
da mais o combate à pande-
mia. Em Minas Gerais, uma
variante foi descoberta emBe-
lo Horizonte e em cidades da
regiãometropolitana da capi-
tal mineira, enquanto que, em
São Paulo, pesquisadores con-
cluíram que a linhagem sul-
africana detectada em uma
paciente de Sorocaba tem
maior capacidade de driblar o
sistema imunológico dos in-
fectados — as vacinas dispo-
níveis apresentam baixa efeti-
vidade contra ela.
No caso mineiro, duas

amostras, de 85 avaliadas,
continham a presença de um
conjunto de 18 mutações
nunca encontradas anterior-
mente. Segundo os cientis-
tas, os resultados demandam
urgência de esforços de vigi-
lância genômica do estado
para a avaliação da situação
das novas cepas. Ainda não
se sabe se a variante tem
maior transmissibilidade ou
émais agressiva no paciente.
De acordo como estudo do

Instituto de Ciências Biológi-
casdaUniversidadeFederal de
Minas Gerais e o Setor de Pes-
quisa e Desenvolvimento do
Grupo Pardini, em colabora-
çãocomoLaboratóriodeViro-
logiaMolecular daUniversida-
deFederal doRiode Janeiro ea
Prefeitura de Belo Horizonte,
os resultados mostraram um
aumento das variantes de P.1,
P.2eB.1.1.7na regiãometropo-
litana da capital. Essas cepas
possuemmutações críticas em
umgene que codifica a proteí-
na de espícula viral, conhecida
pelo símbolo ‘S’, e estão envol-
vidas no aumento da trans-
missibilidade e na refração à
imunização.
Já em São Paulo, o estudo

de pesquisadores daUniversi-
dadedeSãoPaulo (USP), coor-
denado pelo Instituto Butan-
tan, constatou que a cepa de
Sorocaba, a B.1.351, comparti-
lha 15 mutações com a sul-
africana, mas seu genoma
apresenta nove alterações ex-
clusivas. A preocupação é por-
que tem comportamento pa-
recido com a variante deMa-
naus (P.1), apresentandomaior
transmissibilidade e possibili-
dade de escapar do sistema
imune. Cientificamente, as va-
riantes amazonense e a soro-
cabana são classificadas como
“depreocupação”.“As duaspo-
demagir demaneiramuito se-
melhante por compartilharem
três mutações que estão liga-
das àmaior transmissibilida-
de”, disse o pesquisador Rafael
dos Santos Bezerra, da Facul-
dade deMedicina de Ribeirão
Preto, daUSP.

um aumento do volume dema-
téria-prima para que possamos
adiantar a produção e, aí, quem
sabe, adiantar a entrega dos 100
milhões de doses para julho”.

Desabastecimento

Entretanto, o presidente do
Conselho Nacional de Secretári-
os de Saúde (Conass), Carlos
Eduardo Lula, assegura que o
Brasil corre o risco de sofrer um
apagão de vacinas nas próximas
semanas. Entre osmotivos para a
falta de imunizantes, ele desta-
cou, em entrevista à rádioCBN, a
incerteza de chegada das doses
prometidaspeloministério edifi-
culdade de importação de insu-
mos daChinapelo Butantan.
Lula disse que o Brasil, hoje,

STFmanda reabrir leitos deUTI

ADefensoria Pública daUnião
(DPU) entrou com uma ação na
Justiça Federal do Distrito Fede-
ral para que três hospitaismilita-
res sejam colocados à disposição
dapopulação civil durante apan-
demia de covid-19. A requisição,
formalizada na última terça-fei-
ra, cobra a cessão de vagas nos
hospitais das Forças Armadas,
Força Aérea e Naval de Brasília,
todos na capital federal. A DPU
argumenta que as unidades da
rede pública estão lotadas.
A ideia équeos leitos vagos, clí-

nicos eUnidadesdeTerapia Inten-

siva (UTIs) sejamcontrolados via
SistemaÚnicodeSaúde(SUS)pela
Secretaria deSaúdedoDistrito Fe-
deral. “Não se retira leito de nin-
guém,mas se visa salvar vidas, evi-
tando ociosidade de recursos pú-
blicos”, explica odefensor público
Alexandre Benevides Cabral, que
assinaaaçãoaoladodocolegaAle-
xandreMendes Lima deOliveira.
“A estruturamilitar não só pode,
comodeve,priorizaroatendimen-
tocoletivo”,dizumtrechodaação.
A ocupação dos hospitais das

Forças Armadas é alvo de uma in-
vestigação noTribunal de Contas

da União (TCU), que apura se os
militares deixaramde disponibili-
zar leitos vagos para a sociedade
durante a crise sanitária e diante
do colapso dos sistemas de saúde
de diversas cidades. As unidades
são voltados, via de regra, para o
atendimento demilitares e seus
dependentes.
Mês passado, oministro Ben-

jamin Zymler determinou que o
Ministério daDefesa e os coman-
dos do Exército, Marinha e Aero-
náuticapassema informardiaria-
mente onúmero de vagas e a taxa
de ocupaçãonos hospitaismilita-

res. Um levantamento divulgado
pela Folha de S.Paulo com base
nos dados apresentados mostra
que as Forças bloquearam leitos à
espera demilitares em enferma-
riaseUTIsequeháunidadescom
até 85%devagas ociosas.
As denúncias começaram a

aparecer em janeiro, quando a
escalada da pandemia no Ama-
zonas levou ao colapso do siste-
made saúde emManaus, que so-
fria com a falta de leitos e via pa-
cientes internadosmorrendo as-
fixiados pelo desabastecimento
de oxigênio hospitalar. Na época,

reportagens na imprensa trouxe-
ram a público informações sobre
espaços ociosos nos hospitais
militares da região.
OMinistério daDefesa chegou

aprestar informações sobre as va-
gas. A pasta disse que os leitos
constituem“reserva técnica para
garantir a saúde do pessoalmili-
tar”. “O sistema de saúde das For-
ças Armadas é parcialmente cus-
teado com recursos privados dos
militares e de seus dependentes.
Ao contrário do SUS, o sistemade
saúde das Forças Armadas não é
universal”, informouapasta.

DPUquer ampliar acesso ahospitais dasFAs

Amaioria dosministros doSu-
premoTribunal Federal (STF) vo-
touparaobrigarogovernofederala
reabrir leitosdeUnidadedeTerapia
Intensiva(UTI)empelomenoscin-
co estados. As vagas foram fecha-
dosapósaUnião reduzir o repasse
deverbasparamanterequipamen-
toseequipesnoshospitais.Ojulga-
mentoocorreunoplenário virtual,
encerrou-senanoitedeontem,eos
magistrados confirmaramadeci-
sãodaministraRosaWeber.
Pelo despacho, o governo fede-

ral deve reativar leitos em São
Paulo, Maranhão, Bahia, Piauí e
Rio Grande do Sul. Em fevereiro
desteano,aministra já tinhaaten-
dido ao pedido para determinar

que aUnião voltasse a repassar a
verba paramanter as vagas.Vota-
ram a favor do pedido dos gover-
nadores, até o fechamento desta
matéria, alémdeRosa, Alexandre
deMoraes,Marco Aurélio deMe-
llo, Cármen Lúcia, GilmarMen-
des,DiasToffoli eEdsonFachin.
Relatório do Conselho Nacio-

nal dos Secretários de Saúde (Co-
nass) aponta que, em dezembro
de 2019, havia 12.003 leitos de
UTImantidos pelo governo fede-
ral e, em janeirodesteano, caíram
para 7.017. A expectativa era de
que, sem a decisão da ministra
Rosa, apenas 3.187 fossemmanti-
dos, levandoamilharesdemortes
nas regiões afetadas. Em nota, o

Ministério da Saúde afirmou que
os repasses “têm sido feitos con-
formedemanda e credenciamen-
todos governosdos estados”.
Na decisão, a ministra desta-

cou que o Brasil vive uma“tragé-
dia humanitária” e que o fecha-
mentode leitos pode agravar ain-
da mais a situação. Ela mandou
duros recados ao governo e ao
presidente Jair Bolsonaro, que
emmuitas ocasiões duvidou da
gravidade dapandemia.
“Odiscurso negacionista é um

desserviço para a tutela da saúde
públicanacional.Aomissãoeane-
gligência comasaúde coletivados
brasileiros têmcomoconsequên-
cias esperadas, além dasmortes

Rosa: fechamento de vagas de terapia intensiva pode agravar pandemia

quepoderiamser evitadas, o com-
prometimento,muitas vezes crô-
nico, das capacidades físicas dos

sobreviventes, que são significati-
vamente subtraídos emsuas esfe-
rasde liberdades”, salientouRosa.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

produção. Isso porque, para esta
semana, em que era prevista a
disponibilização de 3,2 milhões
de doses, o laboratório só entre-
gará 2 milhões. Segundo a insti-
tuição, não há qualquer indica-
ção de possível atraso no forne-
cimento de IFA por conta do
avanço da vacinação na China.
No entanto, falhas técnicas ocor-
ridas emmarço e que demanda-
ram importação de novas peças,
atrasaramaprodução, o que ain-
da reflete na entrega atual.
A previsão de entrega de 21,1

milhões de injeções pela Fiocruz
foi reduzidapara19,7milhões até
o fim do mês — no início, eram
30 milhões de unidades para
abril. A instituição garante fabri-
car 900mil doses diárias emduas
linhas deprodução.

sofre com decisões erradas do
passado. “A gente apostou mal,
a gente rejeitou vacinas e, ago-
ra, não tem vacina suficiente
para o Brasil. A gente tinha con-
dição de ter começado a vaci-

nar em novembro do ano pas-
sado”, afirmou.
Os riscos se potencializam

com as dificuldades encontradas
pela Fundação Oswaldo Cruz
(Fiocruz) em dar tração à sua

Ed Alves/CB/D.A Press - 21/10/20
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Leilão de aeroportos
rende R$ 3,3 bilhões

INFRAESTRUTURA / Governocomemora resultadodoprimeirodiadeofertade concessões, coma transferênciade22 terminais
aeroportuáriosparaa iniciativaprivada.Ágiomédionasoperações foi de3.822%.Especialistas elogiamoprocesso conduzidopelaUnião

Cursos nas áreas:
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• Energia GTD
(gerarr ção, too rarr nsmissão e
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• Energias Renováveis

•

• Metalmecânica

• Tecnologia da Informação

DF Inova Tech o programaque em três anos

vai formarmais de 45mil profissionais,

prontos para atuar emalto nível nomundo

do trabalhomoderno e transformar Brasília

emuma cidade 4.0.

CURSOSGRATUITOS

SAC: 4042 6565

Inscrições em:

cursos.senaidf.org.br

Secretaria de

Ciência, Tecnologia

e Inovação
Faça parte dessa transformação!

Apresenta:

0,11%
SãoPaulo

InflaçãoDólar EuroSaláriomínimoPontuaçãoB3 CDB

2,80%R$6,699

Ibovespa nos últimos dias Naquarta-feira Últimas cotações (emR$)
Comercial, venda
naquarta-feira

Naquarta-feira
Prefixado

30dias (aoano)

IPCAdo IBGE (em%)

Capitaldegiro

116.633
117.623 R$5,643

(▲ 0,78%)

R$1.100
Outubro/2020 0,86
Novembro/2020 0,89
Dezembro/2020 1,35
Janeiro/2021 0,25
Fevereiro/2021 0,86

29/março 5,766
30/março 5,762
1º/março 5,629
5/março 5,680
6/março 5,599 5,73%

0,05%
NovaYork

Bolsas
Naquarta-feira

1/4 5/4 6/4 7/4

» ROSANA HESSEL
» JOÃO VITOR TAVAREZ*

O
governo arrecadouR$ 3,3
bilhõesnoprimeirodiada
semanade concessões de
infraestrutura do governo

federal, a InfraWeek. Foram leiloa-
dos22aeroportos,ontem,naBolsa
deValoresdeSãoPaulo (B3).Oágio
médio foi de 3.822%, comumdos
lancessuperando9.000%. Ominis-
tro da Infraestrutura,TarcísioGo-
mesdeFreitas, avaliouo resultado
como“extremamentepositivo”.
Oministro disse que o gover-

no “teve ousadia” porque chegou
a ser chamado de louco por lici-
tar aeroportos “nomeio damaior
crise da história do setor aéreo”.
Mas, destacou que, enquanto
muitos deram um passo para
trás, o Brasil ficou “quase exclusi-
vo” para aproveitar “o excesso de
liquidez que tem lá fora”. “Nós te-
mos que aproveitar as oportuni-
dades”, afirmouFreitas.
A Companhia de Participação

de Concessões, do Grupo CCR,
que tem forte atuação em rodo-
vias, levou dois dos três blocos
que foram ofertados no leilão da
B3. Juntos, eles reúnem 15 aero-
portos que movimentaram 19,7
milhões de passageiros em 2019,
incluindo os terminais aéreos de
Curitiba e o deGoiânia.
DeacordocomdadosdaAgên-

ciaNacionaldeAviaçãoCivil(Anac),
osnovosconcessionáriosdosaero-
portos leiloados deverão investir
cercadeR$6bilhõesduranteos30
anosdaconcessão.Os investimen-
tosestimadosnosestudosdeviabi-
lidade técnica serão de R$ 2,8 bi-
lhões,paraoBlocoSul;deR$1,8bi-
lhão, para o Bloco Central; e de
R$1,5bilhão,paraoBlocoNorte.
Após o leilão,MauroCauduro,

CEOdoGrupoCCR, garantiume-
lhorias na infraestrutura dos aero-
portos arrematados.“Vamos reali-
zar os investimentos e promover
serviços de excelência nos diver-
sosmodaisaeroportuáriosemque
iremos atuar”, disse. Ele informou
queogrupoestudoumuitoospro-
jetos nos últimos anos e “as pro-
postasforamalinhadascomanos-
saestratégiadecrescimentoquali-
ficadoedisciplinadecapital”.
Apesar do ágio elevadomos-

trando que, talvez, o preço de ou-
torga fixado era muito baixo, o
economista e especialista em in-
fraestrutura Claudio Frischtak,
sócioda Inter.BConsultoria Inter-
nacionaldeNegócios, considerou

a estratégia do governo boa. “O
governo poderia ter afastado in-
vestidores e não haveria disputa”,
afirmou. Ele lembrou que houve
três consórcios disputando os
Blocos Sul e Centro Oeste e dois,
no Bloco Norte. Para ele, o leilão
de aeroportos foi bem sucedido,
porque a modelagem foi boa e
atraiu investidores. “O governo
tentou reduzir as barreiras de en-
trada e fez o correto”, avaliou.
Ricardo Jacomassi, economis-

ta-chefe e sócio daTCP Partners,
também elogiou o resultado do
leilãoecontouqueamaiorsurpre-

sa para ele foi a competição entre
os participantes. “Não estávamos
prevendoquehaveria umnúmero
relevante de empresas participan-
dodocertame.Portanto, foipositi-
vo, issomostraqueosativos leiloa-
dos são atrativos em termosde re-
tornoparao investidor”,disse.
RafaelMoreiraMota, advogado

especialista em infraestrutura e
sócio doMota Kalume Advoga-
dos, demonstrou preocupação
com a grande diferença entre os
lances dos consórcios. “Valores
sãomuito discrepantes e preci-
sam ser analisados com cautela

pelo histórico de pedidos de ree-
quilíbrioseconômico-financeiros,
abandonos de concessões e de-
mais problemas judiciais que, in-
felizmente, assolaramoBrasil nos
últimos anos”, disse. Segundo ele,
se não houver o retorno para o
concessionário vencedor, o negó-
ciopodenão irpara frenteeacon-
cessãopoderá ser abandonada.

Novos leilões

Hoje está previsto o leilão do
trecho da Ferrovia de Integração
Oeste-Leste (Fiol), que liga Il-

héus a Caetité, ambos na Bahia,
mas o projeto prevê ligação até
Figueirópolis, no Tocantins. E,
na sexta-feira (9), ocorrerá a
concessão de cinco terminais
portuários — quatro no Mara-
nhão e um no Rio Grande do
Sul. O governo prevê arrecadar
R$ 10 bilhões com a InfraWeek.
Pelas projeções de Freitas, o pla-
no de concessões desta semana
“deve gerar mais de 200 mil em-
pregos diretos e indiretos”.
Apesar do resultadobemsuce-

dido com os aeroportos, os dois
próximos leilões não devem ser

tão animadores, de acordo com
Claudio Frischtak, da Inter.B. Ele
recomendamais cautela, porque
a Fiol deve ter apenas umconsór-
cio na disputa a outorga deverá
sermínima. Além disso, dois dos
cinco terminais portuários que
serão leiloados são “greenfield”,
ou seja, será preciso construir do
zero, o que, na atual conjuntura,
pode não ter tantos interessados
diante de tanta incerteza na polí-
tica ena economia.

*Estagiário sob a supervisão de
Carlos Alexandre de Souza



Saídaparaajudarempresas

Governo propõe, em projeto de lei, flexibilizar a Lei de Diretrizes Orçamentárias para liberar recursos do programa demanutenção
de emprego e de renda. Ideia é autorizar a despesa sem exigência de contrapartida, por se tratar de situação emergencial
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MERCADO S/A A DISTÂNCIA PARA OS PRINCIPAIS MERCADOS É GIGANTESCA. EM 2020, FORAMREALIZADAS 28
IPOS (OFERTA PÚBLICA INICIAL, NA SIGLA EM INGLÊS) NO BRASIL. NOS ESTADOS UNIDOS, 480
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R A P I D I N H A S

68%
dosCEOs e executivos doalto escalãode empresasde
diferentes segmentosqueatuamnoBrasil acreditam
queaaceleraçãodavacinaçãoéaprincipalmedidaa
seradotadaparao crescimento econômicodopaís.Os

dados foramcompiladospelaHSM

OO sseettoorr ddaa ccoonnssttrruuççããoo nnããoo tteemm
ddoo qquuee rreeccllaammaarr.. AA ccoonnssttrruuttoorraa
ee iinnccoorrppoorraaddoorraa RRNNII,, eemmpprreessaa
ddoo ggrruuppoo RRooddoobbeennss,, eenncceerrrroouu
22002200 ccoomm lluuccrroo llííqquuiiddoo ddee
RR$$ 44,,33mmiillhhõõeess,, 224444%% aacciimmaa ddoo
ppeerrííooddoo aanntteerriioorr,, ee ooss
llaannççaammeennttooss ssoommaarraamm RR$$ 444466
mmiillhhõõeess,, aallttaa ddee 4444%%..NNoo
pprriimmeeiirroo ttrriimmeessttrree ddee 22002211,, aa
ccoommppaannhhiiaa llaannççoouu ttrrêêss
eemmpprreeeennddiimmeennttooss,, oo
eeqquuiivvaalleennttee aa 5500%% ddoo aannoo
ppaassssaaddoo iinntteeiirroo..

Com a crise do coronavírus e o
risco presente nas
aglomerações, a procura por
cerimônias religiosas no
YouTube bateu recorde na
Páscoa. Segundo a plataforma,
as buscas aumentaram 61%
em relação ao mesmo período
do ano passado. Atualmente,
as missas e cultos on-line
estão no nível mais alto de
todos os tempos.

SSee nnoo BBrraassiill aass iinncceerrtteezzaass
ssoobbrree oo ffuuttuurroo ssóó aauummeennttaamm,,
nnooss EEssttaaddooss UUnniiddooss oo
oottiimmiissmmoo ddáá oo ttoomm nnaass
pprroojjeeççõõeess ddee cceennáárriiooss.. JJaammiiee
DDiimmoonn,, pprreessiiddeennttee ddoo bbaannccoo
JJPPMMoorrggaann,, eessccrreevveeuu eemm ssuuaa
ttrraaddiicciioonnaall ccaarrttaa aa aacciioonniissttaass
qquuee pprreevvêê uumm bboooomm nnaa
eeccoonnoommiiaa aammeerriiccaannaa aattéé 22002233
—— oouu aattéémmaaiiss lloonnggee qquuee iissssoo..
QQuuee iinnvveejjaa......

Os Estados Unidos entraram
em nova fase. A partir de hoje,
a Disney World, em Orlando,
permitirá que os visitantes
removam temporariamente as
máscaras para registrar fotos
nos parques. Até então, eles
só podiam tirá-las para
comer. A medida se deve à
expressiva redução de
casos do cornavírus. É o
milagre da vacina.

Maisempresasdesistem
deabrir o capital
O furor domercado acionário brasileiro ficoupara trás? A julgar pela disposição das

empresas emse tornarempúblicas, a resposta é sim.Desde o início do ano, 18
companhias desistiramde abrir o capital nopaís. O casomais recente é o da LG
Informática, desenvolvedora de softwares para a área de recursos humanos. A razão é
quase sempre amesma: aversão ao risco. Comapandemia descontrolada e as incertezas
econômicas, é razoável esperar umpoucomais—pelomenos até que as tragédias em
série provocadas pela crise do coronavírus sejam superadas. Kalunga, Rodobens e
Tok&Stok são alguns das companhias que, pelomenos por enquanto, desistiramde abrir
o capital.Muitos especialistas comemoraramoamadurecimento domercadode
investimentos dopaís. De fato, houve avanços nos últimos anos,mas a distância para os
principaismercados é gigantesca. Em2020, foram realizadas 28 IPOs (oferta pública
inicial, na sigla em inglês) noBrasil. Nos EstadosUnidos, 480.

Euvou tomaravacina
quandochegaraminha
veznoSUS”

LucianoHuck, apresentador de TV

»MARINA BARBOSA

O
CongressoNacional deve
votarnapróximasemanao
ProjetodeLei (PL)apresen-
tado pelo governo como

intuitodedestravaravoltadosacor-
dosdereduçãosalariale suspensão
docontratode trabalhoeampliaro
acessoaocréditoàsmicroepeque-
nasempresasbrasileiras.A tramita-
çãoaceleradadoprojetoestásendo
negociadapelosparlamentarespor
contadoagravamentoda crise da
covid-19, que temdeixadomuitas
empresasfechadasesemcaixapara
pagarafolhadepessoal.
O projeto de lei do governo foi

recebido ontem pelos parlamen-
tares e será votado em uma ses-
são do Congresso Nacional, pois
propõe a flexibilização da Lei de
Diretrizes Orçamentárias (LDO).
De acordo coma Secretaria Geral
da Presidência da República (SG-
PR), oprojetode lei altera o artigo
126 da LDO para permitir que o
governo libere os recursos neces-
sários a uma nova rodada do Be-
nefício Emergencial de Manu-
tenção do Emprego e da Renda
(BEm) e do Programa Nacional
de Apoio às Microempresas e
EmpresasdePequenoPorte (Pro-
nampe) sem precisar compensar
essa despesa com um corte de
gastos ou um aumento de recei-
ta, comoa lei exige atualmente.
O argumento do governo para

não fazer acompensaçãoéqueos
programas não configuram uma
despesaobrigatóriae se limitama
este ano. “O principal objetivo da
proposta é flexibilizar as regras da
Lei deDiretrizes Orçamentárias a
fim de permitir a execução de
projetos que tenhamduração es-
pecífica no ano corrente [...] Sem
essa alteração, não seria possível
a reabertura desses programas”,
afirmouaSGPRemnota.
Pelos cálculos da equipe eco-

nômica, o governo deve gastar
cerca deR$ 10 bilhões coma volta
do BEm, que deve atingir 4 mi-
lhões de trabalhadores neste ano.
Já o Pronampepode recebermais
R$ 5 bilhões, segundo o vice-líder
do governo no Congresso, sena-
dor JorginhoMello (PP-SC). A SG-
PR garantiu que "a alteração pro-
posta [na LDO] não afasta as re-
gras da Lei de Responsabilidade
Fiscal, não excepciona o teto de
gastos nem altera diretamente o
Orçamento”.Apastaexplicouque,
apesar da não compensação des-
ses recursos, os aumentos transi-
tórios de despesa continuamsub-
metidos às demais regras fiscais,
comoametade resultado fiscal.

Segundaproposta

Os parlamentares negociam,
portanto, a convocação de uma
sessão do Congresso Nacional
para votar o projeto na próxima

quinta-feira. Os sena-
dores também deixa-
ram para a próxima
semana a votação do
projeto do senador
Espiridião Amin (PP-
SC) que propõe a vol-
ta do BEm e havia si-
do pautado para on-
tem para pressionar o
governo a acelerar a
volta dos acordos de
redução salarial.
“Os projetos vão tramitar

conjuntamente, porque o proje-
to do Senado autoriza o governo
a dar continuidade a esses pro-
gramas e o projeto do governo
cria os recursos extras necessá-
rios para isso. Por isso, vamos
votar na terça-feira o projeto do
Senado, que depois vai para a
Câmara, e o do governo será vo-
tado na quinta-feira”, explicou o
relator do projeto do Senado,
CarlosViana (PSD-MG).

Vice-líder do go-
verno,Viana vai rece-
ber propostas da
equipe econômica
nospróximosdiaspa-
ra acertar os detalhes
damedida. Acrescen-
tou que, depois da
aprovação pelo Con-
gresso, o Executivo
pode usar o PL do Se-
nado ou editar uma

medida provisória para reeditar
o BEm e o Pronampe. A expecta-
tiva do senador é de que os pro-
gramas voltem a vigorar em, no
máximo, duas a três semanas.
“Levarei o tema à pauta da

reunião de líderes (hoje) para vo-
tar omais rápido possível.Vamos
cobrar celeridade porque a situa-
ção do setor produtivo é ainda
mais crítica que no ano passado”,
reforçou o líder do DEM na Câ-
mara, deputado Efraim Filho
(PB). Ele preside a Frente Parla-

mentar Mista emDefesa do Co-
mércio, Serviços e Empreende-
dorismo e foi procurado por em-
presários ontem para tentar ace-
lerar a tramitação doprojeto.
“Com a pandemia, não tem

venda. Mesmo onde o comércio
está podendo abrir, omovimento
não chega a 30% porque as pes-
soas estão commedo de sair”, ex-
plicou o presidente da Confede-
ração das Associações Comer-
ciais do Brasil (CACB), George Pi-
nheiro. Segundo a Associação
Brasileira deBares eRestaurantes
(Abrasel), 91% do setor não tem
caixa para pagar a folha de pes-
soal por conta disso. “Já perde-
mos 35 mil empresas e 100 mil
empregos por conta do atraso do
governo, que prometeu entregar
o programa dentro de 15 dias em
janeiro. Então, é preciso ter cele-
ridade para evitar mais demis-
sões”, alertou o presidente da
Abrasel, Paulo Solmucci.

Expectativa
com auxílio
» ALEXIA OLIVEIRA*
» JOÃO VITOR TAVAREZ*

Com o início da nova rodada
do auxílio emergencial, na última
terça-feira, começou também a
grande demanda por esclareci-
mentos da população. Até o fim
de abril, 40milhões de brasileiros
devem receber a ajuda financei-
ra, no valormédio deR$ 250.
Segundo a Caixa Econômica

Federal, o beneficiário deve estar
atento às orientações disponíveis
no aplicativo CaixaTem. “A Caixa
reforça que, para segurança do
próprio usuário, o aplicativo Cai-
xa Tem, aceita apenas o cadastro
de uma conta por número de ce-
lular (chip) e até duas por dispo-
sitivo. Caso a conta do beneficiá-
rio seja bloqueadapelo não cum-
primento destas orientações, a
recomendação é entrar em con-
tato com a central telefônica 111
para que sejam seguidos os pro-
cedimentos necessários”, infor-
maobanco, emnota.
Muitos beneficiários também

querem saber se têm direito ao
auxílio emergencial. Sobre esse
item, oMinistério da Cidadania
explicou: “O resultado da análise
dos requerimentos que estão
com o status “em processamen-
to” será divulgado nos próximos
dias. Esses lotes estão sendo re-
processados, ou seja, sendo rea-
valiados considerando as infor-
mações mais recentes disponí-
veis nas bases de dados governa-
mentais, conforme determina a
legislação que disciplina o paga-
mento dobenefício”,

* Estagiários sob a supervisão de
Carlos Alexandre de Souza

Mercado publicitário estámais otimista

OrelatórioVanPro, preparadopelo Sinapro (Sindicato
das Agências de Propaganda) e Fenapro (Federação
Nacional das Agências de Propaganda) chegou auma
importante constatação: omercadopublicitário
brasileiro estámais otimista. A pesquisa, que consultou
320 empresas entre fevereiro emarço, detectou o
aumento donúmerode agências que enxergam
perspectivas positivas para o setor. A proporçãode
otimistas aumentou emmais de 20%emrelação a
setembrode 2020, subindode 41%para 50%.

Clubhouse já vale US$ 4 bilhões

A rede social Clubhouse prepara umanova rodada
para a captaçãode investimentos. Comos aportes
adicionais, a expectativa é que alcance aomenosUS$ 4
bilhões emvalor demercado. Criado emmarçode 2020,
no início dapandemia do coronavírus, o aplicativo conta
comdezmilhões de usuários. Facebook, Instagram,
Reddit eTwitter demoraramquase dois anos para
alcançar essamarca. A expectativa daClubhouse é
encerrar 2021 comaproximadamente 30milhões de
inscritos na plataforma.

Novo limite paraMEIs

O deputado Osires Damaso (PSC-TO) apresentou
um projeto de lei que aumenta o valor máximo que
permitiria a um pequeno empresário ser enquadrado
no regime demicroempreendedor individual. O limite
atual é de R$ 81mil, mas a proposta é ampliá-lo para
R$ 180mil anuais. Com o desemprego em alta, o Brasil
teve recordes de novosMeis em 2020: foram 2,6
milhões, o maior número desde 2016. Agora, a
proposta depende do encaminhamento do presidente
da Câmara, Arthur Lira.

Lojas fechadasnaAvenidaComercialNorte, emTaguatinga: comademorana liberaçãodoBEm, empresas já falamno riscodedemissões emmassa

Ed Alves/CB/D.A Press
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Fernando Calmon

A origem do nome tem diferen-
tes explicações. Desde a tradicional
homofonia em inglês GP (General
Purpose, uso geral, em tradução li-
vre), em 1941, até Eugene the Jeep,
o simpático cachorro do Popeye
das histórias em quadrinhos, desde
1936. AWikipédia emportuguês, no
entanto, sugere que a palavra sur-
giu nos anos 1910. “Durante a Pri-
meira Guerra Mundial, os mecâni-
cos do exército americano começa-
ram a chamar de jeep qualquermá-
quina nova que chegasse a suas
mãos, demotosserras a aviões.”
Ao longo de 2021, haverá quatro

edições especiais comemorativas:
Wrangler, Grand Cherokee, Com-
pass e Renegade, sendo as duas pri-
meiras importadas. Um dos desta-
ques é a nova central multimídia
com chip dedicado (redeTIM) eWi-
Fi a bordo para até oito usuários si-
multâneos, no Renegade e no Com-
pass. Antecipado nesta coluna em
agosto do ano passado, o sistema
chama-se Adventure Intelligence.
Tem características similares às já
oferecidas nos modelos Chevrolet,
inclusive serviço (OnStar) de con-
cierge, rastreamento e aviso auto-
mático de acidente grave, entre ou-

tros. O MyLink da GM conecta sete
usuários (um amenos).
Uma diferenciação da Jeep é o

navegador nativo da TomTom. Per-
mite continuar uma rota mesmo
comperda do sinal de celular. Aten-
de, assim, à imagem da marca liga-
da ao fora de estrada, tração 4x4 e
locais remotos. Há três planos de
pagamentomensal de dados: R$ 30,
R$ 50 e R$ 100 para 5 GB, 10 GB e 40
GB, respectivamente. Os da GM
custam R$ 30, R$ 40, R$ 60 e R$ 85
para 2 GB, 5 GB, 10 GB e 20 GB, na
ordem. A nova central de 8,4 pol.
custa de R$ 1.500 a R$ 2.500, depen-
dendo de cada versão do Renegade.
Embora ainda não confirmado, o

dia exato pela Stellantis, a apresenta-
çãodoCompass2022seránopróximo
mês com a estreia domotor 4-cilin-
dros turbode1,33 litro, 180cv (gasoli-
na), 185cv (etanol) e 27,5kgfm.Trata-
se da primeira revitalização desde o
lançamento nomercado brasileiro,
em setembro de 2016. Em 2020, o
modelo dominou dois terços das
vendas entre os SUVs médio-com-
pactos. A nova central multimídia
comWi-Fi terá, neste caso, 10,1 pol.
Um SUV de sete lugares também es-
treará nopróximo semestre.

Tempo de recarga dos
veículos elétricos

Falta consenso sobre o ritmo de
aceitação e compra efetiva dos mo-
delos elétricos em grande escala. Al-
guns fabricantes fizeram previsões
quevariamde2030a2050,nosmaio-
resmercados domundo, situados no
hemisfério norte. Outros insinuam
que não investirãomais emmotores
a combustão, a partir de agora. Mar-
car datas ou prazos é algo complica-
do. Em 2014, a Volvo afirmou que,
“após 2020, ninguém morrerá em
acidente num carro nosso”. Estamos
em 2021 e, obviamente, isso não se
materializou. Na realidade, ninguém
sabe quando esse dia chegará ou
mesmo se chegará.
Uma pesquisa entre 8mil consu-

midores de oito grandes mercados
mundiais, publicado pela consulto-
ria IHSMarkit, procurou saber quan-
to tempo aceitariam esperar para
que um carro elétrico estivesse total-
mente recarregado. Em 2019, 35%
responderam 30 minutos e 58%,
uma hora. Na prática, porém, esse
tem sido um obstáculo para maior
aceitação dos elétricos. Quando esse

tempo chegará a três ou quatro mi-
nutos, equivalente ao de um veículo
abastecido por combustível líquido,
está difícil de prever.
Com pilhas a hidrogênio isso se-

ria possível. Porém, essa é uma tec-
nologia muito diferente das bate-
rias atuais que, por sua vez, exigem

uma rede própria de recarga em es-
tradas e disponibilidade de geração
de energia elétrica renovável. No
melhor cenário, carros elétricos se-
riam recarregados à noite como os
telefones celulares. Na prática, po-
derá não ser assim. Afinal, 2030 não
está tão distante...

Boasnovidadesnos80anosdamarca Jeep

www.fernandocalmon.com.br

AVALIAÇÃO
TestamosoFiatGrandSiena1.4, quesaide fábricacomapredisposiçãopara receberokit deGNV, tornando-seumaboa

opçãoparamotoristasquerodammuitonacidade.Masé importante ficaratentoaobaixodesempenhodomotor

ALTARODA
A carga tributária sobre veículos continua a subir no Estado de São Paulo.
Não bastou o aumento de ICMS sobre carros novos, que, agora em abril,
saltou para uma alíquota de 14,5% (antes era de 12%). Sobre veículos usa-
dos o imposto estadual cresceu de 1,9% para 3,9%. Atémesmo a taxa de li-
cenciamento anual, no caso demodelos novos, foi reajustada em 40,4%. A
justificativa é o aumento das despesas para combate ao coronavírus. Per-
gunta óbvia: quando essas despesas diminuírem, as alíquotas voltarão aos
percentuais anteriores?

Outramaneira de aumentar a carga fiscal, de forma indireta, é o congela-
mento emR$ 70mil, desde 2009, do valor dosmodelos que podem ser ad-
quiridos por Pessoas comDeficiência (PcD). Justo seria corrigir aquele va-
lor, porém, preservando o incentivo para aqueles que realmente tenham
necessidadesespeciais. Para isso, a lei precisaria ser revistaparaumenqua-
dramento menos permissivo sobre o que realmente é uma deficiência.
Não vai demorarmuito até qualquermodelo com câmbio automático su-
perar os R$ 70mil, considerando as exigências de segurança e emissões
veiculares nos próximos anos.

» ENIO GRECO

E
m tempos de preços dos com-
bustíveis nas alturas, qualquer
medida para reduzir custos po-
de ser bem-vinda. A Fiat tem

em sua linha uma opção que pode ser
muito interessante para taxistas,moto-
ristas de aplicativos, frotistas e entrega-
dores. Trata-se do Grand Siena 1.4 flex,
que tem a opção de sair de fábrica com
a predisposição para receber o kit de
gás natural veicular (GNV), com custo
adicional de R$ 720. Para instalar o kit,
gasta-se, emmédia, R$ 4.500, mas se
pode obter uma economia de até R$ 10
mil por ano em combustível. O ponto
negativo é que o desempenho do sedã
comoGNVdeixa a desejar.
Em2006, a Fiat lançou o SienaTetra-

fuel, versão do sedã que já saía de fábri-
ca pronta para rodar comgasolina, eta-
nol, benzina (gasolina pura comer-
cializadaempaísesdaAméricadoSul) e
GNV. Não era preciso fazer qualquer
adaptação. Bastava abastecer o carro.
Mas omodelo foi descontinuado e, em
2019, amontadora lançou oGrand Sie-
na1.4 flex comapredisposiçãode fábri-
ca para receber oGNV.Na prática, o ci-
dadão compra o carro e temque levá-lo
emuma oficina especializada e autori-
zadapara fazer a instalaçãodokitGNV.
Segundo a Fiat, omotor temo cabe-

çote e a sede de válvulas produzidos
commaterial especial para evitar des-
gaste prematuro em razão do uso do
gás. O novo coletor temparede reforça-
da e preparação que facilita a instalação
dosbicos injetoresdegás, evitandopos-
síveis danos e gambiarras na instalação
emanutenção do kit. A predisposição
para oGNV é vendida comoopcional e
custa R$ 720.Depois, basta levar o carro
a uma oficina autorizada pelo Inmetro
para fazer a instalação do kit GNV, que,
naGeração5,custa,emmédia,R$4.500.
Feito isso, é só rodar e fazer a vistoria da
instalação a cada seismeses, testando
os cilindros a cada 5 anos, para conferir
possíveis vazamentos.

OGNVé indicadopara profissionais
que rodam muitos quilômetros por
dia, como taxistas, frotistas, locadoras e
motoristas de aplicativo. De acordo
com a Fiat, o kit GNV Geração 5 conta
com sistema de injeção eletrônica de
gás natural que minimiza a perda de
potência, pois comuta entre o GNV, a
gasolina, etanol ou diesel. O sistema
usa o GNV como combustível princi-
pal, proporcionando até 60% de eco-
nomia ao usuário. Ainda de acordo
como fabricante, o kit resulta em redu-
çãomédia de 20%nas emissões deCO²
na atmosfera.

Faça as contas

Testamos o Grand Siena com o kit
GNV, que traz, no porta-malas, dois ci-
lindrosde7,5m³cada,degás,proporcio-
nando uma autonomiamédia de 200
quilômetros.Comopreçomédiodome-
tro cúbico doGNV aR$ 3,32, gastamos
R$49,80para abastecer osdois tanques,
resultandoemR$0,25porquilômetroro-
dado.Comgasolinano tanque, conside-
rando consumomédiode 11km/l e pre-
ço deR$5,56por litro, gasta-se cercade
R$100para rodar200quilômetros.Nesse
caso,oquilômetrorodadosaiaR$0,52.
Comparando os gastos com gasoli-

na e GNV, o uso do gás gera uma eco-
nomiamensal de R$ 804,33 e anual de
R$9.652. Seacomparação for feita com
etanol, com preçomédio de R$ 4,09, a
economiamensal a favor do GNV é de
R$ 877,45 e anual de R$ 10.530. Consi-
derandooadicional deR$720pelapre-
disposição eR$ 4.500 pelo kit, emcerca
de seis meses, com a economia que se
faz, paga-se o kit completo deGNV.
OGrandSiena traznoconsole a cha-

ve comutadora que permite ativar ou
desativar o uso de GNV. A Fiat garante
queo gásnão compromete odesempe-
nho do sedã, mas, na prática, não foi
bem isso que constatamos.Omotor 1.4
já tem o desempenho limitado, contu-
do,melhoraumpoucoquandoseabas-
tece com etanol. Usando o GNV, o de-

sempenho cai bastante, principalmen-
te em subidas, onde é preciso trocar de
marchas constantemente. O sistema
apresentou, em algunsmomentos, fa-
lha de funcionamento como gás natu-
ral, “engasgando” embaixas rotações.
O câmbiomanual de cincomarchas

tem relações mais curtas, que ajuda
um pouco aminimizar o problema do
desempenho, mas os engates não são

muito precisos e o curso da alavanca é
longo. A direção tem assistência hi-
dráulica, com boas cargas emmano-
bras e velocidades elevadas. As suspen-
sões garantemequilíbrio entre estabili-
dade e conforto demarcha, e os freios
atuaram de forma eficiente, apesar do
peso extra dos cilindros no porta-ma-
las, que perde boaparte do espaço.
Alguns estados concedem descon-

tos ou isençãono IPVApara carros com
o kit GNV. Não se pode esquecer que é
preciso fazer vistoria a cada seismeses
no kit GNV, o que gera custo. E vale
lembrar, ainda, a pequena disponibili-
dade de postos com GNV. Portanto,
apesar da economia gerada com o kit
GNV, é preciso fazer contas para verifi-
car se vale mesmo a pena investir no
uso de gás natural.

Falta fôlego, mas o
bolso agradece

QUANTOCUSTA
O Grand Siena 1.4 Flex 4p 2021 é
vendido por R$ 59.390 e, com a
predisposição para GNV, vai a R$ 61.700.

MOTOR
Transversal, quatro cilindros em linha,
1368,3cm³, oito válvulas, flex, potência
máxima 85cv(g)/88cv(e) a 5.750rpm,
torque máximo de 12,4kgfm(g)
/12,5kgfm(e) a 3.500rpm (gasolina)
12,5 kgfm a 3.500rpm

TRANSMISSÃO
Tração dianteira e câmbio manual de
cinco marchas

FREIOS
Discos na dianteira e tambores na

traseira, com ABS

SUSPENSÕES/RODAS/PNEUS
Dianteira, independente, tipo
McPherson, com braços oscilantes
inferiores transversais e barra
estabilizadora; traseira, rodas semi-
independentes com eixo de torção/5,5x
14 polegadas/185/65 R14

DIREÇÃO
Pinhão e cremalheira, com assistência
hidráulica

CAPACIDADE
Do tanque de combustível, 48 litros, do
porta-malas, 520 litros; de carga
(passageiros e bagagem), 400 quilos

PESO
1.094 quilos

DIMENSÕES
Comprimento, 4,29m; largura, 1,70m;
altura, 1,50m; distância entre-eixos, 2,51m

DESEMPENHO
Velocidade máxima 173km/h
(g)/175km/h (e)
0 a 100 km/h 13,1 s (g)/12,5 s (e)

CONSUMO
Cidade 14,0km/l (g)/9,5km/l (e)
Estrada 13,6km/l (g)/9,5km/l (e)
Consumo médio com GNV 13,2km/m³

FICHATÉCNICA
Veja detalhes do Fiat Grand Siena 1.4

Gladyston Rodrigues/Estado deMinas



VISÃODOCORREIO

Dr. Jair Rocha

ConheciDr. JairRochaem
1995, depois de ir para São
Paulo comminha filhinha
Rebeca, diagnostica com
câncer. OHospital Sírio-Li-
banês sugeriu que a quimio-
terapia poderia ser feita em
Brasília, comuma excelente
equipe da oncologia pediá-
trica doHospital deBase. As-
sim, conheci Dr. Jair Rocha,
chefe da Pediatria daquela
unidade. Ali, nasceu nossa
parceria, o nosso sonho:
construir umHospital para
Crianças e Adolescentes em
Brasília. Desde então, traba-
lhamos unidos pelomesmo
ideal.Acreditandoqueonos-
so sonho era possível, derru-
bamos todasasbarreirasque
encontrávamos pelo cami-
nho. Depois do óbito dami-
nha filha, fui presidir a Abra-
ce — que assiste crianças
com câncer. Assim, passei a
contar comquatro forças ao
meu lado, aAbrace, oDr. Jair,
a sua JaneGodoy, com aCo-
luna 360ºdoCorreioBraziliense,ea sociedade.Osonho
passou a ser de todos nós. Em2000, iniciamos negocia-
ções com o GDF, em 2005 iniciamos as obras, em
23/11/2011, foi inaugurado o Bloco 1 do Hospital da
CriançadeBrasília JoséAlencar—HCB.Desde2011,nós
estávamos juntos na gestão doHospital da Criança, co-
mo voluntários. Dr. Jair foimembro doConselho de Ad-
ministração demaio de 2011 atémaio de 2019, quando
deixou a funçãode conselheiro para assumiu a vice-pre-
sidência, onde estava até esta data, do Instituto doCân-
cer Infantil e Pediatria Especializada (Icipe), organização
criadapelaAbracepara administrar oHospital daCrian-
ça.Dr. Jair foiumgrandeentusiasta,umapaixonadopela
pediatria, umparceiro comprometido,umgestorhuma-
nizado e um grandemestre que nos fará muita falta.
Nossagratidãoeterna. Saudades!
» Ilda Peliz,
Lago Sul

Pensar

Negros e indígenas ainda são castigados pela bran-
quitude escravocrata e genocida. Os “podres poderes”,
como diria CaetanoVeloso, comemoram o golpemili-
tar de 1964 impiedosamente e impõem ao país uma
agenda autoritária gigantesca, cuja origem, sabemos,
foi a invasão luso-europeia que se deu no Brasil em
1500.Vítimas da cidadania incompleta, o povo brasilei-
ro temos seus direitos saqueados pela oligarquia abso-
luta e sofre covardemente com a pobreza e o analfabe-
tismo. Semdemocracia consolidada efetivamente, a di-
tadura e o subdesenvolvimento continuamperseguin-
do o que há demais racional e sensível em nossa pro-
dução cultural. Já alertava o historiador sergipanoMa-
noel Bomfim (1868-1932), emO Brasil nação (1931): “A
República é umamentira porque não há povo, todos o
repetem. Sim. E a democracia não é possível porque a
massa da nação não a compreende para saber realizá-
la. Nem teremos liberdade enquanto não houver uma
maioria com o preparo e a educação política precisas
num regime efetivamente livre; nem se farão legítimas

campanhas emprol da justi-
ça, se ainda não é possível
concebê-las e defini-las. Jus-
ta apreciaçãoe sinceroapro-
veitamento da espontânea
bondade do povo, uma ins-
trução fecunda, que lhe ati-
ce a natural inteligência e a
guarneça, e teremos o Brasil
que afrontará, confiante, to-
das as vicissitudes”.
»MarcosFabrícioLopesdaSilva,
Asa Norte

Súplicas a Deus

Ó, Deusmisericordioso,
estamos em aflição aqui na
Terra e necessitamos urgen-
temente do teu socorro.
Ouve o nosso clamor. Liber-
ta-nos desta pandemia que
já ceifou milhões de vidas.
Toca Senhor, nos corações
insensíveis, que não obede-
cem as orientações para evi-
tar a disseminação do vírus.
Sãomuitos, Senhor, inclusi-
ve autoridades, que têm da-
do péssimos exemplos, con-

tribuindo com suas atitudes negacionistas para o agra-
vamento da situação. Senhor, ponha sensibilidade nes-
ses corações. Aqui, no Brasil, Senhor, jámorrerammais
de 330mil pessoas. A situação nos hospitais é caótica,
médicos e enfermeiros estão emdesespero, estão fragi-
lizadospor ver o sofrimentodaquelesquebuscamoso-
corro e não encontram. Socorre-nos, óDeus!
» Jeovah Ferreira,
Taquari

Povo

Hápoucosdias, uma leitora comentou, nessa coluna,
comtodaapropriedadeecabimento, queonossoSupre-
moTribunaFederal (STF)pareciaumdoente“bipolar”, tal
aquantidadededecisõesantagônicasque,seguidamente,
prolatava,mal se importandocomasconsequênciasque
nesses“bolodórios” (ummilitarbolsonarista, nopassado,
se referiu assim, às dissertações da excelsaCorte) impu-
sesseaoscidadãos.Pois, agora,maisumavez,estamosas-
sistindoàmesmareprisedessenefasto filme,noepisódio
que opõe oministro NunesMarques (seria ele o jurista
“terrivelmenteevangélico”,queonossoapreciadopresi-
dente sonhavanomear, paraocargoqueeleocupou?) eo
prefeitodeBeloHorizonte,AlexandreKalil,quantoaofun-
cionamentodos cultos religiososnestes temposde geno-
cídio. S. Exª, ao recorrer contra esse desatino, informou
aosseusmunícipesquenão lhe restavaoutra saídasenão
cumpriradecisão,“pormaisquedoanocoraçãodequem
defende a vida”, depois de ter sido ameaçado violenta-
mentepeloministro doSupremoencarar comos rigores
da lei, o seu enfrentamento e a sua “desobediência”, da
véspera. Por sinal, como se não bastassem esses fatos
histriônicos, ainda tomei conhecimento, ontem, para
coroar o desgosto que alguns temos de viver neste país
dasmaravilhas,queonossorisonhopresidente,nassuas
últimas férias, gastou quase R$ 2,4milhões, que serão
alegremente pagos, nessa época demisérias, carências e
sofrimentos, peloabastadopovobrasileiro.Vivao rei!
»Lauro A. C. Pinheiro,
Asa Sul

Avisos
doFMI

>> Sr. Redator
Cartas ao Sr. Redator devem ter, nomáximo, 10 linhas e incluir nome e endereço completo, fotocópia de identidade e telefone para contato.

E-mail: sredat.df@dabr.com.br

EEddiittoorraa:: Dad Squarisi // dadsquarisi.df@dabr.com.br
opiniao.df@dabr.com.br || 3214-1140Opinião
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VENDA AVULSA

Localidade SEG/SÁB DOM
DF/GO R$2,50 R$4,00
MG/RJ/SP R$4,00 R$5,00
TO/MA/CE/PI R$4,00 R$5,00
RN/PB/PE R$4,00 R$5,00
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Fiocruz triplica produção eprevê entrega
de 18,4milhões de doses até 2 demaio.
Aplausos para a Fiocruz e a ciência.

JJoossééMMaattiiaass--PPeerreeiirraa—Park Way

ParaBolsonaro, lockdown.Ométodosóvale
paraavida:maisde4milmortospordia.

JJooaaqquuiimm HHoonnóórriioo—Asa Sul

ParabénsaogovernadorIbaneis!Foihonesto
emdizer que é aliadodopresidente.
Não à toa, o númerode infectados
emortes vemcrescendonoDF.

MMaarrggaarriiddaa VViieeiirraa—Águas Claras

Desabafo
>>Podeaténãomudarasituação,

masalterasuadisposição

Nesta semana, os ministros da Educa-
ção, Milton Ribeiro; e daMulher, Família e
Direitos Humanos, Damares Alves, rebate-
ram argumentos de que a escola ajuda na
identificação de casos de crianças e adoles-
centes vítimas de abusos sexuais dentro de
casa. Elesmanifestaram-se numdebate so-
bre o projeto que regulamenta a educação
domiciliar, o homeschooling, uma das
prioridadesdo governo.“Nãoéo fatode ir à
escola regular que livra a criança de violên-
cia doméstica”, disse Ribeiro. Já Damares
usou um tormento pessoal como justifica-
tiva: “Fui abusada dos 6 aos 8 anos. E eu es-
tava na escola. A escola não leu os sinais
que eu estavamandando”.
Não vou entrar no mérito do homes-

chooling. Fiz o recorte porque me cha-
mou a atenção as declarações dos dois
ministros, na contramão do que pregam
especialistas e entidades, inclusive inter-
nacionais. A escola faz parte, sim, da rede
de proteção a crianças e adolescentes, se-
ja porque é um canal de denúncia de
abusos físicos e psicológicos, seja porque
professores, pelo convívio diário, podem
perceber vestígios de que algo está errado
com o aluno. É desolador que a ministra
tenha enfrentado tanto sofrimento na in-
fância sem que ninguém a salvasse. Mas,
como ela mesmo disse, era “uma realida-
de totalmente diferente”. Hoje, os profis-
sionais de educação recebemmuito mais
informações e orientações sobre como
detectar a violência.

É justamente por mais esse papel im-
portante das escolas que o fechamento de-
las, forçado pela pandemia, agravoumais a
situação demeninos emeninas. Confina-
dos com seus agressores, eles ficam sem
ummeio de pedir ajuda. Estatísticas do
Disque 100— canal de denúncias do pró-
prio ministério comandado por Damares
—mostram que a maior parte das viola-
ções contra crianças e adolescentes ocorre
na casa das vítimas. São cometidas por
pais, parentes ou amigos da família.
Numa entrevista à BBCNews Brasil, no

ano passado, LucianaTemer, diretora-pre-
sidente do Instituto Liberta, destacou o pa-
pel doprofessor no socorro.“Ele éumadul-
to que pode perceber esse tipo de situação,
seja por uma marca física, seja por uma
mudança no comportamento ou atémes-
mopor umadenúncia da criança”, frisou.
O Unicef também destacou que, além

do atraso educacional; da fome, por não te-
rem acesso à merenda escolar; e dos im-
pactos psicológicos pela falta de interações
diárias comos colegas,meninos emeninas
longe do colégio acabamprivados da “rede
de segurança que a escola geralmente ofe-
rece”. Eles “ficammais vulneráveis a abu-
sos, casamento infantil e trabalho infantil”.
Por isso, como oUnicef defendeu, as es-

colas devem estar entre as primeiras a rea-
brir, assim que as autoridades começarem
a suspender asmedidas restritivas de com-
bate à covid-19. Pelo bem físico e psicológi-
co de crianças e adolescentes.

O
alerta vem do FundoMonetário
Internacional (FMI): omundo te-
rá crescimentodesigual neste ano
e o ritmodoProduto InternoBru-
to (PIB) será ditado pela velocida-

de da vacinação contra a covid-19. Apesar
de o organismomultilateral ter elevado de
3,6%para 3,7%a estimativa de expansão do
Brasil neste ano, o resultado, se confirmado,
ficará bemaquémdamédiamundial, entre
5,5% e 6 %. O país está muito atrasado no
processo de imunização da população e
não há perspectivas demelhora nesse qua-
dro tão cedo. Pelo contrário, especialistas já
falamemumpossível apagãode vacinas.
Por decisões equivocadas, em especial

na área diplomática, o Brasil ficou depen-
dente demais do InsumoFarmacêuticoAti-
vo (IFA) importado da China. Trata-se da
matéria-prima fundamental para a produ-
ção de imunizantes. Como o país asiático
optou por acelerar a vacinação de seus ci-
dadãos, a vendade IFAsa seusparceiros co-
merciais foi reduzida drasticamente.Ou se-
ja, o Instituto Butantan e a Fiocruz, que ne-
cessitamdesses insumos, corremo risco de
suspender a produção da CoronaVac e da
Covishield, esta desenvolvida pela AstraZe-
neca e pela Universidade de Oxford. Por-
tanto, o que está ruim pode piorar. E os im-
pactos econômicos serãopesados.
O FMI faz outra ressalva em suas proje-

ções.OcrescimentodoPIBdependerá, ain-
da, da capacidade dos governos de reforça-
rem os programas de ajuda financeira às
empresas e à população. Nesse ponto, o
Brasil tambémestá atrás quando compara-
do, sobretudo, às naçõesmais desenvolvi-

das. O auxílio emergencial, que teve papel
fundamental para evitar uma contração
maior da atividade econômica em 2020,
demorou quatromeses para ser retomado,
mesmo assim, em valoresmuito abaixo do
necessário. Já os recursos para as empresas
manteremos empregos e asmáquinas fun-
cionando permanecem na promessa. Não
por acaso, todas as previsões apontampara
o aumento das demissões a partir de agora.
Ante esse quadro desanimador, é urgen-

te que o governo semovimente para evitar
um desastre maior do que o vivido atual-
mente. Basta que os responsáveis pelas po-
líticas econômica e de imunização da po-
pulação seorganizempara tirar as barreiras
do caminho, sempre seguindo o que diz a
ciência, a despeito de as ações adotadas
contrariarem as posições do ocupante do
Palácio do Planalto. Independentemente
de o país estar à beira do abismo, os donos
do dinheiro deram um voto de confiança
ao Brasil ao despejarem R$ 3,3 bilhões no
leilãode22aeroportos realizadoontem.Foi
umvoto de confiança e tanto.
O quenãopode é o governomanter a le-

targia assustadora que transformou o país
numa bomba de transmissão do novo co-
ronavírus, que vemmatandomais de 3mil
pessoas por dia e permitindo a proliferação
de variantes cada vezmais poderosas. Ain-
da dá tempode evitar o pior, pois, sim, ape-
sar de tudo, o Brasil tem jeito. Contudo, as
soluções para os problemas precisam ser
rápidas. Insistir no caminho percorrido até
agora seráumerro imperdoável, que vai ser
pago como sofrimentodemuitas gerações.
Já foramderramadas lágrimas demais.

Aescolanarededeproteção

CIDABARBOSA
cidabarbosa.df@dabr.com.br
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» JOSÉ LUIS GORDON

Doutor em economia pelo IE/Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ)
e diretor de Planejamento e Relações Institucionais da Empresa Brasileira de Pesquisa e Inovação Industrial (Embrapii)

Um passo definitivo rumo à inovação
Cabelos
» Problemaque apopulação deBrasília não imagina que
aconteça nessa cidade trata dodescarte de produtos
químicos para cabelo. Comaquantidade de salões, se não
houver consciência nomomento dodescarte, o perigo é
grande. Faltamesclarecimentos e soluções para os
profissionais que querem fazer a coisa certa.

Unidos pelomal
» Comoumrolo compressor, os partidos de esquerda pelo
mundo trocam informações e espalhamnotícias falsas
sobre oBrasil, plantandonamente dos espectadores uma
imagemgrotesca e carregada de ideologia.Umexemplo é a
matéria publicadano jornal alemão, comsede emBonn,
General Anzeiger.Veja as fotos noBlog do Ari Cunha.

Transmissão
»Nopróximodia 9, o comandante doExército, general
EdsonLeal Pujol, passará o cargo de chefe do
Departamento deCiência para o general GuidoAmin
Naves.Deixa o cargo o generalDécio Luís Schons. A
transmissãonão terá convidados.

Sem sensacionalismo
» Recebemosuma ligaçãodeBuritirama, naBahia, contando
quenãohápavor na cidade, nemcemitérios cheios de
covas preparadas para os novos falecidos. O anúncio é de
603 casos confirmados e 556 curados.Vejamas estatísticas
noBlog do Ari Cunha. As cadeiras continuamnas calçadas
no frescor do fimde tarde, crianças alegres brincando e os
jogos de dominónapraça.

“Tropeçamosnas pedras pequenas,
porque as grandes nós vemos sem
dificuldades.”
PPrroovvéérrbbiioo cchhiinnêêss

A frase que foi pronunciada

Tenhammomentos
felizes todos osdias
Infelizmente, essa é a recomendaçãodadapornove emcada10

psiquiatras, psicólogos e outros profissionais que cuidamda saú-
demental. Não apenas no Brasil, mas no resto domundo. A recei-
ta inusitada vem a propósito do aumento exponencial nos casos
de depressão, demência, psicose e outros problemasmentais e
que, segundo creemosmédicos, advêmdo enorme estresse a que
estão submetidas populações inteiras por causa da pandemia e
dos efeitos que a doença pode provocar no sistema nervoso cen-
tral dos indivíduos.
Para muitos profissionais de saúde, a massiva quantidade de

notícias, quase todas elas carregadasde informaçõesnegativas so-
bre odesenrolar dadoença edas consequências futuras que as so-
ciedades terão que enfrentar, tanto nas áreas de saúde pública
quanto na economia e em diversos outros aspectos da vida coti-
diana. Isso vem provocando um aumento considerável do es-
tresse, semelhante ao que vivenciamos indivíduos numaguerra.
Ocorre que, emmomentos de grandes catástrofes, as pessoas

naturalmente buscam se informar, o máximo possível, sobre os
últimos acontecimentos, até comomeiode encontrar alguma res-
posta ou solução para tudo que está acontecendo. Essa parece ser
uma atitude natural para amaioria dos seres humanos, principal-
mente para aqueles quemoramemcidades grandes e onde a vida
interativa émais desenvolvida.
No Brasil, onde a situação da pandemia parece ter saído do

controle, essa recomendaçãomédica pode ser vista sob ângulos
diferentes. Se, por um lado, a questão da pandemia parece ter se
tornado a pauta única de boa parte da imprensa, que explora nos-
sasprecariedades eopoucoempenhodenossas autoridades fren-
te a umproblemadeurgência, de vida e demorte, por outro, algu-
mas outrasmídias usamadoença, unicamente, como subterfúgio
para fins políticos, explorandoo tema comviés partidário.
Alguns outrosmeios de comunicação, mais alinhados com o

governo, apresentamoproblema recheado de estatísticas numéri-
caspositivas, indicandoqueapandemiaestá comosdias contados
para acabar. Amídia internacional, por sua vez, nãopoupa oBrasil
decríticasde todaaordem,mostrandoumarealidadecruenta,que
poucos brasileiros conhecemdeperto, nemaomenos as autorida-
des. O fato é que aomanter uma atenção até exagerada no que di-
zemos informes diários,muitos cidadãos,mesmo ao fazeremum
balanço ponderado entre o que é fake e o que é fato, ficam com a
impressãodeque vivemososúltimosdias sobre aTerra.
Tambéméverdadequeodistanciamentodasnotíciaspode,acurto

prazo, servirparaumaespéciedealheamento ilusório, emqueareali-
dadedeixadeestarpresenteecedelugaraumdevaneioartificial.
De toda a forma, cabe à imprensa séria, e acredite, ela ainda

existe no Brasil, informar o desenrolar de toda a pandemia co-
mo ela realmente está se processando neste país de desigualda-
des continentais. Obviamente, nesse espaço, cabe também um
lugar de destaque às iniciativas e ao árduo trabalho que vêm
empreendendo os cientistas brasileiros, tanto do Butantan
quanto da Fiocruz, na pesquisa e produção de nossas vacinas,
bem como o trabalho diuturno das equipesmédicas e de todo o
pessoal da saúde, principalmente daqueles que lidam com o
problema na ponta, onde tudo acontece ou deixa de acontecer.

Espécies
em extinção

» ALMIR PAZZIANOTTOPINTO
Advogado. Foi ministro do Trabalho e presidente do Tribunal Superior do Trabalho

Os termos da nota são mantidos em toda a sua extensão.
E continuamos a lamentar que procurem criar dificuldades
para a transferência da capital.
(Publicado em 30/1/1962)

História deBrasília

Visto, lidoeouvido
DESDE 1960

CCiirrccee CCuunnhhaa ((iinntteerriinnaa)) //// circecunha.df@dabr.com.br

D
iante da crise gerada pela pandemia,
o Brasil tem um grande desafio pela
frente e, comoestratégia de futurodo
país, o primeiro passo é observar as

lições que ela nos trouxe até agora. A indús-
tria da saúde, por exemplo, fundamental pa-
ra a sociedade, com o desenvolvimento de
fármacos, biofármacos, máquinas, equipa-
mentos e vacinas demonstrou que há um
importante caminho a ser percorrido e que
passa por um alto grau de investimento tec-
nológico para este segmento.

Como vimos desde o início da crise, há
mais de um ano, o Brasil ainda tem forte de-
pendência de mercados externos para ad-
quirirmateriais e produtos do setor de saúde
—desde osmais simples, como equipamen-
to de proteção individual (EPIs), até osmais
complexos, comorespiradores. Essavulnera-
bilidadedeacessoabens tambémseobserva
em outros setores de nossa estrutura produ-
tiva. Para fortalecer a cadeia nacional, o ca-
minho do desenvolvimento tecnológico é o
motor desse processo. As empresas precisam
se adaptar rapidamente às mudanças que
vieram com a pandemia em relação aos seus
produtos e procedimentos, apostando em
novas tecnologias, como Inteligência Artifi-
cial (IA), Manufatura 4.0 e Internet das Coi-
sas (IoT) enovosmateriais.NocasodoBrasil,
a bioeconomia é uma das áreas de destaque
e que temos grandepotencial.
Neste caminho, a inovação pode repre-

sentar umsalto emdireção à almejada recu-
peração econômica, por isso, a necessidade
de o país investir no fortalecimento do setor

produtivo, na economia digital e nas cha-
madas tecnologias verdes. Com políticas
públicas, é possível estimular o setor produ-
tivo a inovarmais e de formamais sustentá-
vel gerando resultados significativos.

Além disso, será preciso um conjunto
coordenado de instrumentos modernos e
ágeis, que envolve desde de recursos não
reembolsáveis para diminuir risco e curso de
projetos de pesquisa e desenvolvimento, até
estímulos fiscais para investimentos susten-
táveis,mecanismos de financiamento inova-
dores (como os green bonds), além de com-
pras públicas para o setor de saúde, direcio-
nadas para o desenvolvimento tecnológico.

Estáclaroquea inovaçãoéessencial tanto
no aspecto social quanto econômico e, para
isso,é imprescindívelo fomentoparaquepro-
jetos tecnológicos se tornem realidade e aten-
damas demandas industriais, principalmen-
tecomoenvolvimentodasempresasedapar-
ceria comuniversidades, centros de pesquisa
e institutos Senai de inovação, ou seja, um
mundomais interativoecooperativo.
A relação entre governo, setor produtivo

e centros de pesquisa tem se mostrado es-
sencial durante a pandemia. A maior prova
recente disso é o desenvolvimento da vaci-
na AstraZeneca, que envolveu a Universi-
dade Oxford, o grupo farmacêutico Astra-
Zeneca e o governo, um dos grandes finan-
ciadores do projeto.
Aqui no Brasil, a Empresa Brasileira de

Pesquisa e Inovação Industrial (Embrapii)
ajuda o setor industrial a ser mais inovador
atuando nesta direção, com aporte de re-

cursos não reembolsáveis, coinvestimento
com o setor produtivo em pesquisa, desen-
volvimento e inovação, diminuindo riscos e
custo para as empresas. Além disso, a orga-
nização trouxe ummodelo de fomento ágil
e flexível, que uniu indústrias e centros de
pesquisa em projetos inovadores para o
combate à covid no país.
Nesse enfrentamento, mobilizamos nos-

sa rede de 61 unidades, formada pelos prin-
cipais centros de pesquisa do país, para fir-
marmos importantes parcerias comoBanco
Nacional de Desenvolvimento Econômico e
Social (BNDES), a Agência Brasileira de De-
senvolvimento Industrial (ABDI), o Serviço
Nacional de Aprendizagem Industrial (Se-
nai) e o Sebrae, por exemplo. Como resulta-
do, foram investidos pela instituição valores
que superaramamarca deR$ 40milhões em
mais de 60 projetos de P,D&I para a realiza-
ção de projetos com foco no diagnóstico,
tratamento e prevenção da covid-19. Emum
ano, foram desenvolvidos desde respirado-
res, sanitizantes, EPIs, até testes clínicos e
aparelhos demonitoramento.
O cenário pós-covid-19 demanda desde

já uma sociedade extremamente inovadora.
O país precisa ter uma cadeia produtiva ca-
paz de suprir localmente suas necessidades,
commenor dependência da importação de
componentes. Para isso, é preciso investir
na formação de um complexo industrial de
saúde e, em outros setores, que garanta de-
senvolvimento e tecnologia dentro de casa.
Agora, é o momento de unir esforços e dar
umpasso definitivo rumo à inovação.

Carteira Profissional anotada era a aspiração
do jovem que deixava a zona rural parame-
lhorar de vida. DoNorte e doNordeste, cen-
tenas demilhares de famílias afluíram a São
Paulo à procura de vaga na indústria, no co-
mércio, naconstruçãocivil, emrestaurantes,
no transporte de passageiros oude cargas.
Durantemais de uma geração, o Brasil se

beneficiouda economia voltada aomercado
interno. Intercalou, todavia, períodos positi-
vos com anos de estagnação. Simultanea-
mente, a população crescia em velocidade
acelerada. Em 1817, o primeiro censo acu-
souaexistênciade10milhõesdehabitantes,
número que saltou para 17,4 milhões em
1900; 93milhões em 1970; 166,7milhões em
2000 e, hoje, está ao redor de 210milhões.
Prejudicado pela falta de continuidade,

o desenvolvimento econômico se revelou
incapaz de acompanhar a evolução demo-
gráfica. Fome, pobreza, desemprego, falta
de habitações e a falência dos sistemas de
ensino e saúde agravaram a pauta dos pro-
blemas brasileiros.
O fenômeno da globalização, quemarca

o final do século passado, não é produto de
maligna conspiração chinesa. Resultou do
avanço da tecnologia da informação, res-
ponsável pelo desaparecimento de dois fa-

tores isolacionistas: espaço e tempo. A inter-
net converteu o planeta em aldeia global. O
remoto Oriente tornou-se nosso vizinho. Ja-
pão, Coreia do Sul e, sobretudo, a China, nos
invadem com produtos competitivos pela
qualidade e preço. Compram soja, proteína
animal eminério de ferro, mas recebem em
dobronos vendendoprodutos industrializa-
dos comalto valor agregado.
A incapacidade de entender a globaliza-

ção como fenômeno geopolítico, com re-
percussões no mercado de trabalho mun-
dial, se reflete na existência no Brasil de
14,3 milhões de desempregados e de 6 mi-
lhões de desalentados
Superada a pandemia, a recuperação da

economia e a retomada do crescimento se-
rão lentos e exigirão medidas de combate
ao desemprego. Não vejo como evitar nova
reforma trabalhista, destinada a aliviar
custos e implantar segurança ao contrato
formal de trabalho, afetado pelo princípio
do contrato realidade. Sob todos os aspec-
tos, o tema é sensível. Exige, porém, nas at-
uais circunstâncias, profunda análise por
economistas, políticos, magistrados e aca-
dêmicos da esfera do direito do trabalho.
Desemprego não é ficção, mas a segunda
maior tragédia do século 21.

O
perário é profis-
são em processo
de extinção. A fra-
se, ouvida com

frequência, não traduz a
verdade. Ser operário não
é profissão. A expressão
genérica se refere ao tra-
balhador de fábrica, que
exerce ocupação manual
oumecânica.
Assistimos, nas últimas

décadas, ao desapareci-
mento de ofícios e profis-
sões. A do carroceiro, por
exemplo, substituído pelo
motorista de caminhão. A
do datilógrafo e do linoti-
pista, dando lugar ao digi-
tador. O cortador de cana,
conhecido como boia-
fria, cuja atividade passou
a ser exercida pelamáqui-
na colheitadeira. Omoto-
ciclista terceirizado, subs-
tituto do contínuo e do
office-boy. Em vias de ex-
tinção se encontram os
operadores de tornosme-
cânicos, de prensas, de
fresas, de máquinas de
soldar, de equipamentos
industriais de pintura.
“A classe trabalhadora

moderna é produto da
máquina”, escreveu Jürgen Kuczynski. “É o
resultado do desenvolvimento da energia
produtora. Éa criaçãodamáquina,mais exa-
tamente, da ferramentamecânica. Semmá-
quinas não haveria classe trabalhadora”
(Evolução da Classe Trabalhadora, Edições
Guadarrama,Madri, 1967, pág.51).
Amáquinanãopariuapenasaclasse traba-

lhadora.Domesmoventre, surgiramaprimei-
raRevolução Industrial, a empresa,ocapitalis-
mo, omovimento operário, as organizações
sindicais, a luta de classes apregoadapeloMa-
nifesto do Partido Comunista, deMarx e En-
gels,publicadoemLondresnoanode1848.
A primeira Revolução Industrial, deflagra-

da na Inglaterra em 1760, chegou ao Brasil
após a abolição do trabalho escravo em
13/5/1888, commais de um século de atraso.
Imigrantes italianos, espanhóis, portugueses,
desembarcados, emSantos,no finaldo século
19 e princípio do século 20, trouxeramamão
de obra necessária ao trabalho industrial.
Conquanto a economia permanecesse de-
pendente da produção de café, cana-de-açú-
car,algodão,surgiamemSãoPaulo fiações, te-
celagens, fundições, oficinasmecânicas.
A Segunda Revolução Industrial brasileira

resultou da implantação da indústria auto-
motiva, na década de 1950. Trabalhar com



EEddiittoorraa:: Ana Paula Macedo
anapaula.df@dabr.com.br

3214-1195 • 3214-1172Mundo
12 •CORREIOBRAZILIENSE • Brasília, quinta-feira, 8 de abril de 2021

ORIENTEMÉDIO / EstadosUnidos anunciama retomada da ajuda à Faixa deGaza e à Cisjordânia e liberamUS$ 250milhões.
Israel adverte que auxílio financeiro contribui comaperpetuação do conflito.Washington eBagdá acertam remoção de tropas

Aceno aos palestinos
e retirada do Iraque

» RODRIGO CRAVEIRO

F
oram 958 dias desde que o
republicanoDonaldTrump
anunciou a suspensão do
repassedeUS$200milhões

(cerca de R$ 1,12 bilhão) aos pa-
lestinos da Faixa de Gaza e da
Cisjordânia, aproximou-se de Is-
rael e ficoumais distante de um
acordo de paz entre judeus e ára-
bes. Ontem, a administração do
presidente democrata, Joe Biden,
decidiu reverter essa política e
abrir os horizontes para a possibi-
lidade de costurar o fimdo confli-
tonoOrienteMédio.“OsEUA têm
o prazer em anunciar que, traba-
lhandocomoCongresso, planeja-
mos retomar a ajuda econômica,
de desenvolvimento e humanitá-
ria para o povo palestino”, decla-
rou o secretário de Estado norte-
americano, Antony Blinken, por
meiodeumacomunicado.
“Isso inclui US$ 75 milhões

(R$ 420milhões) em assistência
econômica e de desenvolvimen-
to;US$10milhões(R$56milhões)
em programas de construção da
paz,pormeiodaAgênciaparaDe-
senvolvimento Internacional dos
EUA (Usaid) e US$ 150 milhões
(R$ 841 milhões) em ajuda hu-
manitária à Agência das Nações
Unidas de Assistência aos Refu-
giados da Palestina (UNRWA)”,
disse o chefe da diplomacia dos
EUA. Em conversa com o rei Ab-
dullah II da Jordânia (leia abai-
xo), Biden reiterou o compromis-
so com uma solução para o con-
flito baseada emdois Estados.
Ospalestinos tambémrecebe-

rão US$ 15 milhões (R$ 84 mi-
lhões) para combater a pande-
mia da covid-19 e a insegurança
alimentar. Em outra decisão im-
portante, os governos dos EUA e
do Iraque acordaram a retirada
de todas as tropas de combate
norte-americanas do país. Ape-
nas um pequeno contingente de
treinamento permanecerá em
território iraquiano. “As partes
confirmaram que a missão dos
Estados Unidos e as forças da
coalizão entraram em uma tran-
sição focada no treinamento e
aconselhamento, permitindo as-
sima redistribuiçãode quaisquer
tropas de combate restantes no
Iraque, para o qual o cronograma
será estabelecido em umdiálogo

na conduta da organização”,
alertou o Ministério das Rela-
ções Exteriores israelense.

Embaixador

Em entrevista ao Correio,
Ibrahim Alzeben, embaixador
palestino em Brasília (leia Duas
perguntas para), disse acreditar
que a retomada das negociações
para um acordo de paz noOrien-
teMédio depende exclusivamen-
te da vontade da classe política
israelense. “Israel vive os efeitos
do terremoto político que levouo
país a quatro eleições consecuti-
vas. Se a classe política não resol-
ver e não enfrentar o problema
comobjetividade e seriedade, es-
se ciclo vicioso continuará. Israel
cumprirá com os compromissos
como ente internacional ou não?
É problema que devem resolver”,
comentou. O diplomata aposta
que Biden, a comunidade inter-
nacional e aliados de Israel po-
dem fazermuito para convencer
este Estado “a aterrissar, colocar
os pés nos chão e ver as coisas no
seu tamanho e dimensão”. “A paz
é direito de todos, palestinos e is-
raelenses”, lembrouAlzeben.
Professor de relações interna-

cionais da Universidade de Nova
York e especialista em Oriente
Médio, o iraquiano Alon Ben-
Meir classificou como “sábia” a
decisão do governo Biden de re-
novar o apoio financeiro aos pa-
lestinos.“Independentementeda
posição dos palestinos, privá-los
de ajuda financeira não faz nada
além de agravar aindamais suas
relações com Israel. Ao reiterar o
compromisso com uma solução
para o conflito baseada em dois
Estados, Biden sinaliza com um
gesto bem-vindo. Eu espero que
esta mensagem seja ouvida, em
alto e bom som, pelos israelen-
ses”, disse aoCorreio.
Sobrea retiradadoIraque,Ben-

Meir considera amedida“atrasa-
da”. “Nos últimos anos, as tropas
norte-americanas no país dimi-
nuíramde tamanho e não foram
mais úteis, especialmente depois
da derrotra do Estado Islâmico
(EI). Embora issopossa agradar ao
Irã, no geral a decisão de remover
osmilitares é inteligente, pois sua
presença na região nãomais se
mostranecessária”, explicou.

técnico”, anunciaram os países
em um comunicado conjunto
após uma reunião virtual.
O governo de Benjamin Ne-

tanyahu advertiu a Casa Branca
que a decisão de retomar a aju-
da aos palestinos “somente aju-
dará a perpetuar o conflito”. “A

posição de Israel é que a organi-
zação, em sua forma atual, per-
petua o conflito e não contribui
para sua resolução. A renovação

da ajuda à UNRWA, portanto,
deve ser acompanhada por mu-
danças substanciais e necessá-
rias na natureza, nos objetivos e

Ali Al-Saadi/AFP

Soldado americanomantémguarda na base de Taji, a 30kmdeBagdá

Jovens pescadores palestinos recolhem rede empraia doMarMediterrâneo perto deRafah, no sul da Faixa deGaza: impulso à economia da região

» Duas perguntas para
IBRAHIMALZEBEN, embaixador palestino emBrasília

Comoo senhor recebeu anotícia
da retomadade ajuda dos
EUAaos palestinos?
Nós recebemos com satisfa-

ção o gesto da gestão norte-
americana. Corrigir um
erro é sabedoria. A ad-
ministração anterior
(Trump) submeteuopo-
vo palestino a castigos e
pressões que afastaram
a possibilidade de uma
solução (do conflito). O
gesto que aplaudimos corrige
umerro e abre as portas às espe-
ranças de que a solução pacífica
do conflito e o fim da ocupação
são viáveis e possíveis.

Hámais otimismo em relação a
uma reaproximação comosEUA?
Sou otimista sempre. Nunca

perdemosootimismonemaespe-
rança.EsperamosqueosEUAprio-

rizemasoluçãoparaocon-
flito.Anovaadministração
pode fazermuito, entran-
do pela porta principal: o
fim da ocupação de seis
décadas.Não adianta pu-
laromuroouentrarentrar
peloburaco, comoTrump

fez.O senhorBiden tem tudopara
entrarnahistória, comapoio ede-
dicação da comunidade interna-
cional, cansadade tantoderrama-
mentodesangue. (RC)

Tensão no MarVermelho“Sedição acabou”, diz rei da Jordânia
O governo do Irã confirmou,

ontem, que o “Saviz”, um de seus
“navios comerciais”, foi avariado
por uma explosão de origem in-
determinada. As informações da
imprensa apontam para um ata-
que de “represália”, ocorrido no
MarVermelho, perto da costa do
Djbuti, às 6h (hora local) de ter-
ça-feira. O Ministério das Rela-
ções Exteriores do Irã e a agência
de notícias iraniana Tasnim di-
vergiram sobre a função do Saviz.
Segundo a chancelaria, a embar-
cação era “civil” e buscava garan-
tir “segurançamarítima”. Por sua
vez, a Tasnim divulgou que trata-
se de um navio utilizado pelas
Forças Armadas do Irã.
Porta-voz do Ministério das

Relações Exteriores, Said Khati-
bzadeh informou que o navio fi-
cou “levemente danificado”. “O
acidentenão causouvítimas, e es-
tão sendo feitas investigações téc-
nicas para determinar as circuns-
tâncias e a origem, e o nosso país
tomará todasasmedidasnecessá-

rias por intermédio das autorida-
des internacionais a este respeito”,
afirmou o porta-voz. AOrganiza-
çãodasNaçõesUnidas (ONU)pe-
diu“moderaçãomáxima”.
Fundador do ConselhoNacio-

nal Iraniano-Americano, Trita
Parsi afirmou ao Correio que o
incidente no Mar Vermelho é
“muito perigoso”. “Os israelenses
fazem essas manobras de forma
deliberada, com a intenção de
aumentar as tensões, minar a di-
plomacia americana e levar a
uma guerra. O governo Biden de-
vemostrar a habilidade de colo-
car um fim aos esforços de sabo-
tagemde Israel”, defendeu.
Alon Ben-Meir, professor de

relações internacionais da Uni-
versidade de NovaYork, explicou
que o cargueiro atacado era um
navio espião. “Estava ancorado
lá havia algum tempo para cole-
tar informações sobre a Arábia
Saudita, o Iêmen e Israel. Por is-
so, os israelenses decidiram que
era hora de atacar .” (RC)

O rei Abdullah II da Jordânia
declarou, ontem, que a “sedi-
ção” supostamente liderada pe-
lo meio-irmão, o príncipe Ha-
mza, acabou e que o príncipe se
encontra “sob sua proteção”, no
PalácioReal. “Posso garantir que
a sedição foi cortada pela raiz. O
desafio desses últimos dias não
foi o mais perigoso para a esta-
bilidade do país, mas foi o mais
doloroso para mim”, afirmou,
emmensagem lida em seu no-
mena televisãopública.“Oprín-
cipe Hamza se comprometeu
com a família (hashemita) a se-
guir o caminho de seus pais e
avós, a ser fiel à suamensageme
a colocar o interesse da Jordâ-
nia, de sua Constituição e de
suas leis acima de qualquer ou-
tra consideração”, diz o texto.
O confuso incidente semeou

surpresa e especulação dentro e
fora da Jordânia, umpaís excep-
cionalmente tranquilo na pro-
blemática região doOrienteMé-
dio. Em sua primeira interven-

ção desde o surgimento do caso,
o monarca afirmou: “As partes
envolvidas nesta sedição eram
de nossa casa e do exterior” —
sem especificar se falava de fora
da família real ou da Jordânia.
Ontem, o presidente dos Estados

Unidos, Joe Biden, telefonou pa-
ra Abdullah II e prestou solidari-
dade aoaliado-chave.
Pormeio de um comunicado,

a Casa Branca informou que o
democrata “expressou forte
apoiodosEUAà Jordânia e subli-

nhou a importância da liderança
do reiAbdullah IIparaosEstados
Unidos e a região”. “Eles discuti-
ram os fortes laços bilaterais en-
tre a Jordânia e os EUA, o papel
importante da Jordânia na re-
gião, e o fortalecimento da coo-
peração bilateral emmúltiplos
temaspolíticos, econômicos ede
segurança”, afirmaanota.
O vice-primeiro-ministro da

Jordânia, Ayman Safadi, disse
no domingo que as investiga-
ções permitiram “vigiar inter-
venções e contatos com partes
estrangeiras que buscam deses-
tabilizar a segurança da Jordâ-
nia”, sem entrar em detalhes.
Cerca de 20 pessoas estão pre-
sas, entreelasBasemAwadallah,
ex-chefe do gabinete real, apre-
ciado por grande parte da po-
pulação, e Cherif Hasan Bin
Zaid, que foi emissário especial
do rei na Arábia Saudita. Omo-
narca indicou que os resultados
da investigação seriam tratados
de forma“transparente”.

Abdullah II garantiu que omeio-irmãoHamza está “sob sua proteção”

Said Khatib/AFP

Yousef Allan/AFP

Evaristo Sá/AFP
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Ciência

Sinaisdeumanovaforçadanatureza
FÍSICA

Órgãoeuropeudemedicamentos reconhece, pelaprimeira vez, a associaçãoentreo imunizante eaocorrênciade trombose, avalia queos
casossão“muitoraros”eseguerecomendandoousoda fórmula.ArgumentoéomesmoadotadopelaOMS:osbenefíciossuperamosriscos

Agência mantém aval
para vacina de Oxford

Até31demarço, 20,2milhõesdedo-
ses desse imunizante foram adminis-
tradas no Reino Unido, que registrou
79 casos de trombose, ou seja, quatro
por 1milhão. Dezenove pessoas mor-
reram, sendo que 50,3% delas tinham
menos de 30 anos. “Os dados sugerem
que há uma incidência ligeiramente
maior relatada nos grupos de adultos
mais jovens, e aMHRA alerta que essa
evidência em evolução deve ser levada
em consideração ao se considerar o
usoda vacina”, diz o texto.
Um slide apresentado na coletiva de

imprensamostrava que os benefícios
potenciaisdo imunizantedaAstraZene-
ca sãomenoresqueos riscos—0,8 con-
tra 1,1, respectivamente, por 100 mil
pessoas—para pessoas commenos de
30 anos. Em todas as outras faixas etá-
rias, os riscos sãomenores que os bene-
fícios. “Nenhummedicamento ou vaci-
na eficaz é isento de riscos”, destacou,
na apresentação, June Raine, chefe exe-
cutivadaMHRA.“Maisde37milhõesde
doses de vacinas contra a covid-19 já fo-
ramadministradas noReinoUnido, sal-
vandomilhõesdevidas.”

Reação autoimune
As considerações sobre oferecer al-

ternativas a pessoas commenos de 30
anos não foram compartilhadas pela
Agência Europeia deMedicamentos.
“Atéagora,amaioriadoscasos relatados
ocorreu emmulheres commenos de 60
anos, nas duas semanas seguintes à va-
cinação.Combasenasevidênciasatual-
mente disponíveis, os fatores de risco
específicosnão foramconfirmados”, diz
o comunicado. De acordo com a EMA,
uma possível explicação para o efeito
colateral verificado em 86 pessoas que
receberama vacina da AstraZeneca (79
no Reino Unido) é uma reação autoi-
mune, semelhante aoquepodeocorrer,

eventualmente, empacientes tratados
comoanticoagulanteheparina.
“A covid-19 está associada a um

risco de hospitalização e morte. A
combinação relatada de coágulos
sanguíneos e contagem baixa de pla-
quetas é muito rara, e os benefícios
gerais da vacina superam os riscos de
efeitos colaterais”, concluiu a EMA.
Emnota, aOMSafirmouque“os even-
tos adversos raros após a imunização

devem ser avaliados
em relação ao risco de
mortes por covid-19 e
ao potencial das vaci-
nas para prevenir in-
fecções e reduzir mor-
tes devido à doença.
Nesse contexto, deve-
se destacar que, até
hoje, pelo menos 2,6
milhões de pessoas
morreram de covid-19
em todo o mundo”.
Apesar dos alertas da
EMA e da OMS, Cana-
dá, França, Alemanha
e Holanda continuam
a não recomendar o

uso da vacina Oxford/AstraZeneca em
pessoas commenos de 30 anos. On-
tem, a Bélgica se juntou a esses países
e decidiu restringir o imunizante aos
maiores de 55 anos durante ummês.

Atenção aos sinais
Para o professor de neurologia clíni-

ca da Universidade College London
DavidWerring, sãonecessários estudos
aprofundadospara se entendermelhor
a possível reação autoimune provoca-
da pela vacina nos 86 casos registrados
até agora e para se definir um grupo de
risco. “Umamensagem importante é
que as pessoas que recebem a vacina,
seus médicos e outro profissional de
saúdeprecisamestar cientesdospossí-
veis sintomas de trombose (especial-
mente no cérebro), incluindo uma for-
te dor de cabeça súbita ou progressiva,
sintomas neurológicos (por exemplo,
fraqueza no rosto, braço ou perna, dis-
túrbios da fala ou da visão, confusão,
sonolência ou convulsões), falta de ar
oudor nas pernas e inchaço”, ensina.
“É importante enfatizar que eventos

adversos acontecem com todos osme-

dicamentos, e as vacinas não são exce-
ções. Houve alguns casos de anafilaxia
grave com a vacina Pfizer no início do
lançamentonoReinoUnido. Eles foram
investigados abertamente, as orienta-
ções, posteriormente, atualizadas e a
implementação continuou comgrande
confiança do público”, recordaMichael
Head, pesquisador emSaúdeGlobal da
Universidade de Southampton. “Espe-
rançosamente, veremos resultados se-
melhantes aqui no ReinoUnido como
produto Oxford/ AstraZeneca. O dano
de se retirar a vacina por completo cer-
tamente serámuitomaior do que o da-
nodeeventosadversos raros”, diz.
Head destaca que essa vacina está

sendo fabricada em grande número,
pode ser armazenada em temperatu-
ras de um freezer doméstico, émais fá-
cil de ser transportada e, portanto, tem
custo mais baixo. “Ela é fundamental
para a Covax (o consórcio da OMS de
distribuição de vacinas para países
commenos recursos). Manter a con-
fiança do público émuito importante.
Umprocesso aberto e transparente pa-
ra avaliar as questões de segurança de-
ve fazer parte disso.”

Cientistas do Laboratório Nacional
de Argonne e do Laboratório Nacional
de Aceleração Fermi do Departamen-
to de Energia dos EUA (Fermilab),
com colaboradores de 46 outras insti-
tuições e sete países, estão conduzin-
do um experimento para o conheci-
mento atual do Universo. O primeiro
resultado, publicado em quatro revis-
tas científicas, aponta para a existên-
cia de partículas ou forças ainda não
descobertas. Essa possível nova força
da natureza pode ajudar a explicar
mistérios científicos de longa data.
“Essas descobertas podem ter impli-

cações importantespara futuros experi-
mentos de física de partículas e podem
levar a uma compreensãomais forte de
como o Universo funciona”, diz Ran
Hong, pesquisador de pós-doutorado
emArgonne. O experimento,Múon g-2
(pronuncia-semúon gmenos 2), segue
aquele que começou nos anos de 1990,
no Laboratório Nacional Brookhaven,
noqual os cientistasmediramumapro-
priedademagnética de uma partícula
fundamental chamadamúon.
O experimento de Brookhaven

produziu um resultado diferente do
valor previsto pelo modelo padrão, a
melhor descrição dos cientistas da
composição e do comportamento do
Universo. O novo experimento é uma
recriação do Brookhaven, construído
para desafiar ou afirmar a discrepân-
cia commaior precisão.
Omodelo padrão prevê, commuita

precisão, o fator g domúon—umvalor
que informa aos cientistas como essa
partícula se comporta em um campo
magnético. Este fator gé conhecidopor
estar próximo do valor dois, e os expe-
rimentos medem seu desvio de dois,

daí o nomemúon g-2. O experimento
emBrookhaven indicou que g-2 diferia
da previsão teórica em algumas partes
por milhão. Essa diferençaminúscula
sugeria a existência de interações des-
conhecidas entre o múon e o campo
magnético— interações que poderiam
envolver novas partículas ou forças.

Matéria escura
Oprimeiro resultado do novo expe-

rimento concorda fortemente com o
deBrookhaven, reforçando a evidência
de que há umanova física a ser des-co-
berta. Os resultados combinados do
Fermilab e Brookhavenmostram uma
diferença doModelo Padrão comuma
significância de 4,2 sigma (ou desvios
padrão), um poucomenos do que os 5
sigma que os cientistas exigem para
reivindicar uma descoberta, mas, ain-
da assim, são evidências convincentes
de uma nova física. A chance de que os
resultados sejam uma flutuação esta-
tística é de cerca de 1 em40mil.
Partículas além do modelo padrão

podem ajudar a explicar fenômenos

intrigantes na física, como a natureza
da matéria escura, uma substância
misteriosa e difusa que os físicos sa-
bem que existe, mas ainda precisam
detectar. “Esse é um resultado incri-
velmente empolgante”, disse Ran

Hong de Argonne. “Essas descobertas
podem ter implicações importantes
para futuros experimentos de física
de partículas e podem levar a uma
compreensão mais forte de como o
Universo funciona.”

Como a gravidade

A gravidade é uma dasmais
conhecidas forças fundamentais da
natureza. De forma simplificada,
essa força de atração faz com que
os objetos sejam puxados para o
centro do planeta. Assim, os objetos
caem no chão e aqueles muito
pesados se comportam como se
estivessem colados nele.

Cientistas estudamomúon: chance de entendermelhor o funcionamento doUniverso

» PALOMA OLIVETO

P
ela primeira vez desde os rela-
tos de casos sobre a formação
de coágulos em pacientes que
receberam a vacina da Astra-

Zeneca, a Agência Europeia de Medi-
camentos (EMA, sigla em inglês) reco-
nheceu a associação entre essas inter-
corrências e o imunizante. Porém, em
umcomunicado divulgado ontem, se-
guido por uma coletiva de imprensa, o
órgão regulador reafirmou que os
eventos do tipo são “efeitos colaterais
muito raros” e aconselhou que essa
informação conste na bula da subs-
tância. A Organização Mundial da
Saúde (OMS) emitiu nota dizendo,
mais uma vez, que seu comitê de vaci-
nas indica o uso da fórmula e que os
benefícios ultrapassamos riscos.
Utilizada em111 países e commais

de 20 milhões de doses aplicadas na
União Europeia e no Reino Unido, a
vacina da AstraZeneca, desenvolvida
por cientistas da Universidade de Ox-
ford, foi associada a 86 casos de trom-
bose cerebral venosa (ou outros tipos
de coágulos) com contagem baixa de
plaquetas depois da aplicação da pri-
meira dose em um grupo de 25 mi-
lhões de pessoas. Em termos estatísti-
cos, isso significa que ocorreu um ca-
so de formação de coágulo em cada
290mil doses administradas.
Mesmo reconhecendo que se trata

de um evento raríssimo, a agência re-
gulatória de medicamentos do Reino
Unido, a MHRA, decidiu, depois do
anúncio da EMA, recomendar que a
vacina da AstraZeneca sejaministrada
com“cautela” em pacientes ‘que, devi-
do a sua condição médica, tenham
propensão à formação de coágulos”.
Em uma nota e em uma entrevista co-
letiva on-line, a MHRA afirmou que
não restringirá a substância a um gru-
po etário específico, mas recomendou
que sejam apresentadas alternativas a
pessoas com menos de 30 anos. A
MHRA não recomenda restrições de
idade para o uso da vacina da AstraZe-
neca”, diz o comunicado.

Colombianosrecebemfórmulabritânica:dosessãoaplicadasem111países,sendomaisde20milhõesnaUniãoEuropeiaenoReinoUnido

Eventos adversos acontecemcom
todos osmedicamentos, e as vacinas
não são exceções. Houve alguns casos
de anafilaxia grave comavacina
Pfizer (…) Eles foram investigados (…)
e a implementação continuou com
grande confiança do público”

MichaelHead, pesquisador em Saúde Global da
Universidade de Southampton

Raul Arboleda/AFP

Mark Lopez/Argonne National Laboratory
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A conclusão da quinta rodada, ontem, trouxe
definições importantes no Campeonato Candango.
Com os resultados, Sobradinho e Formosa foram
rebaixados com uma rodada de antecedência. Real
Brasília, Samambaia, Luziânia e Gama disputam duas
vagas na elite. Com risco mínimo, o alviverde precisa
somente de um empate para escapar. Por outro lado,
Brasiliense, Capital, Taguatinga, Santa Maria e Unaí
já carimbaram o passaporte para a segunda fase.

CANDANGÃO
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SUPERCOPAPalco da estreia doBrasil nos Jogos doRio-2016,Manémove nova ambição dosmedalhistas de ouro
Weverton,RodrigoCaioeGabigol: alémda taçaemBrasília, eles cobiçamvaganaSeleçãoparaCopadoQatar-2022

“No primeiro

treino notamos

que ele tinha

muita habilidade e

velocidade acima

da média”

CCaarrllooss RRoobbeerrttoo,, o Betinho,
um dos primeiros técnicos
de Ângelo nas divisões de
base no Distrito Federal

LIBERTADORES

Ahistória deÂngelo, o brasiliense quebrador de recordes

Terça-feira
Taguatinga 1 x 2 Brasiliense

Gama 2 x 0 Formosa

Ontem
Real Brasília 2 x 1 Sobradinho

Samambaia 0 x 3 Santa Maria

Unaí 2 x 2 Capital

Luziânia 1 x 2 Ceilândia

5
ª
ro
d
a
d
a

MARCOS PAULO LIMA

Em2011, ummeninode Santa
Maria, bairro da periferia doDis-
trito Federal, participava da cam-
panha do tricampeonato do San-
tos na Libertadores. Omeia Feli-
pe Anderson, então com 18 anos,
era um dos parceiros de Neymar
no elenco comandado porMuri-
cy Ramalho. Na última terça-fei-
ra, outromenino daVila nascido
na capital do país entrou para a
história do principal torneio de
clubes daAmérica do Sul.
Criado em Samambaia, o bra-

siliense Ângelo Gabriel Borges
Damasceno balançou a rede aos
16 anos, 3meses e 16diasna vitó-
ria doSantospor 3 x 1 sobre o San
Lorenzo, na Argentina, no duelo
de ida pela terceira fase elimina-
tória da Pré-Libertadores. Foi o
primeiro gol dele como profis-
sional. Além disso, tornou-se o
mais jovem a balançar a rede na
história da principal competição
de clubes do continente.

Em janeiro, o blog Drible de
Corpo doCorreio contou a histó-
ria de Ângelo antes da final da
Libertadores. Ele era umdos ins-
critos pelo técnico Cuca na com-
petição, mas não jogou no
torneio. Aos 15 anos, 10meses e 4
dias, tornou-se, em 2020, o se-
gundo jogadormais novo a estre-
ar no time profissional. Pisou no
campo contra o Corinthians, no
Maracanã, em 25 de outubro de
2020, superou Pelé e fica atrás
apenas do precoce Coutinho. O
lendário centroavante debutou
com14 anos, 11meses e 6 dias.
Ângelo é uma das joias desco-

bertas na escolinhaMeninos da
Vila DF. Começou a levar o fute-
bol a sério em2012, aosoitoanos,
nos gramados da Celacap, o clu-
be da Novacap, no SIA. “No pri-
meiro treino notamos que ele ti-
nhamuita habilidade e velocida-
deacimadamédia”, conta emen-
trevista ao Correio o professor
Carlos Roberto, o Betinho, 50
anos. Ele e o amigo Flávio Bastos

Ivan Storti/CB/D.A Press

Lucas Figueiredo/Mowa Press Lucas Figueiredo/Mowa Press

CCaammppoo dossonhos
MAÍRA NUNES

C
incoanosdepoisdaconquis-
tada inéditamedalhadeou-
rodoBrasil nos JogosOlím-
picosdoRio-2016,Flamengo

ePalmeiras aparentamsero limite
paraquatropromessasdaquelaSe-
leção.Nãoháinteressedeclubesde
ponta da Europa pelos astros ru-
bro-negrosGabrielBarbosa,Rodri-
goCaioeo lesionadoThiagoMaia.
Muitomenosofertas para contra-
tar o ídoloalviverdeWeverton. Im-
prescindível naquela formaçãode
RogérioMicale, o quarteto tam-
bémnãoconseguese firmarnaSe-
leção principal. A Supercopa do
Brasil, domingo, às 11h, noMané
Garrincha,émaisumachancepara
convencerTitedequeelespodem
serúteisnasEliminatóriasenaCo-
padoQatar-2022.
Weverton é omais apreciado

porTite.Foi titular contraBolíviae
Perunasduas rodadas iniciais das
Eliminatórias. Nos Jogos do Rio-
2016, era umdos jogadores acima
dos 23 anos. Tinha 28 quando o
técnicoRogérioMicaleoescolheu
para substituir Fernando Prass—
cortadodevidoaumalesãonoco-
tovelo direito. Sempassagens pe-
las categorias de base do Brasil,
Weverton agarrou firme a primei-
ra oportunidade de vestir a ama-
relinha e se tornou umdos heróis
daconquistainéditadoouroolím-
picopeloBrasil no futebol. Em to-
da a competição,Weverton sofreu
apenas um gol e defendeu a co-
brançadoalemãoPetersennade-
cisãoporpênaltis da final.
Dois meses após o feito nas

Olimpíadas,Weverton foi convo-
cado por Tite pela primeira vez
para a Seleção principal para dois
jogospelasEliminatóriasdaCopa
2018.Masaestreia sóviriadepois,
no amistoso contra a Colômbia,
em janeiro de 2017. Naquele ano,

voltouaatuar sobcomandodeTi-
te contra a Argentina, em setem-
bro. Em 2018,Weverton trocou o
Athletico-PR pelo Palmeiras e foi
umdos destaques das conquistas
da Libertadores e da Copa do
Brasil 2020. O desempenho dei-

xou o goleiro de 33 anos namira
de Tite. Virou titular nas vitórias
sobre a Bolívia, por 5 x 0, e o Peru,
por 4 x 2. Porém, foi reserva de
Edersonnosúltimosdois jogos.
Outro candidato na briga por

uma vaga na Seleção é Gabriel

Barbosa. Artilheiro do Brasileirão
em 2018 e 2019, Gabigol acumu-
lava passagens pelas Seleções
sub-20 e sub-17 quando dispu-
tou os Jogos do Rio-2016. Prestes
a completar 20 anos, atuou nos
seis jogos da competição olímpi-

ca emarcou dois gols na compe-
tição, ambos na vitória por 4 x 0
sobre a Dinamarca. Aos 24, acu-
mula cinco partidas e dois gols
pela Seleção principal. Porém,
fracassou na Europa com as ca-
misas da Inter e do Benfica. De

volta ao Brasil, é o melhor ata-
cante emaçãonopaís.
Após ser artilheiro do Brasilei-

rão no Santos em 2018 com 18
gols, repetiu o feito com o Fla-
mengo em 2019, quando balan-
çou as redes 25 vezes. Como clu-
be carioca, a façanha veio com a
conquista do bicampeonato bra-
sileiro (2019 e 2020), umaLiberta-
dores (2019), uma Supercopa
(2019) e uma Recopa Sul-Ameri-
cana (2020). Na temporada pas-
sada, Gabigol sofreu com lesões.
Mesmoassim, balançou a rede 14
vezes em 25 jogos disputados no
Nacional. Portanto, a Supercopaé
uma nova oportunidade demos-
trar opoderdecisivode artilheiro.
Rodrigo Caio também é um

dos xodós deTite,mas o zagueiro
sofre com lesões. Em2016, estava
no São Paulo quando disputou as
Olimpíadas. Havia realizado um
amistoso pela Seleção, contra o
Panamá.NaRio-2016, entrou nos
seis jogos como titular. Foi substi-
tuído apenas na goleada sobre
Honduras, por 6 x 0. Desde então,
atuou emoutras quatro partidas
comTite, três delas, em 2017, e
uma pelas Eliminatórias para a
Copa do Qatar, em outubro de
2020, contra o Peru. O Brasil ven-
ceu por 4 x 2. O zagueiro do Fla-
mengoentrounaetapa final.
O zagueiro sofre com proble-

mas clínicos e físicos. Em 2019,
chegou ao Flamengo e adaptou-
se rapidamente à equipe. Figurou
entreos atletasquemais atuaram,
com60 partidas sob comando de
Jorge Jesus. Após um 2020 difícil
devido às lesões, o zagueiro de 27
anos estreou na atual temporada,
naúltimasegunda-feira,nagolea-
da sobre oMadureira pelo Cario-
ca. Teve bomdesempenho ao la-
do deWilliam Arão e deve estar
disponível para o técnico Rogério
Ceni naSupercopadoBrasil.

Programe-se

Flamengo x Palmeiras
11/4, domingo, 11h
Mané Garrincha (Brasília)
Portôes fechados
Transmissão: Globo e SporTV

Lucas Figueiredo/Mowa Press

Weverton,doPalmeiras;eaduplaGabigoleRodrigoCaio,doFlamengo, foramtitularesnaconquistado inéditoouronosJogosOlímpicosdoRio-2016

ensinaram os fundamentos ao
atacante doPeixe.
Betinho lembra que, no pri-

meiro campeonato, a tradicional
Copa Dente de Leite, Ângelo bri-
lhou e o time foi campeão no dia
do aniversário de nove anos do
pupilo — 21 de dezembro de
2013. “No ano seguinte, apresen-

tamos ao Santos para testes nas
categoriasdebase.Ele foi aprova-
do rapidamente.Mostrou o perfil
do clube praiano: jogador rápido,
habilidoso, irreverente, com bas-
tante qualidade técnica e ofensi-
vidade”, elogia Betinho. Palmei-
ras, Desportivo Brasil, Athletico-
PR e Cruzeiro também tentaram

tirar Ângelo doDF.
OmeninodaVila saiudobanco

três vezes Série A do anopassado.
Jogou30minutosnaestreiacontra
oFluminense, seis naderrotapara
o Bahia, naVila Belmiro, e outros
três no revés diante do Flamengo,
novamente noRio.NoBrasileirão
Sub-20, balançou a rede contra o

Inter e duas vezes no duelo com
América-MG. Alvo de olheiros
brasileiros do futebol europeu,
Ângelo assinou contrato com o
Santosemdezembro,aos16anos.
Emocionado, publicou nas

redes sociais depois da estreia
contra o Fluminense: “Aos 14:06
minutos do segundo tempo, eu
realizo o sonho deme tornar jo-
gador profissional de futebol.
No dia em que o Rei do Futebol
foi homenageado e na semana
do seu aniversário, eu, um sim-
ples garoto sonhador e humil-
de, que só queria brincar com a
bolanas vielas e camposdo sim-
ples bairro onde cresci (…). A
favela venceu”, disse, referindo-
se a Samambaia.
Os treinadores candangos de

Ângelo o comparam a outras es-
trelas do Santos. “Ele lembra o
Edu, ex-ponta, e Neymar pelos
dribles em velocidade e mudan-
ça de direção. Um jogadormuito
interessante que vai evoluir e
brilhar”, aposta Betinho.

Ãngelo fez o gol contra o San Lorenzo aos 16 anos, trêsmeses e 16 dias

»RECOPA

Scarpa e Rony derama vitória ao
Palmeiras sobre oDefensa y
Justicia, ontem, por 2 x 1 pela final
da Recopa Sul-Americana. O time
alviverde jogará pelo empate na
próxima quarta-feira, emBrasília.

»COPADOBRASIL

OVascou está na terceira fase da
Copa do Brasil. Ontem, a equipe
carioca venceu o Tomense, fora de
casa, por 2 x 1, comgols de Gabriel
Pec e de Andrey. Daniel Amorim
diminuiu para a equipemineira.

»CHAMPIONS I

Comduas assistências deNeymar
e dois gols deMbappé, o PSG
venceu o atual campeãoBayern
por 3 x 2, ontem, na Allianz Arena,
no duelo de idas das quartas de
final, e joga pelo empate na volta.

»CHAMPIONS II

OChelsea abriu vantagemde 2 x 0
contra o Porto, ontem, emSevilla,
no duelo de ida das quartas de
final.Mount e Chiwellmarcaram
para o time inglês, que pode até
perder o segundo jogo por umgol.

»NBB

Líder do Novo Basquete Brasil, o
Flamengo venceu o Cerrado por
88 x 57, ontem, na Asceb, e tirou
o time candango da zona de
classificação para a fase de
mata-mata do torneio nacional.

»MAISNBB

Últimocolocado com17,2%de
aproveitamento, oBrasília
Basquete pegaoMogi dasCruzes,
hoje, às 13h, noGinásio daAsceb, na
904Sul.O timedoDF tem5vitórias
e 24derrotasna temporada.
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Três perguntas
» ANA ISABEL MANSUR
» PEDRO MARRA
» SAMARA SCHWINGEL

D
o início do ano até a última
terça-feira, as mortes por co-
vid-19 de pessoas com até 39
anos superaram em 69% o to-

tal verificado em 2020 para essa faixa
etária, noDistrito Federal. Omês pas-
sado é considerado o pior da crise sa-
nitária no país e no DF até o momen-
to, principalmente devido à alta de
casos e óbitos. Pesquisador do Centro
Universitário Iesb e pós-doutor pela
Universidade de Brasília (UnB), Bre-
no Adaid calcula que, na pior das hi-
póteses, abril terá 1.680 vítimas da
doença. Ontem, a Secretaria de Saúde
(SES-DF) registrou mais 83 vítimas,
incluindo um bebê com menos de 2
anos (leia abaixo).
O DF teve, em 2020, 161 mortes de

pessoas com até 39 anos. Em pouco
mais de trêsmeses, esse número subiu
para 273— alta de 69,5%. Só emmar-
ço, o DF teve 1.191 vítimas no total. O
professor Breno Adaid fala em três ce-
nários possíveis para abril: “A previsão
éque fiquemos em tornodos 1mil óbi-
tos no fim domês. Nomelhor cenário,
725 e, no pior, 1.680”, projeta. Em rela-
ção ao número de casos, Breno afirma
que, no cenário mais grave, abril pode
ter 1.313 novos registros por dia e, no
mais otimista, essa projeção cai para
873. “Todas as opções são possíveis.
Mas devemos ter um aumento a partir
da metade domês, em virtude da rea-
bertura do comércio”, alerta.
Breno explica que os efeitos da que-

da na transmissibilidade (Rt) do vírus
só devem ser percebidos emmaio. “O
número de casos e de mortes deve
melhorar e ter uma queda realmente
expressiva”, calcula o professor. Para
chegar a esses dados, ele avaliou, prin-
cipalmente a média móvel de casos,e
de mortes , além do indicador da dis-
seminação do vírus — que ficou em
0,86 ontem. Esse resultado revela que
cada grupo de 100 pessoas infecta, em
média, outros 86 indivíduos.
Duas pessoas infectadas recente-

mente foram a mãe e o pai de Mário
Leite Nunes, 45 anos. No entanto, o ca-
sal não resistiu ao quadro e acabou
morrendo, emmarço.“Ela (amãe) fala-
va para eume cuidar, para não chegar
perto dela, porque tinha medo de eu
contrair a doença”, conta o gari. A autô-
nomaMarlucia Leite Nunes, 44, irmã
deMário acrescenta que o pai também
se preocupava com asmedidas de se-
gurança sanitária contra o novo coro-
navírus. “Meu pai eramuito prevenido,
pedia para termos cuidado com as coi-
sas e com as pessoas, não só nestemo-

mento de pandemia. Ele sempre falou
para nós sobre o amor ao próximo. É a
coisa que elemais cultivou, e isso ficou
de ensinamento”, lamentaMarlucia.

Saídas

Em nota técnica divulgada em 31
demarço, um grupo de oito pesquisa-
dores de universidades brasileiras e
de Portugal calculou que a taxa de
transmissão da doença no Distrito Fe-
deral estava maior do que a indicada
pelo Executivo local. O grupo analisa o
indicador pormeio de doismodelos: a
partir dos casos confirmados — que

deixava a taxa em0,97, contra 0,91 veri-
ficado,àépoca—epormeiodonúmero
demortes (1,36). O grupo destacou, no
documento, que a diferença entre os re-
sultados ocorre por causa da subnotifi-
caçãodecasos edabaixa testagem.
ParaapesquisadoraeprofessoraKelly

Magalhães, a situaçãodoDFéumsoma-
tóriodefatores.Pós-doutorapelaUniver-
sidadedeHarvardecoordenadoradoLa-
boratório de Imunologia e Inflamação
(Limi) daUnB, ela explica queo cenário
seatribuiàsobrecargadosistemadesaú-
de, dos leitos emunidadesde terapia in-
tensiva (UTIs), da lotaçãodo sistema fu-
nerário, da baixa vacinação eda falta de
restrições eficientes.“Oquepodemos fa-
zerparatentarqueabrilnãosejapiorque
março épromover vacinação emmassa
para todaapopulaçãoeestimularmedi-
das protetivas, comousomáscaras, dis-
tanciamento social e lockdownacompa-
nhadodoauxíliofinanceiro”,recomenda.

O Ministério da Saúde sinalizou,
ontem, que enviará 64 mil doses de
imunizantes contra a covid-19 ao
Distrito Federal. Com a chegada da
nova remessa, o Executivo local pre-
tende dar continuidade à vacinação
de pessoas com 66 anos, bem como
profissionais da segurança pública e
da rede privada de saúde. A aplicação
da primeira dose em idosos e grupos
profissionais está suspensa, por en-
quanto, devido à falta de vacinas.
O governador Ibaneis Rocha (MDB)

afirmou que, do novo lote, cerca de 43
mil doses ficarão reservadas para apli-
cação do reforço; 5.008 para profissio-
nais de saúde; 2.237 para a segurança
pública; e 14.066 para idosos com 66
anos. No próximo fim de semana, ape-
nas pessoas dessa faixa etária devem
ser atendidas — exclusivamente nos
pontos drive-thru. A Secretaria de Saú-
de vai definir quantos locais ficarão
abertospara essepúblico, compossibi-
lidade inicial de 10 postos.

Na segunda-feira, a previsão é de
reabertura do agendamento para
profissionais de saúde da rede parti-
cular e retomada da imunização para
os integrantes das forças de seguran-
ça, com um ponto específico para
cada categoria. No entanto, apesar
das expectativas e dos planos, há ris-
co de oMinistério da Saúde não cum-
prir com as entregas planejadas para
abril em todo o país.
Diante das incertezas sobre o avan-

ço da campanha, o virologista e pro-
fessor da Universidade de Brasília
(UnB) Bergmann Morais Ribeiro, um
dos pesquisadores à frente do traba-
lho de sequenciamento do genoma
do coronavírus na instituição de ensi-
no, defende que a vacinação é uma
importante forma de combate à pan-
demia, mas, isoladamente, não tem
tanta eficácia. “Enquanto não houver
doses para todomundo, o que precisa
ser feito é diminuir a circulação de
pessoas. Em (casos de) doenças virais,

quanto maior o número de pessoas
reunidas, maior será a (quantidade
de) infecção. É preciso continuar o
que estamos carecas de saber: usar

máscaras e manter o distanciamento
social. Cansamos de repetir essas coi-
sas e pouco é feito paramudar”, cobra
o pesquisador. (SS e AIM)

Vacinação segue no fim de semana

OSNEIOKUMOTO,
SECRETÁRIODESAÚDEDODF

Oque o senhor espera destemês,
que asmortes e casos diminuam
ouaumentem?Por quê?
Especialistas consideram que este

será ummês demuita dificuldade em
relação ao número demortes. Também
alertam que teremos menos vacinas
quanto ao que estava inicialmente pre-
visto para abril. A Secretaria de Saúde
tem trabalhado intensamente para re-
verter esse cenário. Estamos abrindo
novos leitos de UTI (unidades de tera-
pia intensiva) todas as semanas e agili-
zando a construção de três hospitais de
campanha—noGama, emCeilândia e
no AutódromoNelson Piquet. Aomes-
mo tempo, estamos com estoque ga-
rantido de equipamentos de proteção
individual, de oxigênio, além de insu-
mos emedicamentos.

Março foi o piormês até agora.
Acha que temos como reverter o quadro
emelhorar nas próximas semanas?
Estamos trabalhando para isso.

Aproveito para agradecer e enaltecer o
trabalho de milhares de profissionais
da saúde do Distrito Federal, que têm
atuado de forma intensa e incansável
para salvar vidas. Esse trabalho conti-
nuará, e o objetivo é demelhorar o ce-
nário, que é sacrificante e triste para fa-
miliares e os amigos de tantas vítimas
da covid-19.

Comoo senhor avalia o comportamento
da população nesta pandemia?
Uma boa parte da população está

fazendo a parte dela. Tomando os cui-
dados necessários, evitando aglome-
rações, usandomáscara e mantendo a
higiene das mãos. Por outro lado, uma
parte descumpre as regras sanitárias,
adotando comportamento inadequa-
do para o tempo de pandemia. Festas
clandestinas,Natal, ano-novo eCarna-
val, principalmente, possibilitaram a
transmissão do vírus em vários esta-
dos do país. O resultado está aí, infeliz-
mente, causando alto nível de interna-
ções em enfermarias e UTIs, além de
número muito grande de mortes, in-
clusive entre o público jovem. É preci-
so que a população colabore. Não tem
remédio para curar a doença, e as vaci-
nas estão escassas, sendo distribuídas
em ritmo lento. É preciso ficar em casa
e evitar aglomerações. Quando for
muito necessário sair, deve-se usar
máscara e álcool em gel. Esses cuida-
dos são fundamentais.

Pandemia em abril
pode ser ainda pior

MárioeMarluciaperderamopai eamãeparaacovid-19, emmarço: efeitos irreparáveis

Mortescontinuamasubir

O DF teve mais 83 mortes por covid-19
confirmadas em 24 horas, ontem. Em
relação às infecções, houve registro de
1.139 casos novos da doença. Comparada
ao resultado de 14 dias atrás, a média
móvel de mortes teve aumento de 44%; já
a de casos caiu 17%. Com a atualização das
notificações, a capital do país acumula
353.206 infectados e 6.532 óbitos. A taxa de
ocupação total dos leitos em unidades de
terapia intensiva (UTIs) para adultos
chegou a 98,99%, segundo dados do painel
InfoSaúde. A mais recente atualização
ocorreu às 18h10. O sistema indicou que
havia apenas 10 leitos vagos, sendo seis
para crianças, quatro para adultos e
nenhuma para recém-nascidos. A
quantidade de leitos de UTI para pacientes
com covid-19 do DF é de 422, inclusos
hospitais das redes pública e privada.
Desse total, 395 estavam ocupados ontem,
e 17 aguardavam liberação. Até ontem, fila
tinha 268 pessoas.

Minervino Júnior/CB/D.A Press

0,86
Taxa de transmissão (Rt)
do novo coronavírus

noDF, ontem
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Atençãoao
intervalo
dasvacinas
A23ªCampanhaNacionaldeVaci-

nação contra a Influenza começa na
próxima segunda e termina em9 de
julhoemtodooBrasil.Aestimativada
Secretaria de SaúdedoDistrito Fede-
ral é vacinar 90%das pessoas perten-
centes aopúblico-alvo.No entanto, é
preciso atenção às datas no cartãode
vacinação, porquequem tomoua va-
cina contra a covid-19, deve esperar
14diasparareceberadosedecomba-
te à gripe. Essa é uma das principais
orientações dos técnicos da Saúde,
tendo em vista que as duas campa-
nhasocorremnomesmoperíodo.
No DF, 1.117.656 pessoas, entre

idosos, professores, profissionais da
saúde, dentre outros, fazemparte do
público-alvodacampanhadevacina-
ção contra a gripe. De acordo coma
Secretaria de Saúde, a imunização
permitirá, ao longodoano, prevenir o
surgimento de complicações decor-
rentesdadoença,óbitose suasconse-
quências sobre os serviços de saúde,
alémdeminimizar a cargada influen-
za, reduzindoossintomasquepodem
serconfundidoscomosdacovid-19.
Daniel Amaro, professor do Cen-

tro Universitário de Brasília (Uni-
Ceub) e especialista em imunologia
e vacinação, explica a importância
da vacinação. “Como os vírus estão
em constantemudança, a proteção
que uma dose oferece reduz com o
tempo. Sabendo disso, os pesquisa-
dores atualizam as vacinas anual-
mente,semprebuscandoumamaior
eficácia”, disse. Ainda que não previ-
nam diretamente contra a covid-19,
o especialista ressalta que as vacinas
reduzem a pressão sobre o sistema
de saúde em relação às doenças gri-
pais. “Commenos hospitalizações,
conservamos recursosmédicos im-
portantes, que se encontram em es-
cassez, para o cuidado a pessoas
comcovid-19”, pondera.

GRIPEEntidadespedeminclusãonogrupoprioritáriodacampanhadevacinação.Entreosque fizerammanifestações,
ontem,noDF,estãorepresentantesderodoviários,portadoresdaSíndromedeDowneconselheiros tutelares

É difícil entender como, no Brasil e
nomundo, governantes comumaclara
agenda de destruição das instituições,
dos direitos dos cidadãos, das relações
internacionais, da imigração, da edu-
cação, da ciência, das florestas e da de-
mocracia conseguiram eleger-se e,
mais do que isso, manter-se no poder.
É a servidão voluntária jamais sonhada
por qualquer tirano.
Os aspectos políticos do fenômeno

têm sido estudados pormuitos cientis-
tas sociais.Masno livroGuerra pela eter-

nidade — O retorno do tradicionalismo e
a ascensão da direita populista (Editora
Unicamp), o etnólogo norte-americano
Benjamin R. Teitelbaum nos dá uma
pista das ideias que estão por trás e ani-
mamocaosdomundopós-moderno.
Benjamin usa os métodos da etno-

logia e do jornalismo. A narrativa se
desenvolve quase como uma trama
de suspense policial em torno de três
ideólogos da extrema direita: o norte-
americano Steve Bannon, o russo
Aleksandr Dugin e o brasileiro Olavo
de Carvalho. O mistério que Benja-
min quer desvendar é o liame do tra-
dicionalismo que une os três ideólo-
gos ultraconservadores.
O tradicionalismo é uma vertente fi-

losófica e espiritual formulada pelo
francês RenéGuénon epelo italiano Ju-
lius Evola. Coloca-se frontalmente con-

tra a modernidade. Ela é alvo de uma
guerra pela conquista da eternidade, si-
tuadanopassadoenãono futuro.
E, para se alcançar a eternidade, a

destruição é um instrumento funda-
mental: “Além disso, a ciclicidade atri-
bui uma importância incomum à his-
tória, porque nela o passado não deve
ser superado, nem se deve escapar de-
le; ele é também o nosso futuro”, co-
mentaBenjamim.
Olavo de Carvalho se recusa a ocu-

par cargosnogoverno,mas indicoudis-
cípulos para as vagas estratégicas de
ministrosdaEducação(AbrahamWein-
traub) e das Relações Exteriores (Ernes-
to Araújo). Dujin influi na política de
Putin na Rússia e participou de uma
conspiração no conflito entre aGeórgia
e os ossétios, que levou ao reconheci-
mentoda independência separatistada

Ossétia do Sul pela Rússia. Segundo
Benjamim, em jogo estava o confronto
entre tradição emodernidade.
Bannon planejou a campanha que

levou à vitória de Donald Trump nas
eleições americanas de 2016 e, com
apoio dos bilionários americanos Ro-
bert e RebekaMercer, usou as redes so-
ciais para manipular dados que leva-
ram ao desligamento do Reino Unido
daUniãoEuropeia.
É penaqueBenjaminnão explore as

relações entre o tradicionalismo e as
redes sociais. Sem elas, essa vertente
do pensamento permaneceria uma ex-
centricidade demeia-dúzia de lunáti-
cos.No entanto, o livro temomérito de
revelar a aura mística das ideias que
conferemumcaráter de cruzada salva-
cionista às ações da extrema direita.
Como se vê, são ideias alopradas que

atentamcontra a democracia.
Eu lembrei dos personagens aluci-

nados de Os demônios, de Dostoié-
vski, que cometem atrocidades em
nome da ideologia revolucionária de
esquerda. O tradicionalismo é o dese-
jo de lutar pela eternidade em vez de
imaginar um futuro melhor e mais
promissor, define Benjamin. É o que
distingue um tradicionalista de al-
guémmeramente conservador.
Pena que, somente no fim do livro,

Benjamin faça a pergunta essencial: “O
que aconteceria se um grande número
de líderesmundiais fosse aconselhado
por pensadores que têm o objetivo de
colocar tudo abaixo, que valorizam a
estagnação em vez do progresso, que
desejam que nosso universo resgate o
que éramos, e não que conquiste o que
sonhamos ser?”

Os gurus da
destruição

>> (cartas: SIG, Quadra 2, Lote 340 / CEP 70.610-901)CrônicadaCidade
porSeverinoFrancisco >>severinofrancisco.df@dabr.com.br

Envie uma foto e um texto de nomáximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfico. Ou pelo e-mail:cidades.df@dabr.com.br
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Obituário

» ANA MARIA SILVA
» CIBELE MOREIRA
» LARISSA PASSOS

A
luta pela inclusão na lista do
grupo prioritário para vaci-
nação contra a covid-19 é ur-
gente para diferentes setores

e associações do Distrito Federal. On-
tem, três grupos realizaram protestos
na Esplanada dos Ministérios, solici-
tando a imunização imediata. Dentre
eles, os rodoviários, que fizeram uma
carreata reivindicando a chegada de
mais doses para que a categoria seja
imunizada. De acordo com o Sindica-
to dos Rodoviários do DF, o ato foi pa-
ra cobrar a agilidade do Ministério da
Saúde na distribuição dos imunizan-
tes, já que o GDF se com-
prometeu a colocar moto-
ristas e cobradores como
prioridade na campanha
de imunização.
“Esse ato éexclusivamen-

tepara cobrardogoverno fe-
deral a entrega de vacinas
com mais agilidade. Esta-
mos atendendo um clamor
da categoria”, destacou o vi-
ce-presidente do Sindicato
dos Rodoviários do DF, João
Jesus de Oliveira. A categoria soma 22
mortes em decorrência do novo coro-
navírus. Oliveira destacou que,mesmo
tomando todos os cuidados para evitar
a contaminaçãopela doença, os profis-
sionais correm riscos diariamente ao
enfrentar ônibus lotados na capital. “O
sindicato vem orientando os trabalha-
dores, com o uso demáscara, que não
fiquemmais de duas horas comames-
ma e a troquem, que usem álcool em
gel e evitem passar a mão nos olhos.
Mesmo com a precaução, a categoria é
contaminada. Não vamos esperar que
morramais gente”, afirma.
Cercade200ônibus foramusadosno

protesto.DeacordocomOliveira,oscole-
tivos queparticiparamnamanifestação
nãoestavamemhoráriodeexpediente.

Síndrome deDown

Também preocupados com a vaci-
nação, a Federação Brasileira das Asso-
ciações de SíndromedeDown (FBASD)
foi às ruas ao ladodas entidadesDFDo-
wn, Movimento Down, Ápice Down e
da Associação de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (APAE-DF) para solicitar ao
governo local a imunização imediatade
pessoas acima de 18 anos com síndro-
medeDown.Oato teve cerca de 50 veí-
culos em frente aoPaláciodoBuriti.
A funcionária pública aposentada

Rosângela Santos Rosa, 61 anos, mãe
deWagner Rodrigo, de 30
anos, que temDown, revela
que a vacinação contra a
covid-19 émuito importan-
te para esse grupo, já que
são pessoas sensíveis e que
costumam ter muitos pro-
blemas de saúde. “Desde
que eles nascem têm pro-
blemas, até de coração. En-
tão, émuito importanteque
eles se vacinem e tenham
prioridade para evitar mor-

tes, caso contraiam o vírus”, disse.
Emboraavacinaçãodessegrupoeste-

japrevistaparaa terceira fasedacampa-
nha, comaspessoascomcomorbidades,
a presidente daDFDown e diretora da
FBASD,CléoBohn,dissequeoprocesso
precisaserantecipado levandoemconsi-
deraçãoaextremavulnerabilidade,devi-
do àdificuldade emmanter asmedidas
de segurança, à intolerância sensorial ao
uso demáscara, à dificuldade em reco-
nheceros sintomaseàbaixa imunidade.
Pessoas comDowntambémtêmalta in-
cidênciadeobesidade, diabetes, proble-
mascardíacoseproblemas respiratórios,
oqueostornamaisvulneráveis.

Conselheiros

Após a terceiramorte pela covid-19
entre conselheiros tutelares doDF, ser-
vidores da categoria também forampa-
ra a frente do Palácio do Buriti pedir
prioridade na vacinação para os profis-
sionais. Amanifestação durou cerca de
uma hora. Em seguida, o grupo se diri-
giu ao cemitério Campo da Esperança,
emTaguatinga, para se despedir da co-
lega IrailmaRibeiro LimaPassos, 36, ví-
timadonovocoronavírus.
Elaestavahospitalizadahá30diaspa-

ra tratar adoença, e, ontem,não resistiu.
Irailma estava grávida de quatromeses
doprimeiro filho.Amortedaconselheira
foi umalerta para a categoria, que per-
deu três servidores, dois conselheiros tu-
telareseumsuplente.

Para a conselheira Raglene Ferreira
Vicente, 38, a preocupação é enorme,
principalmente com as novas cepas e
os casos mais graves que estão ocor-
rendo. “Eu mesma estou commuito
medo. Em agosto, estive acometida
pela doença e passei para meus fami-
liares. Foi bemdifícil. Agora comos ca-
sos de reinfecção, e bemmais graves
do que antes, tenho muito receio de
pegar novamente”, relata.
A Secretaria de Saúde informou que

não há previsão para a inclusão das ca-
tegorias nas primeiras etapas da cam-
panha de vacinação. “A ampliação dos
grupos prioritários depende do núme-
ro de doses a serem disponibilizadas
pelo Ministério da Saúde, órgão res-
ponsável pela distribuição de vacinas
para todo opaís”, pontua a pasta.

CAMPODAESPERANÇA

Ademir Narducci, 69 anos
Anilton Oliveira Pinto, 53 anos
Antônio Marcelino da Frota, idade não informada
Antulio Ribeiro Gonçalves, 60 anos
Araci Maria Scarpa Oliva Guedes, 65 anos
Caetano Seabra de Souza Brandão, menos de 1 ano
Domingas Maria Gomes, 61 anos
Gil Vicente Soares de Almeida, 41 anos
Hélio Ferreira de Oliveira, 56 anos
Ivan de Jesus Gonzaga dos Santos, 55 anos
João Ribeiro Madeira Campos Filho, 85 anos
José Francisco Taffner, 74 anos
Luis Carlos Alves Garcia, 56 anos
Luiza Nazário Machado da Silva, 87 anos
Marco Antônio de Souza, 52 anos
Marcos Lima de Melo, 58 anos
Maria da Penha Cavalcanti Mundim, 76 anos
Maria José Nogueira de Sousa, 66 anos
Maria José Sales Barros, 68 anos
Marizete Maria da Silva Araújo, 52 anos
Maya Rodrigues Souza da Costa, menos de 1 ano
Natália Gonsalves de Siqueira, 76 anos
Ricardo Costa de Oliveira, 45 anos
Ricardo Duarte de Oliveira, 62 anos
Ricardo Takenaka, 45 anos

Roberto da Costa Rosa, 63 anos
Terezinha Benac, 73 anos
Wadilson Marques dos Santos, 45 anos
Walmikis da Cunha Azevedo, 85 anos
Wilva Moreira Santana de Carvalho, 75 anos

TAGUATINGA

Adelma Leite Cavalcante, 75 anos
Ana Maria Gomes de Souza, 42 anos
Aurinide Matas da Câmara, 86 anos
Claudemiro Carneiro de Brito, 82 anos
Cleonice Pereira Lima, 65 anos
Erik Douglas Moreira dos Santos, 17 anos
Evalderez Maria Barbosa de Freitas, 68 anos
Evanilda Martins de Queiroz, 68 anos
Fábio do Vale Furtado, 48 anos
Francisca Maria de Aquino Silva, 59 anos
Irailma Ribeiro Lima Passos, 36 anos
Ivany Leite de Souza, 87 anos
Jeovânio de Sousa Ferreira, 60 anos
José Edson da Silva, 74 anos
Lenoir Pedro de Souza, 61 anos
Luzia Maria da Conceição Soares, 62 anos
Manoel Messias Gomes, 54 anos
Maria de Fátima Sanches Menezes Borges, 55 anos
Maria Edileuza Carlos de Oliveira, 45 anos

Maria Telma Pereira Gama, 52 anos
Deuslene Ferreira de Souza, menos de 1 ano
Nilton César Ribeiro, 51 anos
Regina Célia Fernandes Mota, 69 anos
Robério de Oliveira Melo, 84 anos
Severina Maria Martins, 58 anos
Severino João Ferreira, 63 anos

GAMA

Carlos Marques da Silva, 73 anos
Fortunata Pereira Souza, 73 anos
José de Araújo Chaves, 73 anos
Marluce Costa Gomes Parente, 67 anos

PLANALTINA

Luiz Felipe de Moura, 57 anos
Fidelice Maria de Oliveira, 80 anos
Maria Denice Alves da Silva, 56 anos
Valdeci Pereira de Souza, 53 anos

BRAZLÂNDIA

Doralice Alves Rodrigues de Araújo, 69 anos
José Leite Neto, 85 anos
Mara Lúcia Silva Albuquerque, 52 anos

SOBRADINHO

Alexandre Vieira Filho, 78 anos
Aurinho Batista de Souza, 43 anos
César Amar dos Santos, 24 anos
Levi Oliveira Brito, menos de 1 ano
Luís Fernando Silva Alves, 38 anos
Manoel Matos da Luz Neto, 58 anos
Maria da Penha Rodrigues, 56 anos
Maressa Oliveira Brito, menos de 1 ano
Sebastião Benvindo, 62 anos

JARDIMMETROPOLITANO

Sandra Holanda dos Santos, 71 anos
Ednei José de Souza, 46 anos
Vilmar Gonçalves Nunes, 54 anos
Fernando Augusto de Souza Melo, 22 anos
Maria Rosiene Pereira Crispinho, 54 anos
José Ribamar de Souza, 74 anos (cremação)
Valdi Silva Monte, 63 anos (cremação)
Gildina Soares de Souza Maia, 84 anos (cremação)
Maria Elizete de Oliveira, 58 anos (cremação)
Maria Dias Bandeira, 70 anos (cremação)
Mabel Maria do Carmo Junot, 78 anos (cremação)
André Luiz Ferreira Maffia, 53 anos (cremação)
Jorge da Silva Miranda, 69 anos (cremação)

Pela prioridade na fila

Rodoviários reinvidicaramachegadademaisdosesparaqueacategoria seja imunizada

Ed Alves/CB/D.A Press
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“Osverdadeiros
cristãosnãoestão

dispostos jamaisamatar
porsuafé,masestão
sempredispostosa

morrerparagarantira
liberdadedereligião

edeculto”
AndréMendonça,
advogado-geral

da União

“André
Mendonça está
muito abaixo da

mediocridade. Como
rasteja para agradar
Bolsonaro emsua
campanhapara ser
indicado ao STF”

Marcelo Freixo
(PSol-RJ),

deputado federal
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Emmédia, a
empresa realiza
entre 30 a40
cremações pormês.
Entretanto, durante
a pandemia da
covid-19, chegou a
realizar 70
cremações pormês”

MoniquePinto, diretora
administrativa do Jardim
Metropolitano

Aprocura pelo serviço no JardimMetropolitano, emValparaíso deGoiás, aumentou nomês passado devido à covid-19. A unidade
observou que cerca de 50%das cerimônias realizadas têm sido de vítimas da doença. DF deve inaugurar espaço no próximo semestre

Cremações dobram em março

Sem lockdown
Apesar da situação grave em relação aos leitos deUTI

na capital federal, a possibilidade de fechamento do
comércio nos próximos dias é descartada peloGDF.
Segundo fontes do Palácio do Buriti, a possibilidade é
zero. O comércio ficou fechado até a semana da Páscoa,
quando começarama ser liberadas, comalgumas
restrições, as atividades. A justificativa para amanutenção
da abertura é o fato de que a taxa de transmissão do vírus
— ontemem0,83—está emqueda.

Bancada reunida
A bancada doDF no Congresso

Nacional se reunirá, hoje, para tratar do
andamento da campanha de vacinação na
capital federal e da falta de doses.
Deputados e senadores discutirão,
remotamente, pelamanhã possíveis
soluções e cobranças sobre o tema.
Também está na pauta a imunização dos
professores doDF.

Doação
ACâmara Legislativa doará

à Secretaria de Saúde a
ambulância da Casa. O
equipamento é completo e
poderá ser utilizado pela
população. A iniciativa partiu
do deputado distrital Robério
Negreiros. Ele comanda a
segunda secretaria, responsável
pelo setor de transporte e
veículos da Câmara.

Lei distrital
Diferentemente do resto do país,

onde a discussão ficou quente nos
últimos dias, noDistrito Federal, as
igrejas já estão incluídas entre as
atividades essenciais durante a
pandemia. Isso porque, no ano
passado, a Câmara Legislativa
aprovou lei que incluía esse tipo de
atividade na lista de serviços
fundamentais e o governador Ibaneis
Rocha sancionou amedida.

Prestigiado
Líder do governo na

Câmara Legislativa, o
deputado distrital Hermeto
(MDB) tem sido prestigiado
pelo governador Ibaneis
Rocha (MDB) nas decisões
ligadas à segurança.
Hermeto é policial militar da
reserva. A opinião dele
contou para asmudanças na
cúpula da PM, após a
vacinação do comandante e
outros oficiais. Antesmesmo
da polêmica, as trocas já
estavamnos planos.

Reabilitação
Projeto de lei em tramitação na Câmara Legislativa autoriza o Executivo a criar centros de

reabilitação para pacientes com sequelas da covid-19. Os espaços ofereceriam atendimentos
de áreas como fisioterapia, pneumologia e psicologia para aqueles que ficarem commarcas
após a recuperação da doença. O texto é do distrital José Gomes (PSB). “A luta pela
recuperação total da covid-19 não acaba com a alta hospitalar, ou com a cura da doença”,
justifica o parlamentar no projeto.

Barbara Cabral/Esp. CB/D.A Press - 20/2/19Alan Santos/PR - 29/4/20

Monique Renne/Esp. CB/D.A Press - 30/5/08

Minervino Júnior/CB/D.A Press -20/11/19

Minervino Júnior/CB/D.A Press -25/6/20

Ed Alves/CB/D.A Press - 26/1/21

Ed Alves/CB/D.A Press - 18/12/19

demanda registrada em um
único dia pela empresa, que
em média faz duas cremações
por dia. Mesmo com a alta na
procura, não há fila de espera,
garante a Monique. Sobre o uso
do serviço por famílias do Dis-
trito Federal, a diretora admi-
nistrativa explica que não é
possível fazer essa distinção.
“O que temos acesso é a guia
de sepultamento, que não tem
endereço. Não fazemos essa di-
ferenciação de quem é do DF
ou não”, afirma.
A cerimônia de cremação é

bemparecida à do sepultamento,
oúnico fatoquedifereéqueocor-
po não vai descer para o interior
de um jazigo, ele será conduzido
por uma janela à sala do cremató-

rio. O velório pode ocorrer nor-
malmente, desde que a causa da
morte não seja pelo novo corona-
vírus. De acordo comMonique, o
valor cobrado para a realização
apenasdacremaçãoédeR$2.850,
semqualquer serviçode funeral.

Serviço noDF

Ademandapor umcrematório
noDFé grandepela concessioná-
ria Campoda Esperança, que ad-
ministra os cemitérios na capital.
Aempresaelaborouumaproposta
e enviouumpedidode licençapa-
ra a construção do equipamento
ao Governo do Distrito Federal
(GDF).Em2019,houvea liberação
para a construção, e a concessio-
nária seguiu com a compra dos
fornosparaacremação.
A ideia inicial era do cremató-

rio ser construído em umprédio
próximo ao Cemitério da Asa Sul,
no entanto, houve umamudança
pelo governo para que se instale
dentro do cemitério. Com a alte-
ração, precisou de adaptações ao
projeto elaborado e uma nova li-
cença para a construção.
De acordo com informação da

Secretaria de Justiça e Cidadania,
as licenças necessárias para a im-
plementação do crematório fo-
ramemitidaspelo InstitutoBrasí-
lia Ambiental (Ibram). A expecta-
tiva agora é que seja inaugurada
no segundo semestre deste ano,
noCemitérioCampodaEsperan-
ça. Com o crematório noDistrito
Federal, o fluxo de demanda en-
caminhado para os crematórios
do entorno tende a diminuir.

Ovalor cobrado para a realização somente da cremação é deR$ 2.850, semos serviços funerários

» CIBELE MOREIRA

A
alta demanda demortes
pela covid-19, somada
aos falecimentos que
ocorrem diariamente,

tem refletido nos serviços de cre-
mação. No Distrito Federal, ain-
da não há um crematório, por is-
so, omaior fluxo é encaminhado
para a instituição localizada na
região do Entorno. No Jardim
Metropolitano, emValparaíso de
Goiás, a empresa registrou um
aumento significativo de crema-
ções no últimomês.
De acordo com a diretora ad-

ministrativa do JardimMetropoli-
tano, Monique Pinto, emmarço,
houve uma procuramaior tanto
nos serviços de sepultamento co-
mo de cremação. “Cerca de 50%
eram casos de covid. Foi ummês
bematípico”, pontua. “Emmédia,
a empresa realiza entre 30 a 40
cremações por mês. Entretanto,
durante a pandemia da covid-19,
chegou a realizar 70 cremações
pormês”, destacouMonique.
Apenas em 18 de março, fo-

ram cinco corpos cremados no
Jardim Metropolitano. A maior



Pouca esperança no auxílio

ECONOMIA / Com redução no valor, na quantidade de parcelas e no número de famílias, setor produtivo vislumbra que impacto
do benefício emergencial deve ser pequeno noDF. Para os atendidos,montante será usado apenas emdespesasmais essenciais

» JÉSSICA MOURA
» ANA MARIA DA SILVA

O
pagamento do novo
auxílio emergencial de-
ve impactar timida-
mente na economia do

Distrito Federal, e aos benefi-
ciários, vai contribuir apenas
para cobrir as despesas mais es-
senciais. Como a extensão do
benefício foi reduzida, tanto o
valor quanto a quantidade das
parcelas pagas, especialistas
avaliamque os impactos dame-
dida serão menos expressivos
do que os registrados em 2020.
O economista Newton Mar-

ques ressalta que, com o be-
nefício, além da alimentação,
as famílias podem negociar
contas em atraso, como água
e luz, para continuar tendo
acesso a esses serv iços. “O
impacto desse dinheiro vai
ser pequeno e localizado, mas

será maior onde houver mais
pessoas pobres sendo con-
templadas. O pouco é melhor
do que nada”, pondera.
As parcelas, que variavam

de R$ 300 a R$ 1,2mil, em 2020,
de acordo com o perfil do be-
neficiário, agora são de R$ 150
(pessoas que moram sozi-
nhas), R$ 250 e R$ 375 (mães
chefes de família). Além disso,
dessa vez, o pagamento foi li-
mitado a uma pessoa por fa-
mília e, em vez de cinco, serão
quatro pagamentos.
A perspectiva dos empresá-

rios é que apenas setores espe-
cíficos, comomercados e farmá-
cias, consigam alguma recupe-
ração. “Não vão ser R$ 250 que
vão resolver o problema do lo-
jista”, diz o presidente do Sindi-
cato do Comércio Varejista
(Sindvarejista), Edson de Castro.
No ano passado, como auxílio, o
comércio chegou a recuperar
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parte das perdas. “Dessa vez, es-
tamos vendo que não vai sobrar.
Tem muita gente preocupada
comdesemprego, não estão gas-
tando”, ressaltou.
No ano passado, 795,9 mil ci-

dadãos foram contemplados no
Distrito Federal pelo auxílio
emergencial, o que representou
uma injeção de R$ 3,4 bilhões
na economia do DF. Ainda não
há uma lista com o total de con-
templados pela nova rodada de
pagamentos, mas a estimativa
do volume total de repasses é
que chegue a R$ 967,1 milhões,
uma redução de 70%.

Incerteza

A dona de casa Maria Rita
de Souza, 28 anos, o marido e
os quatro filhos vivem emmeio
a dificuldades e medo em um
frágil barraco de madeira, na
comunidade Santa Luzia, Es-
trutural. “Minha maior preo-
cupação é acordar, meus fi-
lhos pedirem leite e pão, e não
ter”, conta Maria.
Com a pandemia, a família

pagava as contas de água e luz
com os R$ 600 do auxílio emer-
gencial. “Aquele dinheirinho fi-
cava para isso, e o restinho para
fazer as compras”, recorda.
Quando o benefício acabou, a
família precisou recorrer aos
“bicos”. “Um dia a gente come,
um dia a gente não come. Eu e
ela deixamos para os pequenos”,
pontua Givanildo Xavier, mari-
do deMaria Rita.
Maria explica que não sabe

O pagamento da nova
rodada do auxílio
emergencial está sendo feito
diretamente em conta
poupança digital da Caixa,
que pode ser movimentada,
por enquanto, apenas pelo
aplicativo Caixa TEM. Os
recursos só poderão ser
sacados nas agências a
partir de 4 de maio.

Pagamento

MoradoradaEstrutural,MariaRitadeSouzaea famílianãosabemquantovão receberdeauxílio emergencial

Ed Alves/CB/D.A Press

qual o valor do benefício que re-
ceberá agora. “A gente nem sabe
se vai dar para comprar leite,
material de limpeza ou, atémes-
mo, se vamos conseguir com-
prar material para manter o co-
ronavírus longe da gente”, relata.
Atualmente, a família não tem
outros benefícios. Para ajudar,
basta entrar em contato com a
família pelo telefone (77) 98858-
3133. O valor da cesta básica, em
fevereiro, em Brasília foi de
R$591,44, ou seja, 136% maior
que o valormédio do auxílio.

Pobreza
Cadavezmais pessoasperdem

rendaepassama integrar camadas
maispobresdasociedade.Antesda
pandemia, em2019, 69,1mil pes-
soasviviamnofaixadaextremapo-
brezanoDistritoFederal. Em2021,
essaparcela cresceu15,7%,elevan-
doototalpara79.960cidadãoscom
renda familiar per capta de R$ 89
pormês. “Onível de pobreza não
vai amenizar, pode até adiar um
pouco, mas nãomuda”, avalia o
economistaNewtonMarques.

CAIXASEGURADORAS.A.
CNPJ/ME Nº 34.020.354/0001-10 - NIRE Nº 53.3.0000495-1

ATADAASSEMBLEIAGERALEXTRAORDINÁRIAREALIZADAEM04DEDEZEMBRODE2020
1. Data, Hora e Local: Realizada em 04 de dezembro de 2020, às 08h00, na sede social da Companhia, em Bra-
sília, Distrito Federal, no Setor Hoteleiro Norte, Quadra 01, Conjunto A, Bloco E, Salas 201, 301, 401, 501, 601 -
Parte A, 701, 801, 901, 1001, 1201, 1401 – Parte A, 1501, 1601 – Parte A e 1° Subsolo, CEP 70701-050. 2. Convo-
cação e Presenças: Dispensada a publicação do edital de convocação, nos termos do §4º do art. 124 da Lei nº
6.404/76, de 15 de dezembro de 1976 (“Lei das S.A.”), tendo em vista a presença da acionista Caixa Seguros
Participações Securitárias Ltda., representando a totalidade do capital social, conforme assinaturas constantes
do Livro de Presença de Acionistas. Presentes, ainda, o Sr. José Lopes Coelho, Diretor de Operações Centraliza-
das; e o Sr. José Marcolino Lincoln, membro do Conselho Fiscal. 3. Mesa: Presidente: Laurent Pierre Jean Fran-
çois Jumelle; Secretária: Polliana Blans Libório. 4. Ordem do Dia: Deliberar sobre distribuição de dividendos
intermediários aos acionistas, com base na conta da reserva de lucros da Companhia. 5. Deliberações: Consta-
tada a presença do Diretor Financeiro da Companhia e domembro do Conselho Fiscal, após o exame e discus-
são das matérias constantes da Ordem do Dia e dos respectivos documentos, a acionista da Companhia, auto-
rizou a lavratura da presente ata em forma de sumário, nos termos do §1º do art. 130 da Lei das S.A. e,
deliberou: 5.1. Aprovar, sem restrições ou ressalvas, nos termos do artigo 204 da Lei das S.A., a proposta da
administração para a distribuição de dividendos intermediários no valor total de R$ 500.000.000,00 (quinhen-
tos milhões de reais), com base no saldo da reserva de lucros da Companhia. Nos termos do §3º do artigo 205
da Lei das S.A., fica autorizado o pagamento de tais dividendos pela Companhia até 31 de dezembro de 2020.
5.2. Autorizar a Diretoria da Companhia a praticar os atos necessários à implementação e formalização das
deliberações aprovadas neste ato. 6. Encerramento: Nadamais havendo a tratar, o Presidente da Mesa deu por
encerrada a reunião e eu, Polliana Blans Libório, designada para secretariá-la, lavrei a presente ata que, lida e
achada conforme, foi aprovada por todos os Acionistas, que a subscrevem. A presente é cópia fiel da Ata lavra-
da em livro próprio. Brasília, 04 de dezembro de 2020. Mesa: Laurent Pierre Jean François Jumelle, Presidente
da Mesa. Polliana Blans Libório, Secretária da Mesa. Protocolo JUCIS/DF nº DFE2100047890, de 06/04/2021.
Registro JUCIS/DF nº 1673504, de 06/04/2021. Maxmiliam Patriota Carneiro - Secretário-Geral.

Regularização
de clubes
esportivos por
moeda social
A Terracap elaborou projeto de lei para regularizar

ocupações historicamente existentes como a dos
clubes esportivos. Atualmente, 58 estão em terras
públicas, sendo 10 da Terracap e outras 48 de
propriedade do DF. Pelo projeto, que será apreciado
nos próximos dias na Câmara Legislativa, elas poderão
optar entre o pagamento de preço público mensal e a
retribuição emmoeda social.

CNI apoiamarco
legal das ferrovias

Entre os projetos de
infraestrutura que estão no
topo da lista de prioridades
do setor produtivo, destaca-
se o novomarco legal de
ferrovias. O PLS 261/2018,
que tramita em grau
avançado de discussão no
CongressoNacional, prevê a
transferência de trechos
ociosos a investidores
privados e outorgas de
autorização para exploração
de linhas ferroviárias. A
ConfederaçãoNacional da
Indústria (CNI) aponta que o
projeto facilita os
investimentos para a
expansão damalha e em
trechos que operam abaixo
da capacidade.

“Shortlines”
Segundo a CNI, a aprovação do

projeto será importante para
viabilizar, no Brasil, ferrovias de
curta extensão, conhecidas como
“shortlines”. Nos EstadosUnidos,
essas ferrovias somam cerca de
560 pequenos trechos e foram
essenciais para o aumento da
eficiência e do volume de cargas
ferroviárias transportadas nos
últimos anos.

Umacaixa comamor

A Associação dasMulheres que AmamBrasília (AMA), que reúne
empresárias, empreendedoras e profissionais de diversas áreas, criou a
campanha “Uma caixa com amor”. É ummovimento beneficente para
celebrar os 61 anos da capital federal. “O presente que queremos dar à
nossa Brasília é solidariedade”, diz a presidente da AMA, Cosete Ramos.

Máscaras e álcool emgel

A entidade está convidando as pessoas a colocaremnuma caixa
alimentos não perecíveis, casacos, além de álcool em gel emáscaras
de proteção. Quemquiser participar deve entrar em contato pelo
telefone (61) 9 9905-9191 que a entidade vai buscar a doação
para ser entregue a famílias necessitadas.

Desestatizações
“A aprovação do

marco legal é umdos
caminhos para a
modernização do setor
ferroviário, juntamente
das desestatizações
previstas pelo
governo”, aponta
Robson Braga
de Andrade,
presidente da CNI.

Atenção ao setor hoteleiro noDF

O governador Ibaneis Rochamarcou uma reunião com
empresários do setor hoteleiro noDF.Vai ouvir demandas e tentar
buscar soluções para socorrer o setor, umdosmais impactados pela
pandemia. Os hotéis andam combaixíssima ocupação,masmantêm
grande quadro de funcionários, cujos empregos estão ameaçados.

Serviços na área de Saúde

As associações esportivas e de lazer
poderão escolher por serviços
gratuitos a diversos grupos vulneráveis
ou executar projetos em áreas
relevantes, como a saúde pública— e
com issomanterão a concessão de uso
não remunerada sobre o local
atualmente ocupado, pelo prazo de 30
anos, prorrogável por igual período.

Doaçãodos lotes

Se aprovada a lei, os clubes cujos
terrenos são de propriedade da
Terracap serão os primeiros a serem
regularizados, e os doDistrito Federal
doados àTerracap para posterior
regularização nosmesmosmoldes.

Vinicius Cardoso/Esp. CB/D.A Press - 24/6/19
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Nocomeçodestemês os profissionais do
Hranreceberamoutramensagemdeagrade-
cimento, em forma de carta. Pedro de Lima
Fontes, 22 anos, estudante de engenharia ci-
vil emoradordoSudoeste, contaqueapós ter
o pai, Luiz Fernando Fontes, 63, internado
pormais de 20dias naunidade, a visão sobre
osprofissionaisdesaúdemudoutotalmente.
“Eles lidam commuitas situações e são

muito pacientes. Não é apenas tratar com
profissionalismo, mas eles se envolvem
com a pessoa que está internada. É um tra-
balho heroico. E, isso porque, nem sempre
os pacientes estão bem-humorados, não
queremseguir oque épedido. Éumdesafio
muito grande”, revela.

O pai de Pedro foi internado em22de fe-
vereiro noHospital Regional de SantaMaria
(HRSM).Dois dias depois, foi encaminhado
aoHran. Comaevoluçãopositiva doquadro
clínico ele não precisou ser transferido para
umaunidadede terapia intensiva (UTI).
Em um dos trechos da carta, Pedro es-

creveu: “Sei que todos vocês estão ocupa-
dos, preocupados e cansados. Não é fácil
carregar o fardo de cuidar da saúde de
centenas de pessoas todos os dias. Mas
pude testemunhar, durante o tempo que
fiquei por aqui (Hran), a coragem e o pro-
fissionalismo de toda a equipe e tenho
certeza que vão vencer essa luta contra es-
se inimigo chamado covid”.

» EDIS HENRIQUE PERES

N
a comemoração do Dia Mundial
da Saúde e para agradecer aos
profissionais que combatem a co-
vid-19 diariamente, ontem, a Or-

questra Filarmônica de Brasília (OFB) orga-
nizou o Concerto do afeto, apresentado nos
jardins do Hospital Regional da Asa Norte
(Hran). Para garantir as medidas de segu-
rança sanitária, onúmerodemúsicos foi re-
duzido. Omomento foi de emoção para a
equipe de saúde e para os músicos que
prestaramahomenagem.
Nas palavras dopresidente e violinista da

OFB,Doner Cavalcante, o concerto foi uma
forma de retribuir, commúsica, o afeto e o
cuidado que os profissionais da saúde e de
apoioque trabalhamnohospital dedicamna
luta contra a pandemia. “A gente vê todos os
dias,pormeiodasnotícias, a situaçãodopaís
e deBrasília epercebemoso tantoqueopes-
soal da saúde está envolvido. Eles também
estãoprecisandodecarinho,decuidado,pois
muitos colegas se foram.Nestemomento, a
gratidão e a solidariedade são essenciais.To-
dosessesprofissionaisenvolvidosna linhade
frente, comomédicos, enfermeiros, pessoal
da limpeza, porteiros emotoristas,merecem
ouvirnossagratidão”, explicaomusicista.
Ele ressalta que apesar do cenário dra-

mático nomundo, compouco a se celebrar,
a homenagem pre-
cisava ser feita. “É
ummomento difí-
cil, não temosmui-
to o que comemo-
rar, devido ao nú-
mero de mortes,
mas temos que
prestigiar esses
profissionais que
se arriscam para
salvar a vida das
pessoas. Eles tam-
bém estão vulnerá-
veis, abatidos,
diante demuito es-
tresse nesta pande-
mia. Sinceramente,
não consigo imagi-
nar de onde eles ti-
ram tanta força pa-

ra enfrentar tudo que enfrentam todos os
dias”, destacaDoner.
E o que não faltou foimúsica e emoção.

“Foi uma experiênciamuito bacana, as pes-
soas se emocionaram como nosso gesto, e
nós tambémnos emocionamos. O concerto
foi importante para nósmostrarmos tam-
bém o nosso trabalho, pois muitas vezes a
OFB é esquecida, apesar de já ter 36 anos de
histórianoDF”, lembraDoner.
No evento, o secretário de Saúde, Osnei

Okumoto, agradeceu aos profissionais.
“Nossa homenagem é para quem seman-
témna linhade frente do combate aum ini-
migo invisível emortal, enfrentando todos
os desafios e cumprindo a nobremissão de
salvar vidas. A vocês, profissionais de saúde,
nossa reverência. Nesse último ano, mais
que em qualquer outro, estão oferecendo
tudo o que podempara que a vida prevale-
ça. Obrigado!”, disse.

Sons de cura

Omaestro daOFB,Thiago Francis, com-
partilha domesmo sentimento dos profis-
sionaishomenageados.“Foiumamisturade
emoções. Fiquei lembrando de um tiomeu,
muito querido e que sempreme apoiava no
caminho damúsica. Infelizmente, ele não
estámais aqui”, lamenta.
Para Francis, o gesto dos instrumentistas

é um alento emmeio à covid-19. “Estáva-
mos receosos de apresentar no hospital de
combate à pandemia, mas superamos esse
medo porque sabíamos que precisávamos
homenagear essa equipe que luta pela vida
das pessoas. E amúsica cura, conforta, res-
taura, abraça. Levamos um pouco daquilo
que acreditamos aos profissionais de saú-
de”, garante.
O maestro confessa a admiração que

tem pela equipe que atua na linha de fren-
te do combate à doença. “Eles estão há um
ano nesta batalha, desamparados, traba-
lhando com o mínimo de recursos, com
muita gente desrespeitando as regras de
distanciamento e de segurança. E, sem
eles, sequer estaríamos vivos. Por isso, o
nosso desejo é de que logo tudo volte ao
normal, e a equipe de saúde possa estar na
plateia do teatro assistindo a uma de nos-
sas apresentações” completa.

36 anos de trajetória

A Orquestra Filarmônica de Brasília foi
criada em 1985. Omovimento semantém
comas doações que recebe da sociedade ci-
vil.Mas, comapandemia, a situaçãodaOFB
ficou mais precária. Antes da covid-19, a
equipe oferecia oficinas gratuitas para a co-
munidade, focadas em arte, teatro e dança.
Segundo o presidente, Dorne Cavalcante,
mais de 400 pessoas forambeneficiadas pe-
losprojetos espalhadosnas regiõesdoDF.
“A orquestra sobrevive esse tempo todo

de forma heroica. Não temos lucros ou ren-
da, e amaioria dos editais de cultura não se
enquadram na nossa atividade. Agora, du-
rante a pandemia, a situação ficou pior.
Muitas vezes, entre nós, fazemos vaquinhas
e doações para ajudar um colega a conse-
guir pagar o aluguel, comprar a comida do
mês e sobreviver”, relataDoner.

Gesto de retribuição

música
Um abraço em forma de

ProfissionaisdesaúdeedeapoioqueatuamnoHransão
homenageadospelaOrquestraFilarmônicadeBrasília.OConcerto
deafetoemocionouaequipedohospitaleosmusicistas.

Comoajudar

AAss ddooaaççõõeess ppaarraa aa OOrrqquueessttrraa
FFiillaarrmmôônniiccaa ddee BBrraassíílliiaa ppooddeemm
sseerr ffeeiittaass ppoorr ddeeppóóssiittooss ee PPIIXX..
BBaannccoo 007700—— Banco de
Brasília (BRB)
AAggêênncciiaa:: 0201
CCoonnttaa ccoorrrreennttee:: 201026268-3
CCNNPPJJ:: 01.635.705/0001-48
PPIIXX:: 01635705000148

PPaarraammaaiiss iinnffoorrmmaaççõõeess::
(61) 99695-1332
contato@ofb.org.br

ofb@ofb.org.br

Apresentação
daorquestra
ocorreuontem,
no jardimdo
Hran.Concerto
éumaformade
agradeceraos
profissionais
queatuamna
linhade frente
contraa
covid-19

FFoottooss:: GGeeoovvaannaa AAllbbuuqquueerrqquuee//AAggeenncciiaa SSaauuddee DDFF



Desligamentos
programados
deenergia

SSOOBBRRAADDIINNHHOO:: Setor de Grandes
Áreas: Lote 3 (posto de
combustível) e Estádio de
Sobradinho Augustinho Lima,
das 8h40 às 15h30.

CURSOS

Librase francês
O Instituto Federal de Brasília (IFB)
Campus Riacho Fundo lançou esta
semanamais de 150 vagas gratui-
tas para o processo seletivo nos
cursos de formação inicial e conti-
nuada (FICs) em Língua Brasileira
de Sinais (Libras) e francês aplica-
do aos serviços de turismo. As ins-
crições podem ser feitas até hoje
pelo Sistema de Processo Seletivo
do IFB. A estimativa é que estes
cursos tenham início emmaio.

Língua inglesa
Com experiência no exterior, o
professor Francisco H. de Paula
ensina inglês para alunos inician-
tes e avançados. As aulas incluem
apostilas e saem por R$ 50 a hora,
para um estudante, ou por R$ 80,
para duas pessoas. Informações:
fpaula2@hotmail.com ou (61) 9
9934- 0926.

Matemáticabásica
O professor Roberto Soares ofe-
rece curso de matemática básica
com foco em concursos. O prepa-
ratório conta com apostila didáti-
ca e aulas individuais on-line.
Forma de pagamento a combi-
nar. Valor: R$ 150. WhatsApp:
(61) 9 9687-0441.

Mercadoprofissional
A Kroton disponibiliza— gratuita-
mente e em plataforma digital —
conteúdos sobre o mercado de
trabalho, histórias de sucesso de
profissionais de diferentes carrei-
ras e dicas de executivos para se
dar bem em processos seletivos.
Para conferir o material, acesse:
canalconecta.com.br.

Português
O curso Língua portuguesa sem
complicações destina-se a inte-
ressados em estudar os aspectos
do idioma que mais causam dúvi-
das. As aulas abordam temas co-
mo competência comunicativa, di-
ficuldades mais comuns e regras
de acentuação gráfica. Informa-
ções: bit.ly/2MoyuOO.

Psicanálise
O Instituto Brasileiro de Estudos do
Inconsciente (Ibei) promove o curso
deaproximação teórica dapsicaná-
lise Falando de Freud. As aulas in-
cluem quatro encontros virtuais,
por vídeo, e contarão com leituras e
discussões sobre trechos da obra
do psicanalista. Inscrições somente
peloWhatsApp: 9 9225-3849.

Revisão textual
Professor universitário há mais de
20 anos, José Geraldo oferece ser-
viços de revisão e correção para

MÁXIMA

90%
MÍNIMA

50%

textos literários, acadêmicos ou
escritos diversos, como livros,
pesquisas, coletâneas, trabalhos
de conclusão de curso, além de
traduções para português e in-
glês. Informações: (61) 9 9416-
0404 ou pelo e-mail textos.revi-
sart@gmail.com.

Ensinoadistância
A Unidas (União Nacional das Ins-
tituições de Autogestão em Saúde)
lançou a sua plataforma de ensino
a distância. Até dezembro, devem
ser disponibilizados, pelo menos,
20 cursos diferentes, todos on-line
e com certificado digital. Além de
capacitações gratuitas. Confira a
lista completa e mais informações
sobre os cursos no site: ht-
tps://campus.unidas.org.br/. As
inscrições para os cursos de abril
estão abertas. Todas as aulas serão
realizadas das 9h às 13h, com du-
ração entre 8 e 20 horas/aula. Con-
tato: (11) 9 7419 -5753 e e-mail:
campus@unidas.org.br.

OUTROS
Atendimentopsicológico
Um grupo de psicólogos disponibi-
liza, voluntariamente, escuta e
acolhimento a profissionais do Sis-
tema Único de Saúde (SUS), da as-
sistência social e da segurança pú-
blica do Distrito Federal. A iniciati-
va surgiu por causa da crise do no-
vo coronavírus e inclui atendimen-
tos clínicos on-line. Para agendar,
bastaentraremcontatopeloWhat-
sApp: (61) 9 8118-6296. Falar com
Rubens Bias.

Aulasdekung fu
A Escola de Kung Fu Shao Lin
Norte de Brasília inicia o ano em
uma nova sede, na 704/705 Nor-
te, e a professora Marcia Vascon-
celos convida a todos os interes-
sados em conhecer as atividades.
As aulas de kung fu tradicional,
boxe chinês e tai chi ocorrem pela
internet e presencialmente —
com número limitado de alunos,
adoção de procedimentos de hi-
gienização da sala e de equipa-
mentos, além de obrigatoriedade
do uso de máscaras. Informações:
www.shaolinbsb.com.br.

CaixaEconômicaFederal
O Centro de Integração Empre-
sa-Escola (CIEE) está com pro-
cesso seletivo aberto para estu-
dantes interessados em esta-
giar na Caixa Econômica Fede-
ral. A oferta contempla alunos
do ensino médio (regular e EJA),
do ensino técnico e de nível su-
perior, dos cursos de arquitetu-
ra e urbanismo, direito e enge-
nharias. As inscrições podem
ser feitas no site do CIEE:
ciee.org.br, até 31 de maio.

Casaparksolidário
O Casapark solidário recebe doa-
ções para o Instituto Mãos Soli-
dárias, que assiste famílias do
Sol Nascente. A instituição infor-
ma que a comunidade atendida
precisa neste momento de cestas
básicas, calçados e vestuário. Os
donativos devem ser colocados
no ponto de coleta instalado na
Entrada Principal do Casapark,
de segunda a domingo, das 11h
às 21h. Mais informações sobre a
instituição estão no site ht-
tps://www.projetomaossolida-
rias.org.br e nas redes sociais
Facebook @maossolidariasasso-
ciacao e Instagram @instituto-
maossolidariassn.

Livesde inglês
Aulas de inglês em tempo real
na Giles Online. Por meio de au-
las vir tuais, os alunos têm a
oportunidade de se tornarem
bilíngues sem sair de casa. Inte-
ração com professores e colegas
de turma durante os encontros
virtuais. Inglês para concursos e
turmas de conversação. Matrí-
culas abertas para cursos regu-
lares. Três aulas gratuitas. In-
formações: 9 8625-5298 ou
www.instagram.com/ciistgiles.

Jornadinha literária
Dando sequência ao Ciclo de Con-
ferências da Jornadinha Literária,
amanhã, os escritores Tino Frei-
tas e Márcia Leite falam com o
público sobre formação de leito-
res e a importância da literatura
ao abordar questões sensíveis na
educação infanto juvenil. Tino
Freitas abre a programação do
dia com a conferência A media-
ção de leitura como instrumento
de formação do leitor na escola,
das 9h às 10h30. À tarde, das 14h
às 15h30, Márcia Leite apresenta
a conferência A importância dos
livros com temas delicados na li-
teratura para crianças e jovens—
a vida não escolhe idade para ser
difícil e desafiadora. As conferên-
cias são abertas ao público, com
vagas limitadas a 100 participan-
tes. As inscrições são gratuitas e
devem ser feitas pelo e-mail jor-
nadaliterariadf@gmail.com. 40
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grita.df@dabr.com.br (cartas: SIG,Quadra2,Lote340/CEP70.610-901)

TomeNota
As informações para esta seção são publicadas gratuitamente. Omaterial de
divulgação deve ser enviado com informações completas do evento (inclusive
data e preço), nomínimo cinco dias úteis antes de sua realização.
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grita geral

O tempo emBrasília

GUARÁ

FALTA DE MEDICAMENTO
Amoradora doGuaráMarcelaMustefaga, 33 anos,

procurou a colunaGrita Geral para reclamar sobre a
falta de ummedicamento, na farmácia de alto custo.
“Há 13 anos, tenho diagnóstico de uma doença
autoimune, desmielinizante, rara e grave chamada
Neuromielite Óptica (NMO). Neste exatomomento, os
pacientes deNMOde Brasília se encontramhámais
de 6meses semuma dasmedicações de alto custo
(rituxmabe) que é essencial para o tratamento da
doença. Estar sem amedicação emdia acarreta em
surtos graves que podem levar a cegueira, tetraplegia e
até amorte”, ressalta a psicóloga.

» A secretaria de Saúde informa que os medicamentos
que estão em falta possuem processo de compra em
andamento.“O prazo é de acordo com o processo
licitatório de compras, de acordo com a
legislação vigente”, afirma o órgão.

RECANTODAS EMAS

MULTA INDEVIDA
A empresária Daniele Silva de Araújo, 27 anos, questiona

umamulta que seu irmão recebeu, por dirigir sem cinto de
segurança. “Meu irmão recebeu umamulta em SantaMaria
DF, só que o carro e ele estavamno SOF-Sul, 24 kmde
distância do local damulta. Para ele provar a situação teria
que ter uma espécie de declaração doDetran para que o
pessoal do local fornecesse as imagens das câmeras,mas o
órgão não disponibiliza essa declaração.Meu irmão
recorreu semprovas, o que significa que serámultado com
toda certeza, fez umboletim de ocorrência para saber se o
carro havia sido clonado, e oDetran não semanifesta para
facilitar para saber se o carro foi clonado”, queixa-se
moradora do Recanto das Emas.

» O Departamento de Trânsito do Distrito Federal (Detran)
informou que não há nenhum tipo de declaração a ser
emitida pelo órgão, a não ser o próprio Auto de Infração
lavrado pelo agente de trânsito.

Dançamarcial
» A live traz como tema Artes marciais e
mulher e será realizada em 11 de abril,
às 17h, no canalNinja Loka Produção,
no YouTube. Participam do encontro,
seis mulheres, artistas marciais, de
diferentes estilos e práticas marciais
para debater e relacionar suas
experiências pessoais e profissionais
enquanto lutadoras, professoras e
aprendizes das artes da guerra.

Liveespecial
» Live especial sobre o tema Impacto
da pandemia nos tratamentos
oncológicos e as consequências para
os pacientes. A hematologista do
Hospital Brasília Andresa Melo e o
oncologista do Complexo Hospitalar
de Niterói (CNH) Victor Araújo, vão
tirar todas as dúvidas, hoje, às 19h,
no Instagram (@hospitalbrasilia).

Cursostécnicos
» O Senac está com inscrições abertas
até 26 de abril para os cursos técnicos
namodalidade a distância (EaD) nas
áreas de comércio, design, gestão,
informática, meio ambiente, turismo e
segurança. A inscrição deve ser
realizada na página ead.senac.br/
cursos-tecnicos, em que também é
possível conferir o portfólio completo
dos títulos oferecidos e outros
detalhes sobre os cursos.

»DESTAQUES

Telefones úteis
Polícia Militar 190
Polícia Civil 197
Aeroporto Internacional 3364-9000
SLU - Limpeza 3213-0153
Caesb 115
CEB - Plantão 116
Corpo de Bombeiros 193
Correios 3003-0100
Defesa Civil 3355-8199
Delegacia da Mulher 3442-4301
Detran 154
DF Trans 156, opção 6

Doação de Órgãos 3325-5055

Farmácias de Plantão 132

GDF - Atendimento ao Cidadão 156

Metrô - Atendimento ao Usuário 3353-7373

Passaporte (DPF) 3245-1288

Previsão do Tempo 3344-0500

Procon - Defesa do Consumidor 151

Programação de Filmes 3481-0139

Pronto-Socorro (Ambulância) 192

Receita Federal 3412-4000

Rodoferroviária 3363-2281

Autorização para vaga especial

Divtran I - Plano Piloto
SAIN, Lote A, Bloco B, Ed. Sede -
Detran/DF 12h e 14h às 18h
Divpol - Plano Piloto SAM,
Bloco T, Depósito do Detran
Divtran II - Taguatinga QNL 30,
Conjunto A, Lotes 2 a 6, TaguatingaNorte
Sertran I - Sobradinho Quadra 14 -
ao lado do Colégio La Salle
Sertran II - Gama SAIN, Lote 3,
Av. Contorno - Gama-DF

Mesmo à noite, a Catedral Metropolitana Nossa Senhora Aparecida é ummonumento arquitetônico

a se admirar. A luz projetada nas pontas dos arcos que coroam a igreja destacam a beleza

artística da estrutura sob o céu do Planato Central.

Magníficaànoite

#istoebrasiliacb
Poste sua foto comahashtag #istoebrasiliacb e ela
pode ser publicadanesta coluna aos domingos

Isto é Brasília
Ed Alves/CB/D.A Press

AcompanheoCorreionas redessociais

Quem quiser fazer sugestões ao CCoorrrreeiioo
pode usar o canal de interação com a
redação do jornal por meio do WhatsApp.
Com o programa instalado em um
smartphone, adicione o telefone
à sua lista de contatos.

/correiobraziliense

@cbfotografia

@correio
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DDaattaa eesstteellaarr:: Lua míngua em
Peixes. Por enquanto, ainda o
altruísmo é experimentado
como um sacrifício, porque
teríamos de renunciara
desejos em benefício de
ações que promovam
melhorias a um grupo maior.
Isso demonstra quão
equivocados são os conceitos
arraigados na mentalidade
humana, que se gaba de
moderna, mas que continua
patinando na mesma
arquitetura existencial da
antiguidade, em que o ser
humano não é tratado com
humanidade. Quando o
altruísmo seja a nota
dominante da trama de
relacionamentos da
civilização e o egoísmo um
sacrifício, só então
poderemos dizer que
evoluímos. Por que isso?
Ora! A vida individual tão
valorizada pela nossa
modernidade só existe e tem
razão de ser porque existe
uma trama social de
relacionamentos. O egoísmo
é o luxo que o ser humano
se outorga, apesar de haver
necessidades mais
urgentes para suprir.

ÁRIES
21/03 a 20/04

Não se pode manter segredo por
tempo demais, principalmente,
porque isso envolve outras pessoas,
que se movimentam com vigor em
busca de esclarecimento. As cartas
estarão sobre a mesa, mesmo que
se tente o contrário.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12

Flertar é viver. Os gestos de atração
dominam a cena, mas como
sempre, vêmmisturados com o
oposto, rejeição e antipatia também.
Tudo junto e misturado, assim
andam os relacionamentos
humanos na atualidade.

LEÃO
22/07 a 22/08

Tenha emmente que a malha de
relacionamentos sociais é feita de
pessoas. São pessoas comuns que
administram uma situação histórica
excepcional, por muito mais tempo
do que elas foram preparadas.
Tenha isso emmente.

TOURO
21/04 a 20/05

O nível de exigência que os ideais
fazem à sua alma coloca você numa
situação difícil, porque neste
momento não é mais suficiente
pensar bem e imaginar muito.
Neste momento, você precisa dar
conta do recado e entregar.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01

O poder da mente não é
suficiente para dar conta de
tudo que precisa ser feito. Cuide
para não se deixar levar pela
inércia da imaginação, dando o
dito pelo feito, porque esse seria
um erro. Ação, isso sim.

VIRGEM
23/08 a 22/09

O fervor do idealismo é contagiante,
apaixona. De início, perturba um
pouco, porque é intenso demais e
desorganiza, mas seria melhor você
não se importar com isso, porque
há experiências interessantes para
você viver.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Determinar um rumo não significa
que você não possa mudar de
opinião no meio do caminho, e
pegar para outro lado
completamente diferente. Permita a
oscilação, não tenha pudor dela,
não se obrigue a nada.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02

As certezas que seus desejos
determinam, seria melhor você
questionar, para que não haja
precipitação. O tempo é favorável,
mesmo que, a princípio, pareça
certo que,se não aproveitar agora,
a chance desapareceria.

LIBRA
23/09 a 22/10

Aquilo que não pode ser mais
evitado, é o que há de ser vivido. Ao
mesmo tempo, a ansiedade irá
dizendo a você que é o fim do
mundo, nada menos do que isso.
Porém, o tempo passará e, de novo,
o fim do mundo não será.

CÂNCER
21/06 a 21/07

As impossibilidades são
circunstanciais, e o tempo passará,
como sempre, e mudará o cenário,
no qual sua alma poderá lidar
bastante bem com tudo aquilo que,
agora, parece impossível. Isso já
aconteceu, voltará a acontecer.

PEIXES
20/02 a 20/03

Os desejos são absolutos, sempre,
ditam as regras e determinam o
destino. E sua alma que se vire para
organizar todo o resto, que terá de
se adaptar e acompanhar. Pode dar
certo, pode dar tudo errado
também. Quem sabe?

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11

Nem tudo que é atraente acaba
sendo satisfatório, você devia saber
disso pela própria experiência.
Porém, a fome de atração acaba
falandomais alto que a razão
nesta parte do caminho. O que
você fará a respeito?

>>HORÓSCOPO

POROSCARQUIROGA

www.quiroga.net // astrologia@oscarquiroga.net

ESTA SEÇÃOCIRCULADE TERÇAA SÁBADO/ CARTAS: SIG, QUADRA 2, LOTE 340 / CEP 70.610-901

TANTASPalavras
POR JOSÉ CARLOS VIEIRA

OSILÊNCIONUNCAERRA!
Ador nada entende
do silêncio
É o silêncio que entende
dador
O silêncio sabe
mais da dor
doque o grito sabe

doque o choro sabe
O silêncio nunca erra!
Quando erra
ele se contenta
emser poesia

Josafá Santana

>> CRUZADAS

Resposta amanhã©Ediouro Publicações – Licenciado ao CCoorrrreeiioo BBrraazziilliieennssee para esta edição
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>> SUDOKU

Grau de dificuldade: médio www.cruzadas.net

ManuelaKorossy: aos 19anos, aprovada
para a Julliard School, emNovaYork

» NAHIMAMACIEL

F
oi durante umaparticipação no
coro lírico infantil de uma apre-
sentaçãodeCarmem,noFestival
de Ópera do Teatro Nacional,

queManuela Korossy teve a certeza de
que queria seguir a carreira de cantora
lírica. Aos 11 anos, ela percebeu que o
palco e amúsica lírica eram as coisas
com as quaismais se identificava. Na
época, a menina estudava canto há
quatro anos e integrava uma das tur-
masdemusicalização infantil daEscola
deMúsica deBrasília (EMB). “Foi a pri-
meira vez que participei de umamon-
tagemde ópera profissional e essa ex-
periênciame fez decidir que queria se-
guir carreiranaópera”, conta.
Os passos seguintes seriamdemui-

to estudo, mas o talento deManuela
fez com que pulasse algumas etapas.
Fez prova para o curso básico de canto
aos 15 anos e foi aprovada. Uma vez
matriculada e com três semestres cur-
sados, metade da formação básica
completa, a jovem cantora decidiu fa-
zer provaparaumnível superior e pas-
sou para o curso técnico, que também
não terminou, porque foi aceita na
Universidade de Brasília (UnB). Agora,
aos 19 anos,Manuela se deparou com
apossibilidadede realizaçãodeumso-
nho paramuitos estudantes de canto
lírico: foi aprovada nas três etapas de
seleção da Julliard School, a escola su-
perior de música de NovaYork, uma
dasmaisprestigiadasnomundoquan-
do se trata da formaçãoemmúsica.
A brasileira conseguiu aprovação

combolsa de 90%, que paga quase to-
das as despesas demensalidade ema-
trícula na escola, mas, mesmo assim,
precisadeajudaparaconseguirseman-
ter na cidade americana durante os
quatroanosdocursodecanto lírico.Pa-
ra realizar o sonho,Manuela estámon-
tando uma vaquinha e começou uma
campanha, pelas redes sociais para re-
ceber doações. Emduas contas no Ins-
tagram (@manuela_korossy_soprano e
@primobaciodaprile), ela apresenta o
próprio trabalho e conta como foi a se-
leção para a Julliard. As contribuições
podemser feitas pelo pixmanuelat.ko-
rossy@gmail.com. Manuela precisaria
deR$180milparacompletaramatrícu-
lanaescolaeviveremNovaYork.
O caminho para a Julliard apresen-

tou-se pelas redes sociais. Após fazer
uma aula pelo Facebook com a pro-
fessora RachelWillis Sorensen, a bra-
siliense foi procurada por uma das

alunas, que ficou encantada com a
performance damenina, e ouviu que
devia se candidatar à escola america-
na.Daí emdiante, foi umacorreria pa-
ra preparar repertório com os profes-
sores de Brasília, Vilma Bittencourt e
IreneBentley, e comoamericanoDar-
rell Babidge, professor na Julliard. Ela
gravou peças de Claudio Santoro, Jo-
hann Sebastian Bach, Edward Elgar e
Georg Friedrich Haendel. “Mandei,
morrendo demedo,mas chegou a no-
tícia de que tinhapassado”, lembra.
A segunda etapa também foi umví-

deo gravado no estúdio da UnB, mas
foi a terceira e última fase que trouxe o
desafio para a cantora. Em recupera-
ção, após contrair a covid-19 e sentir
muitadordegarganta, elanão sabia se
conseguiria segurar a vozemumaper-
formance ao vivo, em chamada de ví-
deo. “Achei que não teria sintomas,
mas tive dor de garganta e outros que
afetam a capacidade respiratória”, ex-
plica.Depoisdeacompanhamento fo-
noaudiológico noHran e com a ajuda
dos professores, Manuela realizou a
prova e acabou aceita.
A concorrência na carreira e a entre-

ga corporal do cantor lírico são seme-
lhantes àdobailarino: hámuitas sopra-
noscomoManuelanomercadoqueas-
piram aos palcos internacionais, mas
poucas chegam lá. A exigência vocal é
uma demanda física que, se não for
bemcuidada e trabalhada, pode invia-
bilizar a voz. A brasiliense sabe disso,
masnão se intimida:“A carreira de can-
tor lírico é semelhante à de umbailari-
no, vocêvaidedicar suavidapara isso”.

Laycer Tomaz/Divulgação
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““““PPPP
erer cebicebi ,, muito de carmuito de cara,a, que oque o
Chorão não erChorão não era muito difea muito dife --
rrente de todos nósente de todos nós””,, afirafirmama
FFelipe Nelipe Noovvaes,aes, dirdiretor do filetor do fil --

meme Chorão:Chorão: MM arar ginal aladoginal alado .. O docuO docu--
mentármentár ioio,, que conta a histórque conta a histór ia ria repletaepleta
de extrde extremos do vemos do vocalista da banda Charocalista da banda Char--
lie Blie Brroown Jrwn Jr,, estrestreia,eia, hoje,hoje, nos cinemas enos cinemas e
nas platafornas plataformas digitais de aluguel comas digitais de aluguel co--
mo NOmo NOWW,, GGoogle Poogle P laylay,, AApplepple TTVV,, VV ivivoo
PPlaylay,, Looke eLooke e YYouTouTube.ube.
““ClarClaroo,, por ele ser um rpor ele ser um rockstarockstar,, prprestáestá--

vvamos atenção em cada passo dele,amos atenção em cada passo dele, mas omas o
Chorão erChorão era gente.a gente. As polêmicas tambémAs polêmicas também
mexiam com ele.mexiam com ele. EEntãontão,, queríamos mosqueríamos mos--
trtrar que aquele carar que aquele cara enfra enfrentaventava questõesa questões
como todos nós,como todos nós, mas,mas, por ser uma pessoapor ser uma pessoa
muito intensa,muito intensa, muito talentosa,muito talentosa, se viase via
comdificuldades de lidar com essamassacomdificuldades de lidar com essamassa
de sentimentosde sentimentos””,, completa Ncompleta Noovvaes.aes.
FFoi justamente dessa voi justamente dessa vontade de enontade de en--

tender o maniqueísmo que envtender o maniqueísmo que envolvia oolvia o
músicomúsico,, e o que estave o que estava por trás disa por trás dis--
soso,, que nasceu o prque nasceu o projetoojeto.. “P“Por teror ter
crcrescido emSescido emSantos (SP),antos (SP), semsem--
prpre tive tive o Chorão muitoe o Chorão muito
prpresente na minha meesente na minha me--
mórmória afetivia afetiva.a. MMas,as, oo
momento definidormomento definidor
foi depois da morfoi depois da mor tete
dele.dele. PPrr imeirimeiroo,, ficafica--
mos todos muito tocamos todos muito toca--
dos com a fordos com a forma pelama pela
qual ele morrqual ele morreu,eu, de made ma--
neirneira muito pra muito precoce.ecoce. DDee--
pois,pois, o que me chamou ao que me chamou a
atenção foi essa moratenção foi essa morte mexte mexerer
com as pessoas pelos extrcom as pessoas pelos extremos.emos.
OOu elas endeusavu elas endeusavam ou o demonizavam ou o demonizavam.am.
EEntãontão,, fiquei instigado a entender quemfiquei instigado a entender quem
erera aquela pessoa,a aquela pessoa, a tra trajetórajetória,ia, as contras contraa--
dições.dições. EEle erle era uma figura uma figura muito contra muito controo--
vversa e perersa e percebi que vcebi que valia um ralia um retretrato maisato mais
apraprofundadoofundado””,, destaca o dirdestaca o diretoretor..
ChorãoChorão,, nome arnome artístico do paulista Aletístico do paulista Ale--

xandrxandre Me Magno Aagno Abrãobrão,, morrmorreu em marçoeu em março
de 2013,de 2013, vítima de uma ovítima de uma ovvererdose de cocaídose de cocaí--
na.na. EEle foi o vle foi o vocalista,ocalista, prprincipal letrincipal letrista eista e
fundador da banda Charfundador da banda Charlie Blie Brroown Jrwn Jr.,., forfor--
mada em 1992,mada em 1992, ao lado de Rao lado de Renato Penato Peladoelado,,
MMararcãocão,, Champignon eChampignon e Thiago CThiago Castanhoastanho,,
sendo o único a parsendo o único a par ticipar de todas asticipar de todas as
forformações.mações. NNo mês em que Chorão celeo mês em que Chorão cele--
brbrararia 51 anos,ia 51 anos, a pra produção trodução traz a intensiaz a intensi--
dade com que o músico levdade com que o músico levavava a vida,a a vida, asas
ideias forideias fortes que influenciartes que influenciaram uma geam uma ge--
rraçãoação,, a enora enorme prme profusão de crofusão de criações eiações e
letrletras,as, bem como o lado humano e socialbem como o lado humano e social
que poucos conheciam.que poucos conheciam. “E“Eu tenho umau tenho uma
alma feita de sonhosalma feita de sonhos””,, falavfalava o ara o artista.tista.
SSem seguir uma orem seguir uma ordem crdem cronológica,onológica, oo

documentárdocumentár io perio percorrcorre a tre a trajetórajetór ia deia de
Chorão do menino skatista de SChorão do menino skatista de Santos atéantos até
ser conhecido como um dos maiorser conhecido como um dos maiores ases as--
trtros do ros do rock nacional e aprock nacional e apresenta entresenta entree--
vistas de familiarvistas de familiares,es, amigos,amigos, parparceirceiros deos de
banda,banda, do skate e influentes do merdo skate e influentes do mercadocado
fonográficofonográfico.. PPararticipam do documentáticipam do documentá--
rrio personalidades como Sio personalidades como Sererginho Gginho Grroisois--
man,man, JJoão Goão Gorordodo,, MMararcelo Ncelo Noovva,a, ZZeca Beca Baa--
leirleiroo,, Digão do RDigão do Raimundos,aimundos, além da comalém da com--

panheirpanheira do músicoa do músico,, GGrraziela Gaziela Gonçalvonçalves.es.
OOs depoimentos abors depoimentos abordam a rdam a relação conelação con--
turbada com o amigo Champignon,turbada com o amigo Champignon, comcom--
panheirpanheiro de banda — que morro de banda — que morreu umaeu uma
semana após a grsemana após a gravavação do documentáação do documentá--
rr io —,io —, a patera paternidade,nidade, o amoro amor,, a ra relaçãoelação
com os fãs,com os fãs, os tros trabalhos sociais,abalhos sociais, o pero perfilfil
businessman e o víciobusinessman e o vício,, que acabou levque acabou levanan--
do o ardo o artista a umamortista a umamorte prte precoce.ecoce.
Além de imagens de arAlém de imagens de arquivquivos de emisos de emis--

sorsoras de tevê,as de tevê, a pra produção ganha um caráodução ganha um cará--
ter ainda mais íntimo ao comparter ainda mais íntimo ao compartilhartilhar
grgravavações inéditas do dia a dia de Chorãoações inéditas do dia a dia de Chorão
feitas pelo cinegrfeitas pelo cinegrafista Jafista Jerrerri Ri Rossatoossato.. NNoo--
vvaes raes reuniu mais de duas mil horeuniu mais de duas mil horas deas de
matermaterial audioial audiovisual.visual. “F“Fundamental parundamental paraa
humanizar o personagem é esclarhumanizar o personagem é esclarecer asecer as
polêmicas e os fatos.polêmicas e os fatos. PPor trás de um ídoloor trás de um ídolo
desse tamanho tem muita frdesse tamanho tem muita fragilidade,agilidade,
muito sofrmuito sofrimentoimento.. IIsso constrói o carátersso constrói o caráter
e a obre a obra da pessoa,a da pessoa, o Chorão ero Chorão era muitoa muito
rrico nesse aspectoico nesse aspecto””,, pontua Hpontua Hugo Pugo Prraa--
ta,ta, prprodutor do produtor do projeto ao lado de Fojeto ao lado de Faa--
bio Zbio Zavavala,ala, e que também assina oe que também assina o
rroteiroteiro comNo comNoovvaes e Maes e Matias Loatias Lovrvroo..

PParara constra construir a narruir a narrativativa,a, PPrraa--
ta,ta, também rtambém responsávesponsável pela ciel pela ci--
nebiogrnebiogr afia de Eafia de E lis Rlis Regina,egina,
afirafirma que aplicou rma que aplicou regregras daas da
drdramaturamaturgia diante da rgia diante da r ii --
quequeza de nuances da perza de nuances da per--
sonalidade e da vida desonalidade e da vida de
ChorãoChorão .. ““AAcho quecho que
conseguimos fazconseguimos fazer oer o
fi lme parfi lme par a o nichoa o nicho
do Chorãodo Chorão,, mas tammas tam--
bém parbém par a todo oa todo o
mundo pela escolhamundo pela escolha
dos assuntos,dos assuntos, o queo que
erer a pra pr iorior itári tár ioio ,, oo
que erque era ra relevelevante,ante, aa

gênesis da banda e delegênesis da banda e dele
como arcomo artista,tista, o pro primeirimeiroo
sucessosucesso ,, o fato dele sero fato dele ser
um songwrum songwriteriter,, a personaa persona--
lidade e a frlidade e a fragilidade emoagilidade emo--
cional que se acometeucional que se acometeu
nele.nele. CConstronstruindo a truindo a tramaama
assim entendemos queassim entendemos que
conseguiríamos falar deconseguiríamos falar de
um carum cara independente daa independente da
música dele,música dele, é a joré a jornada denada de
uma pessoauma pessoa””,, descrdescreveve.e.
Chorã o:Cho rão: MM arar ginal ala dogin al alad o éé

uma pruma produção da Bodução da Brravuravura Cinemaa Cinema--
tográfica,tográfica, com coprcom coprodução da MTodução da MTV e disV e dis--
trtr ibuição da O2 Pibuição da O2 Playlay.. O filme foi eleitoO filme foi eleito
MMelhor Delhor Documentárocumentário Nio Nacional noacional no VVotooto
PPopular na 43ª Mopular na 43ª Mostrostra Ia Internternacional denacional de
Cinema de São PCinema de São Pauloaulo ,, em 2019,em 2019, e,e, nono
mesmo anomesmo ano,, também partambém participou do Fticipou do Feses--
tivtival do Rioal do Rio.. “É impor“É importante trtante trazê-lo nesteazê-lo neste
momentomomento,, porporque o mundo está trque o mundo está transans--
forformadomado.. Omomento do país mudou.Omomento do país mudou. E oE o
Chorão semprChorão sempre foi um fare foi um farol,ol, atento eatento e
combativcombativo com a hipocro com a hipocrisia da sociedaisia da socieda--
de e isso é e semprde e isso é e sempre será muito impore será muito impor--
tante.tante. É prÉ preciso chacoalhar essa áreciso chacoalhar essa árvvorore,e, aa
culturcultura,a, a perseguiçãoa perseguição,, os vos valoraloreses””,, avavaliaalia
PPrrata.ata. ““AAcho que ele ia gostar do que fizcho que ele ia gostar do que fizee--
mos,mos, porporque a gente não pegou levque a gente não pegou leve come com
ele.ele. MMostrostramos os defeitos e as qualidaamos os defeitos e as qualida--
des,des, os dois ladosos dois lados””,, completa.completa.

Chorão,
UMA HISTÓRIA

TRAJETÓRIADOLÍDERDA
CHARLIEBROWNJR, UMADAS

PRINCIPAIS BANDASDEROCKDOSANOS
1990, É CONTADAEMDOCUMENTÁRIO

CARREGADODEEMOÇÕES

Fotos: Bravura Cinematográfica/Divulgação
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CHORÃO:
MARGINALALADO

DeFelipeNovaes. 78minutos.
Disponívelnoscinemasenas
plataformasdigitaisNOW,

GooglePlay,AppleTV,VivoPlay,
LookeeYouTube.
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1.1 APARTHOTEL

||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
APART HOTEL
DESOCUPADO

VENDO APART -Hotel
desocupado, nascen-
te, bela vista, no me-
lhor local de Brasilia
de frente ao Shopping
- Brasilia. Preço de oca-
sião, só R$ 230 mil. F:
98178-8000 C/950.

1.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

4 OU MAIS QUARTOS

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

ASA NORTE

QUITINETES

1.2 ASA NORTE

307/6 SALA 41m2 ót.
local R$175 mil doc ok.
98121-2023 c8827

JRC VENDE
407 KIT 45m2 de canto
R$ 230 mil 1º andar
99903-7059 c8081

1 QUARTO

314 SQN Bl A qt, sl e
2vgs 98401-3270 c472

COM ELEVADOR
716 REFORMADO 1qto
suite armários nos qts e
cozinha c/varanda, 3º an-
dar 3042-9200/99109-
6160 Sr Imóveis c9417

2 QUARTOS

116-H/416Reformadíssi-
mo, prédio idem,Desocu-
pado. Sala/var., fechada
2/4, arms, wc, coz.,
área e wc serviço. Sem
gar. Salão festas. R$
6 1 0 . 0 0 0 . S a b a c k
3445.1105 CJ 3506.

211 Sqn Pronto P/Morar
2 Qts, Novo,75 M2, 2 Vg
De Grg. Cj 1700 T:
3340-1111

309 2 QTOS DCE nas-
cente 98401-3270 c472

3 QUARTOS

110 Sqn Pronto E Novo
P/Morar 86 A 92m2 C/
Suíte Alto Padrão. T:
3340-1111 Cj 1700

211 Sqn Pronto P/Morar
3 Qts/St, Novo, 98 M2, 2
Vg Grg.Cj 1700 T: 3340-
1111

5º ANDAR DE CANTO
211 3QTS 1 ste 100m2

reform garag 3042-9200/
99109-6160 c8106

OPORTUNIDADE ÚNICA!
211 NORTE 3qts 1suíte
varanda 1vaga. Ac fi-
nanc 999943724 cj8643
211 BLOCO C 3qts 1
ste cobert colet 98401-
3270/ 3327-0621 c472

VENDO ORIGINAL
312 BLOCO E Doc. ok
c/ proprietário Tr: 99357-
4420/ 99983-4579

211 BLOCO C 3qts 1
ste cobert colet 98401-
3270/ 3327-0621 c472

1.2 ASA NORTE

4 OU MAIS QUARTOS

115 SQN PRONTO P/
MORAR 4 Stes, Novo,
219m2, 3 Vg Grg. CJ
1700 T: 3340-1111

IMPERDÍVEL !!!!
115NORTE Linda cober-
tura 5 suítes 4 vagas
4 3 8 m 2 T r :
98466-1844/98175-1911
c7432
QUEM VÊR COMPRA!!

115 NORTE apto 220m2

4stes 3vagas de gara-
gem. Tr: 98466-1844/
98175-1911 c7432

202 4 QTOS Apto 4qts
99981-3857 c25913

208 Sqn Pronto P/ Mo-
rar 4 Qts, Novo, 127 M2,
2 Vg Grg. T: 3340-1111
Cj 1700

PRÉDIO NOVO !!!
208 NORTE Todo refor-
mado! Lindo 4qts transf.
p/3qts sendo 2 suites, to-
do c/armários planej. por-
celanato Carrara, vaza-
do, 2 vg gar 3242-7737
99994-3724 cj8643

COBERTURAS DU-
PLEX Novas E Prontas
P/ Morar. 134 A 260m2

C/ Até 4 Vg Grg. Alto Pa-
drão. T: 3340-1111 Cj
1700

202 4 QTOS Apto 4qts
99981-3857 c25913

ASA SUL

QUITINETES

SGCVS EDIFICIO Park
Studios, Paulo Alencar
vde ótima kit, vazia, gar.
R$240mil Tr:3361-6464/
99618-1744 c6131

2 QUARTOS

208 2qts +1revers. arms
gardces/interm.Excelen-
te! 99970-9148 Zap

413 JK 2qtos reforma-
do, ac financ/Fgts c/ si-
nal. 991274863 c1613

3 QUARTOS

VDO 114 A.Sul - 3qtos,
st, dce, gar, ac-valor.
99111-8813

1.2 ASA SUL

303 BL. "D" /206, ótimo
estado. Sala, 3/4 arms.,
2wc (suíte), coz./arm.,
DCE e gar.R$1.200,000
Saback Imóveis 3445-
1105 cj3506

304 SUL 3qtos reforma-
dissimo. Oportunidade
Tr: 98324-8064 c6271

JRC IMÓVEIS
410 3QTOS dce 2ºand
100m2, IAPI R$530mil.
99903-7059 c8081

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
309 4qts escritório, gar,
andar alto, aceita propos-
ta! 98413-8080 c8081

CRUZEIRO

QUITINETES

QD 12 SER AE A Ed.
Donnaju - Paulo Alencar
vde ótima kit mobiliada
nasc R$220mil Tr: 3361-
6464/996181744 cj6131

2 QUARTOS

REFORMADÍSSIMO!!
QD 605 2qts varanda va-
zadodesocupadoarmári-
os em todos os quartos
99109-6160 zap c9417

REFORMADÍSSIMO!!
QD 605 2qts varanda va-
zadodesocupadoarmári-
os em todos os quartos
99109-6160 zap c9417

3 QUARTOS

QD 203 PAULO ALEN-
CAR Vde apto 3qtos su-
per reformado 2º andar
nascente 2 banhs Tr:
3361-6464 99618-1744
cj6131
QD 203 PAULO ALEN-
CAR Vde apto 3qtos su-
per reformado 2º andar
nascente 2 banhs Tr:
3361-6464 99618-1744
cj6131

GUARÁ

2 QUARTOS

OPORTUNIDADE
QI 04 2qt 3ºand. tdo re-
form,porcel, td c/arms, la-
vand 999943724 cj8643

JRC IMÓVEIS
SOF SUL 2qts, suite, re-
formadissimo, vistapano-
râmica, garagem 77m2

Tr: 99903-7059 c8081

1.2 NOROESTE

NOROESTE

2 QUARTOS

SQNW 107 PAULO
ALENCAR Vde apto
2qtos super reformado
nascente Tr: 3361-6464
99618-1744 cj6131

3 QUARTOS

VDO 107 Noroeste -
3qtos, 3st, 4v.gar, can-
to, vazio. 99111-8813

4 OU MAIS QUARTOS

MELHOR DO NOROESTE
SQNW 310 4qts+4stes
299m2 á rea ú t i l .
Urgente!!! Ac troca de
imóvel de - valor. Tr:
995670883 c10859

SUDOESTE

QUITINETES

105 SQSW 36m2, canto,
garagem, lavaderia,ao la-
do do shopping. Tel:
99982-4350

4 OU MAIS QUARTOS

CCSW 01 Cobertura re-
formadíssima 3 vagas,
sauna, piscina, churras-
queira equipada com te-
lões, armários nos qtos
e cozinha. Linda! 4qtos
3 (suítes) reformadissi-
mo. Oportunidade Tr:
98324-8064 c6271

TAGUATINGA

2 QUARTOS

TELBRÁS VENDE
QND 25 2qts sl R$ 170
mil 98439-3334 c5865

1.2 VALPARAÍSO

VALPARAÍSO

2 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

PARQ. DOS ESPOR-
TES 2qts 98115-4753
3627-1673 CJ6758 casa
lindaimobiliaria.com

1.3 CASAS

ASA SUL

4 OU MAIS QUARTOS

706 4QTS exc oport
próx tudo R$790 mil ac
2q 99423-3535 c20544

JRC IMÓVEIS
707 HP3 esquina 6 qtos
2 stes DCE escritório.
R$ 1.190.000 Ac propos-
ta 99903-7059 c8081

CANDANGOLÂNDIA

4 OU MAIS QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 03 Sobrado 4qts, 2
suites, lavabo, wc social,
varanda.R$ 580.000 Tr:
98413-8080 c8081

CEILÂNDIA

3 QUARTOS

QNN 22 R$295.000,00
3qts Laje, + Sobrado
nos Fundos, c/1 apto na
parte superior e térreo
em baixo c/1 quarto ca-
da.Excelenteparainvesti-
do res . Renda de
R$1.800,00 de aluguel.
c8086 98575-6009 www.
acbimoveis.com.br

GUARÁ

3 QUARTOS

QE 19 frente livre
480m2 casa c/projeto
energia solar sauna pisc
churr vg p/3carros R$
3.7mil o m2 99333-3034
QE 19 original Lt 200m2

frente p/pista p/ resid/
comercio 99333-3034

1.3 LAGO SUL

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

QI 05 chácara c/casa
3.600m2 de terreno
99981-3857 c25913

QI 09 - 5 SUÍTES
QI 09 Térrea desocupa-
da.ExcelenteOportunida-
de. Só R$3.7milhões
98199-6100 c12388

MELHOR CONDOMÍNIO
DA QI 15

CASA 6 SUÍTES àrea
de lazer completíssima,
970m2 de ár. construída
1.620m2 de ár. privativa
2.295m2 de ár. comum.
R$6.600.000,00 Tratar:
99102-4261 c26226

QI 15 luxo casa chácara
c/condomínio 99981-
3857 c25913

RUA COM SEGURANÇA!
QI 23 4qt 3st 2DCE tér-
rea piscina churrasc. Ac
apto! 999037059 c8081

QL 10 Térrea, boa p/ re-
forma. R$ 3.500.000.
99395-2720 zap c6271

QL 12 4 suites 2.000 m2

de area construida, terre-
no de 1.800 m2. Linda!
99395-2720 zap c6271

MELHOR CONDOMÍNIO
DA QI 15

CASA 6 SUÍTES àrea
de lazer completíssima,
970m2 de ár. construída
1.620m2 de ár. privativa
2.295m2 de ár. comum.
R$6.600.000,00 Tratar:
99102-4261 c26226

1.3 LAGO SUL

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
NEGÓCIO EXCELENTE

CASA NOVA
SHIS QD 11 Vendo ca-
sa moderníssima, com
4 suítes, sala c/ 3 ambi-
entes (social, jantar e
tv) lavabo social, espa-
ço gourmet com lavabo.
Tudo muito moderno,
faz gosto vê. Está bem
abaixo do preço. Garan-
to; quem vê compra. A
mansaão é de 1ª, só R$
2.650.000 milhões . Fo-
ne: 98178-8000 C/950.

PARK WAY

4 OU MAIS QUARTOS

QD29 4qts 3stes 2pav lo-
te 2.500m2 ár.laz pisc
churr R$1.300.000 Ac
prop 99903-7059 c8081
QD29 4qts 3stes 2pav lo-
te 2.500m2 ár.laz pisc
churr R$1.300.000 Ac
prop 99903-7059 c8081

RECANTO DAS EMAS

2 QUARTOS

QD 206 2qts escrit + kit
fds 250mil 99269-0200/
99370-5571 c5840
QD 803/804 esquna de-
socupado 125mil 99269-
0200/99370-5571 c5840
QD 206 2qts escrit + kit
fds 250mil 99269-0200/
99370-5571 c5840

RIACHO FUNDO

2 QUARTOS

QC 01 2qts sl coz banh
+ barr fds 165mil 99269-
0200/99370-5571 c5840
QN 08D R$ 150.000,
2qts escriturada 99269-
0200/99370-5571 c5840
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1.3 RIACHO FUNDO

1.3 CASAS

RIACHO FUNDO

2 QUARTOS

QN12CR$155mil deso-
cupado 99269-0200/
99370-5571 c5840

3 QUARTOS

QN 15E 3qt 200mil es-
crit +barraco fdos 99269-
0200/99370-5571 c5840
QN 15B Sobr 3q ste es-
crit gar 360mil 99269-
0200/99370-5571 c5840

TAGUATINGA

3 QUARTOS

TELBRÁS VENDE
QNA 08 4q gar 10 car-
ros 98439-3334 c5865

TELBRAS PRECISO!
CASA NA QND e QNE
98439-3334 c5865

TELBRAS VENDE
QND 04 3qts laje gar
98439-3334 c5865

TELBRÁS VENDE
QNJ 33 2qts Via co-
merc 98439-3334 c5865

OPORTUNIDADE ÚNICA
QNM40Vd casa 3qts, lo-
ja frente pista. 99585-
8326 /3354-4312 c4138

4 OU MAIS QUARTOS

ACEITO PERMUTA
QSA 16 cs 4qts,1ste, ga-
ragem 4, ac financ e tro-
ca 99624-8852 c13499

VENDO / TROCO
SMT CJ 10 excl sobra-
do lot 1.050m2 desocupa-
do 99624-8852 c13499

ACEITO PERMUTA
QSA 16 cs 4qts,1ste, ga-
ragem 4, ac financ e tro-
ca 99624-8852 c13499

VALPARAÍSO

3 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

ETAPA A QD 20 3qtos
2wc 3627-1673/ 98115-
4753 CJ6758 www.casa
lindaimobiliaria.com

1.4 ASA NORTE

1.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA NORTE

LOJAS COM BOA RENDA
SCLRN 713 duas lojas
de frente térreo e subso-
lo 230mts 99109-6160
Zap Sr Imóveis CJ9417

ASA SUL

COMPRO PAGO AVISTA
CLS102A416 Lojas alu-
gadas ou desocup
99109-6160 Zap c8106
EDBRASIL 21 p/ investi-
dor 46m2 +mezanino alu-
gada 99333-3034 part

CEILÂNDIA

EQNM 17/19 R$268mil
Oportunidade! Prédio
comLoja, subsolo e 3Ap-
tosde1qto,Escritur.Exce-
lente p/ investidores, ren-
da de aluguel R$2.500.
Ac. carro/Imóvel(-) valor.
98575-6009 c8086
acbimoveis.com.br

OCTOGONAL

AOS 06/08 PAULO
ALENCARótimalojasub-
solo 33m2 útil vazia R$
210mi l 3361 -6464
99618-1744 cj6131

SUDOESTE

CLSW 300 Loja de fren-
te c/ 38,16 m2 privativo.
R$ 780 mil. 99333-3034

SALAS

ASA NORTE

ED LIBERTY MALL Tor-
re "A" Sala 216 34m2,
wc. Desocupada. R$
200mil Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506

ASA SUL

C.E. BRASIL 21 , Sl
Com. C/Banh. Priv. E
Vg De Grg. CJ 1700
Tel: 3340-1111

SRTVS 701 C.Empres.
Bsb sala 32m2 bl. C Tr
999813857 c25913

707 SUL BARATO!!!
SALA em 3 ambientes
+ 2vg Tr: 99999-2335

SRTVS 701 C.Empres.
Bsb sala 32m2 bl. C Tr
999813857 c25913

SAAN/SIA/SIG/SOF

C.E.PARQUE BSB . Sl
C/ Grg Excel. Local.
Telefone:3340-1111 Cj
1700

1.5 JARDIM BOTÂNICO

1.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

JARDIM BOTÂNICO

COND MAXXIMO Gar-
dem c/escritura 640m2
Tr. 99981-3857 c25913

COND SOLAR Brasília
III c/casa 4 qtos, e Jar-
dim Botânico III 4 qtos
99981-3857 c25913

LAGO SUL

QL 10 Lote de esquina
1.320m2 +2.000 área ver-
de. Raro! 99395-2720
zap c6271

||===J. LÍRIO AGUIAR===||
LOTE LAGO SUL
COM 2400M2

SHIS 19 - vendo ótimo lo-
te com 2.400m2, no con-
junto 19, de frente para
pista, na subida do Jar-
dim Botânico, nele cons-
truídaumacasaprecisan-
do de reforma, com
314m2 . P reço R$
1.830.000,00. Vizinhan-
ça com belas casas, per-
to de tudo. F: 98178-
8000 C/950.

PLANALTINA

PLANALT INA -DF
2 0 . 0 0 0 m 2 ,
comercial/resid,escritu-
rado/ registrado R$
2.900.000,00 Tr: (61)
99603-8896
ST NORTE Planaltina/
GO Terreno 420m2. Inici-
a l R$ 300.000,00
( p a r c e l á v e l ) .
leiloesjudiciaisdf.com.br
0800-707-9272

PLANALT INA -DF
2 0 . 0 0 0 m 2 ,
comercial/resid,escritu-
rado/ registrado R$
2.900.000,00 Tr: (61)
99603-8896

RIACHO FUNDO

VENDO URGENTE!!!
EXCELENTE CHÁCARA/

ÁREA BR 060-DF
RESIDENCIAL/COMER-
CIAL / Logística Área
com 60.000 m2, 90% pla-
na, de frente pra pista
R$1.200.000,00. Paga-
mento somente à vista!
99381-7130 creci11588

SAAN/SIA/SIG/SOF

SOF SUL 2 lotes juntos
400m cada 20x40, 2 fren-
tes 800m aprovado 10
and 99919-2570 c21185

TAGUATINGA

BR 060- DF excelente
área/chácara comercial/
residencial/logística, fren-
te pra pista 35.000m2.
R$ 790.000,00 à vista!
99381-7130 c11588

TELBRAS VENDE
QND 53 lote 408m2 c/
casa de fundos 98439-
3334 c5865

1.5 TAGUATINGA

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
TERRENO PARA IGREJA
COMÉRCIO EM GERAL

VENDO OU ALUGO o
melhor terreno para igre-
ja na EPTG. Plano, pron-
to para ser usado. Uma
maravilha de terreno! O
terreno é enorme, tem
30 hectares.98178-8000
C/950.

1.6 SÍTIOS, CHÁCARAS
E FAZENDAS

DISTRITO FEDERAL E
ENTORNO

OPORTUNIDADE ÚNICA
ABADIÂNIA SÍTIO
4hect muita água, mina,
sede . Exct localiz. Es-
crit 99624-8852 c13499
ALTIPLANO LESTE DF
c/20.000m2 totalmente
plana c/córrego nos fun-
dos, matr. desbloquea-
da a 5.8km do asfalto
982116577 zap c7038

OUTROS ESTADOS

ALEXÂNIA - GO 02 hec-
tares c/córrego, plano,
energia, internet,próx.as-
falto. R$95.000,00 à vis-
ta. Tratar c/proprietário:
(62) 99806-3490/ (62)
98406-5441/ (62) 98233-
1836

LIGUE AGORA
OFERTA ÚNICA melhor
preço 90ha= 18alq Tr
(61 ) 99983-3062
ALEXÂNIA - GO 02 hec-
tares c/córrego, plano,
energia, internet,próx.as-
falto. R$95.000,00 à vis-
ta. Tratar c/proprietário:
(62) 99806-3490/ (62)
98406-5441/ (62) 98233-
1836

1.7 SERVIÇOS E CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

CONSÓRCIO

BANCORBRAS
OUTROS

COMPRO,CARTACON-
TEMPLADA ou não. Tr:
995528132 Whats.

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

BANCORBRAS
OUTROS

COMPRO,CARTACON-
TEMPLADA ou não. Tr:
995528132 Whats.

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, Compramos
seu consórcio contem-
plado ou não. 61-3041-
3800/61-98406-1067.vi-
site o site: www.quero
contempladodf.com.br

2
IMÓVEIS
ALUGUEL

2.1 Apart Hotel
2.2 Apartamentos
2.3 Casas
2.4 Lojas e Salas
2.5 Lotes, Áreas

e Galpões

2.6 Quartos e Pensões

2.7 Sítios, Chácaras
e Fazendas

2.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

QD 101 - Bl. "C", 302,
Ed. Spazio/Pr.Tié. Sala,
2/4, wc, coz. c/arm.,á.
serv., gar.,á.lazer -
R$1.300. Saback F/
3445-1105 cj3506

ASA NORTE

QUITINETES

412/413 - Bl.A/kit. 149
(Real Park), c/arm. co-
pa, frigobar, garagem.
R$ 900. Saback Imóveis
3445-1105 cj3506

MOBILIADA DECORADA
911 GARDEN Park. Kit
dividida garagem. Tr:
99109-6160 3042-9200
Sr. Imóveis cj9417

1 QUARTO

912 - SGAN Ed. Master
Place Bl.J/Kit 209. Sala,
qto, copa, wc e gar. R$
750,00 Saback Imóveis
3445.1105. CJ 3506

2 QUARTOS

1 1 2 B L . K / 5 0 5
Sala/var/blindex, lavabo,
2/4 c/arms.,wc, (suíte)
coz. c/arm., á.serv.,
DCE e gar. R$ 3.500,00
Saback Imóveis. F:
3445.1105 CJ 3506

116 SQN Bl H mobilia-
do novo/ garagem, pron-
to p/morar. Tratar: 3577-
3485/ 98468-4424

212 BL. H/208 Sala/var/
blindex 2/4 c/arm.,wc,
coz./arm., á.serv., DCE
e garagem. R$ 3.100,00
Saback Imóveis .F :
3445.1105 CJ 3506
316 BL. "D"/115. Sala,
2/4 arms, wc, coz , á.
serv., despensa. R$
1.900,00. Saback Imó-
veis 34451105 CJ3506.
408 CLN Bl D 2qt A.
emb sl cz R$ 1.700. QE
38 apt 3q A. emb ar c.
sl cz 2wc var R$ 1.500
Cl 02 lt 12 ap 101 Gua-
rá II 991577766 c9495
SCLRN 703 Bl "F"/ 201.
Duplex c/sala, 2/4
(sendo 1 c/armário) 2wc
(suíte), coz. á.serv R$
2.200. Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506

3 QUARTOS

216 BLOCO K Apto
3qts 1 suíte, varanda, ar-
mários, vaga, elevador
e DCE. Tratar: 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004

2.2 ASA NORTE

307 - BL.J/ 604. Sala, 3/
4 c/arms., 2wc (suíte),
coz. c/ arm., á.serv.,
DCE e gar. R$ 3.700. Sa-
back Imóve i s F /
3445.1105 CJ/ 3506.

ASA SUL

1 QUARTO

212 Bl. D apto 01 qto,
6º andar, armários, eleva-
dor. 3225-5320 Módu-
los Consult. CJ5004
405/U/320. Reformado.
Sala, 1/4 arm., wc e
coz./arm., . R$1.000 Sa-
back 34451105 cj3506
516 CRS - Bl."C"/201,
(Entr.10- pela W2). Sala/
var. 1/4, arm., wc, coz.,
á.serv., R$ 800. Saback
F/3445.1105. C/3506

2 QUARTOS

4 0 3 - B L . F / 2 0 6 .
Vazado/nascente, refor-
mado. Sala/var., 2/4 c/
arms. 2 wc (suíte), coz,
wc e à.serv., c/elev. e
gar., R$ 3.100. Saback
3445.1105 CJ 3506.
412 -J/304 Reformado.
Sala, 2/4 c/arms., wc,
coz.á.serv.,R$1.400.Sa-
b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506

ÓTIMO ALUGUEL
513 SUL Apto 2qts sl
coz banh 3242-7737
99994-3724 cj8643
4 0 3 - B L . F / 2 0 6 .
Vazado/nascente, refor-
mado. Sala/var., 2/4 c/
arms. 2 wc (suíte), coz,
wc e à.serv., c/elev. e
gar., R$ 3.100. Saback
3445.1105 CJ 3506.

3 QUARTOS

205 - D /103. Ótimo esta-
do. Sala, 3/4 c/arms.,
wc, coz. c/arm., á.serv.,
DCE. R$ 2.600 Saback
F/3445.1105 CJ 3506.
211SUL3qts sendo1su-
íte,1 vg gar, 126m2, R$
5.500. 99981-9119
402 - C/310 - Sala, 3/4 ar-
ms. wc, coz., á.serv.,
DCE R$ 2.300. Saback
3445.1105 CJ 3506.

GUARÁ

1 QUARTO

QE 40 Rua 07, Lt 09/
203. Polo deModas - Óti-
mo estado. Sala, 1/4 c/
arm.,wc, coz.R$400.Sa-
back Imóve is F : /
3445.1105 CJ 3506

LAGO NORTE

QUITINETES

MOBILIADA E DECORADA
CA 05 30m2 dividida
R$1.150, incl. cond IP-
TU lado Iguatemi 99109-
6160/3042-9200 c8106

NOROESTE

1 QUARTO

SQNW 307 Bl."D" Apto
119 Ed. Due Murano.
Sala/var., qto, wc, copa.
gar. à. lazer. R$ 1.500.
Saback Imóveis F:
3445.1105 C/J3506.

2.2 SUDOESTE

SUDOESTE

2 QUARTOS

CLSW 300B Bl. "3" Ap.
211. Sala/var. 2/4, 2 wc,
coz., c/arms., á. serv., ga-
ragem. R$ 2.200 Saba-
ck 3445-1105 cj3506
SQSW 303 B/213. Sala,
2/4 arms., (suíte), wc,
coz., área e wc serv.,
gar. R$ 2.500. Saback
F/34451105 CJ 3506
CLSW 300B Bl. "3" Ap.
211. Sala/var. 2/4, 2 wc,
coz., c/arms., á. serv., ga-
ragem. R$ 2.200 Saba-
ck 3445-1105 cj3506

VALPARAÍSO

3 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

PARQ. DOS SONHOS
3qt/1st 99675-5554/
3627-1673 CJ6758 casa
lindaimobiliaria.com

www.casalindaimobiliaria.com

PARQ. DOS SONHOS
3qt/1st 99675-5554/
3627-1673 CJ6758 casa
lindaimobiliaria.com

2.3 CASAS

ASA SUL

3 QUARTOS

704 SHIGS- Bl.Q, Cs
15. Ótimo estado. C/ 2
pavim. Salão 2 amb., sl
jantar, lavabo, copa/
coz., c/arms, á.serv.,
DCE., gar. 2 carros. Em
cima: 3/4 c/arms., suíte,
wc e terraço. R$
5.000,00 Saback . F:
3445.1105 CJ 3506.

LAGO SUL

2 QUARTOS

COND. PRIVE Morada
Sul Etapa "A" - Cj. J,
Cs. 04, térrea. 2 sl.,
lav., 2/4 arms., (1suíte),
wc, coz. DCE, á.serv.,
ampla á. Verde. R$
4.000. Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506.

PARK WAY

4 OU MAIS QUARTOS

QD 25 2pavtos 4stes 2
salas arms pisc churras
aquec solar 98131-3360

TAGUATINGA

2 QUARTOS

QNL 04 Conj A, cs 2qt
R$950,00. 98205-2726

4 OU MAIS QUARTOS

TELRÁS ALUGA
QNE 29 Sobrado gar 5
caraltopadrão lazer com-
pleto 98439-3334 c5865

2.4 ÁGUAS CLARAS

2.4 LOJAS E SALAS

SALAS

ÁGUAS CLARAS

OPORTUNIDADE!!!
SALA COMERCIAL
PARA LOCAÇÃO

ÁGUAS CLARAS Shop-
ping 3 salas comercial
de 290m2, com 3 vagas
de garagem, outra com
559m2 5 vagas de gara-
gem, uma de 849m2

com 8 vagas de gara-
gem. Ideal para escritó-
rio,centromédico, labora-
tório, entre outros. Tra-
tar: 062 98112-0219 Se-
bastião Pereira

OPORTUNIDADE!!!
SALA COMERCIAL
PARA LOCAÇÃO

ÁGUAS CLARAS Shop-
ping 3 salas comercial
de 290m2, com 3 vagas
de garagem, outra com
559m2 5 vagas de gara-
gem, uma de 849m2

com 8 vagas de gara-
gem. Ideal para escritó-
rio,centromédico, labora-
tório, entre outros. Tra-
tar: 062 98112-0219 Se-
bastião Pereira

ASA NORTE

SCN QD 02 Bl. B Shop-
ping Libert Mall - sala
com dois ambientes sen-
do um recepção e outro
com banheiro e gara-
gem privativa. 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004

SCN QD 02 Bl. B Shop-
ping Libert Mall - sala
com dois ambientes sen-
do um recepção e outro
com banheiro e gara-
gem privativa. 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004

3
VEÍCULOS

3.1 Automóveis
3.2 Caminhonetes e

Utilitários
3.3 Caminhões
3.4 Motos
3.5 Outros Veículos
3.6 Peças e Serviços

3.1 AUTOMÓVEIS

FABRICANTES

FIAT

PALIO/07 inteiro R$
12.700 Ac troca 99969-
9595/ 99909-7931

TOYOTA

COROLLA 18/19 XEI
2.0 flexcorcinza,automá-
tico super conservado,
com 19.000km rodados
Tratar: 98128-0688

VOLKS

POLOSEDAN07/08pre-
to 1.6 completo único do-
no Tr 98131-3360



CLASSIFICADOSCORREIOBRAZILIENSE Brasília, quinta-feira, 8 de abril de 2021 3

3.2 KIA

3.2 CAMINHONETES E
UTILITÁRIOS

FABRICANTES

KIA

MOHAVE 14/15 3.0 die-
sel 7 lugares 256cv 56
torque 90.000 km carro
novíssimo, completoe re-
visado R$ 120.000,00
99971-5630/99258-3925

3.6 PEÇAS E SEVIÇOS

ALUGUEL

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

4
CASA

& SERVIÇOS
4.1 Construção e Reforma

4.2 Moda, Vestuário
e Beleza

4.3 Saúde

4.2 Comemorações,
e Eventos

4.5 Serviços Profissionais

4.6 Som e Imagem

4.7 Diversos

4.1 CONSTRUÇÃO E
REFORMA

POÇOS ARTESIANOS

POÇOS ARTESIANOS
Perfuração,manutenção
e Limpeza. Tratar:
99970-5763/99391-9051

4.3 SAÚDE

MASSAGEM TERAPÊUTICA

SAMAMBAIA NORTE
TÂNTRICA

ANTISTRESS LINGAM
corporal peniana e ou-
tras 99669-4748 Ana
MASSAGEM BRASI-
LIA . Tratar: 61-
991840268
MASSAGENS DIVER-
SAS profissionais. Tra-
tar: 19-984447844
TERAPÊUTICA relaxan-
te Desportiva e depila-
ção 99329-9927 A.norte
MASSAGEM BRASI-
LIA . Tratar: 61-
991840268

OUTRAS
ESPECIALIDADES

P S I C O T E R A P I A /
TERAPIA gratuita on li-
ne (61) 9968-8242

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

ESPECIALIZADO

ABERTURA E BAIXA
de Firma/Cond IRPJ IR-
PF e contabil. em geral
3328-8874/98197-9265

4.5 OUTROS PROFISSIONAIS

OUTROS PROFISSIONAIS

CASEIRO OFEREÇO
meus serviços no Df e
entorno, tenho experiên-
cia de 7 anos na região
(61) 99822-4426
DESPACHANTEDOCU-
M E N T A R I S T A
Salvador-BA. Tratar: (71)
9 1 7 8 - 4 5 0 0 7 1 -
991784500

SUPORTE FINANCEIRO
AJUDO VOCÊ a organi-
zar o financeiro da sua
empresa. 98306-1512
ÚNICO INSTITUTI de
Educação encerrará su-
as ativ em 16/07/21

SERVIÇOS DE
INVESTIGAÇÃO

DETETIVE GUIMARÃES
ABORDAGEM ADUL-
TERIO , Rastreamen-
to c/GPS 24h Whats
Face SMS 98318-
0000/4141-4428 www.
detetiveguimaraes.
com.br

DETETIVE BARETA
ADULTÉRIO FOTOS
filmagens, Whatsapp,
relatorio, GPS 99971-
1190 3223-8330 24hs

DETETIVE GUIMARÃES
ABORDAGEM ADUL-
TERIO , Rastreamen-
to c/GPS 24h Whats
Face SMS 98318-
0000/4141-4428 www.
detetiveguimaraes.
com.br

4.6 SOM E IMAGEM

TELEVISÃO

ASSINATURA DE TV
mais de 400 Canais
30.000 Filmes e Séries
www.canaisiptv.net (61)
99979-8338
ASSINATURA DE TV
mais de 400 canais,
40000 Conteúdos para
Tv Box R$35 www.
canaisiptv.net (61)99592-
4616

4.7 DIVERSOS

DECORAÇÃO E
ANTIGUIDADES

LEILÃO DE ARTES Ca-
sa Amarela Brasilia-DF
(61) 99905-3050
MÚSICA, ARTE E CUL-
TURA Errata: edital-
Casa Amarela leilões-
leilão dias 13, 14 e 15/
04/21 61-999053050
LEILÃO DE ARTES Ca-
sa Amarela Brasilia-DF
(61) 99905-3050

698 CAMAS BOX; 326 FRIGOBARES;
MAIS DE 1.000 CADEIRAS PARA

AUDITÓRIO; 30 ESPRIGUIÇADEIRAS;
MÓVEIS DE JARDIM; E MUITO MAIS.

Fernando Gonçalves Costa - Leiloeiro Público Oficial Rural

GRANDE LEILÃO ON-LINE DE MÓVEIS DO HOTEL NACIONAL
Abertura dia 25/03 e encerramento dias 15 e 16 de abril de 2021, às 10 horas

Instagram:
@multleiloes

Edital completo,
fotos e Leilão on-line:www.multleiloes.com
Informações: (61) 3465-2203 / 3465-2542 ou contato@multleiloes.com.

5
NEGÓCIOS &

OPORTUNIDADES
5.1 Agricultura e Pecuária

5.2 Comunicados,
Mensagens e Editais

5.3 Infomática

5.4 Oportunidades

5.5 Pontos Comerciais

5.6 Telecomunicações

5.7 Turismo e Lazer

5.1 AGRICULTURA
E PECUÁRIA

SERVIÇOS E PRODUTOS

RODA D ÁGUA e Cata-
vento tudo que você pre-
cisa para bombear água
62-994827308

5.2 COMUNICADOS,
MENSAGENS E EDITAIS

CONVOCAÇÕES

ABANDONO DE EMPREGO
A EMPRESA Tavares
Supermercados, inscrita
no CNPJ 27.815.792/
0001-09, com sede a
Quadra 24 Lotes 18/19
Gama Leste, Brasília-
DF, solicita o compareci-
mento dos funcionários:
Edmar Silva Alves,
CTPS 11015 série
00021, ausente desde
11/03/21; Claudio Roge-
rio Pereira de Siqueira,
CTPS 82207 série
00269, ausente desde
12/03/21 e Phillipe de
Souza Lima, CTPS
3304282série00060, au-
sentedesde16/03/21,pa-
ra prestarem esclareci-
mentos sobre suas au-
sências, dentro do pra-
zo de 72h a partir desta
publicação.Seunãocom-
parecimento caracteriza-
rá abandono de empre-
go, conforme artigo 482,
alínea "I" da CLT.

LUCIANO FERNAN-
DES Vieira compareça
e empresa Restaurante
O Peixão

A EMPRESA FORNO
MINEIRO LTDA

CNPJ: 13.704.420-
0002-81 Convoca o Se-
nhor : Júlio Cesar Costa
de Almeida, CTPS
0556015, Série 003125/
DF a comparecer em
seu local de trabalho no
prazo de 72 hs, a con-
tar da data desta publica-
ção. O não compareci-
mento caracteriza aban-
dono de trabalho confor-
me art 482 letra "I" da
CLT.

5.2 MÍSTICOS

MÍSTICOS

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

RECADOS

ADVOGADOBUSCAna-
morada inteligente e es-
belta 61 99972-4404

PRECISOAJUDAfinan-
ceira p/pagar aluguel
61 981532201 Ana

5.3 INFORMÁTICA

SUPORTE TÉCNICO

SUPORTE TÉCNICO
em Informática (61)
99952-3892

5.4 OPORTUNIDADES

CRÉDITO

ASSESSORIA
DE CRÉDITO

CONSÓRCIOBANCOR-
BRÁS não contemplado
a venda. Tratar (61)
99912-7114.

EMPRÉSTIMONOCAR-
TÕO de crédito tratar
(61) 98110-4953

EMPRÉSTIMONOCAR-
TÃO DE CRÉDITO
SEM PRECISAR SAIR
DE CASA parcele em
até 18x Contato: 61-
981104953

EMPRÉSTIMONOCAR-
TÃO DE CRÉDITO, par-
cele em até 18x SEM
PRECISARSAIRDECA-
SA . Contato : 61-9
8110-4953

EMPRÉSTIMONOCAR-
TÃO DE CRÉDITO
SEM PRECISAR SAIR
DE CASA parcele em
até 18x Contato: 61-
981104953

5.4 DINHEIRO E
FINANÇAS

DINHEIRO E
FINANÇAS

EMPRÉSTIMO PESSOAL
DINHEIRO NA HORA
para funcionário público
em geral com cheque,
desc em folha, déb em
conta sem consulta spc/
Serasa Tel: 98449-3461

EMPRÉSTIMO
CARTÃO DE CRÉDITO
No cheque e garantia
de imóvel. 98514-0606

NEGÓCIOS

AUTOMAÇÃO
COMERCIAL

RESTAURANTE ALU-
GA-SE em Shopping da
Asa Sul, Lucro certo
(61) 99317-4610

FRANQUIAS E
SOCIEDADES

CNPJ VENDO/ Compro
98228-8707 Zap
PILATES ESTÚDIO
vende-se,com 9 anos
no mercado, em pleno
funcionamento na 309
Norte,(61)99402-5959

INSTALAÇÕES
COMERCIAIS

CONSULTÓRIOODON-
TOLÓGICOemfunciona-
mento a venda (61)
99206-8549
LOJA DE MATERIAL
elétrico vende-se (61)
98317-5870
RESTAURANTEÁVEN-
DAMudede vida, restau-
rantetodoequipado,opor-
tunidade única em Cal-
das Novas GO (64)
99260-0218

5.5 PONTOS COMERCIAIS

CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

FRANQUIAS VDO
Subway,chiquinho,Pane-
linhas do Brasil, BRB
Conven. Lotéricas c/ exc-
tes faturamento em todo
DF 99243-4766 c13369
MERCADO Á VENDA
CNPJ consolidado no
Pnorte R$120mil (61)
98466-3387
SALÃOLINDOVendo lo-
calizado em Taguatinga
Centro. Interessados li-
gar para 61-992347153

5.5 CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

PASSOPONTOPanifica-
doraeconfeitaria localiza-
da em Formosa GO. Tra-
tar através do telefone:
(61) 99641-0080

PLANO PILOTO

CLÍNICACARDIOLÓGI-
CAA porteira frechada
+ 40 anos funcionamen-
to 999813857 c25913

SALÃO DE BELEZA
314 Sul térreo, vazado.
R$25mil. Excel clientela.
3345-8927 98120-0935

5.7 TURISMO E LAZER

SERVIÇOS

TEMPORADA

HOTEL HOT SPRINGS
CALDAS NOVAS
(GO) Apto 7 piscina,
sauna, frigobar, ar, ba-
nheira 4 pessoas.
Whats 61 99987-9698

OUTROS

ACOMPANHANTE

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 61 98474-3116
ANDERSON HOMEM q
realiza suas fantasias c/
massag 6198223-4443
CRIS TRAVESTI Ativa
e Passiva, completona,
muito linda, s/ fresc. 61
99969-6920 Asa Norte

JULIA RUIVA estilo
mulherão 21 aninhos
deixo finalização. (61)
99356-2741 Sudoeste

5.7 ACOMPANHANTE

NANDINHASEIOS far-
tos c/bastante leite. Ve-
nha se deliciar, 24
anos belamorena novi-
nha mulherão. (61)
98340-1252 Sudoeste

RICARDO HOMEM gos-
toso c/ massag erótica
ele/a/cas 61982621266

61 98525-2760
SOFIA COROA loira ati-
va e passiva 308 norte

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

DISK MASSAGEM
NOVAEQUIPE loirasmo-
renas s/ decepção (61)
3326-7752/ 99596-8389

PROCURA-SE MULHE-
RES Trabalhar na pista,
local agradável 704 Nor-
te. 61 99969-6920

NANDINHASEIOS far-
tos c/bastante leite. Ve-
nha se deliciar, 24
anos belamorena novi-
nha mulherão. (61)
98340-1252 Sudoeste

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

MASSAGEM RELAX

**COROA SAFADA**
AILA GULOSA bj grego
mass pen 6133499203

MOSTRO MEU ROSTO!!!
ANA ALONGAMENTO
peniano Samambaia
Norte pix e cartão. 61
99669-4748 Zap

TENHO 49 ANOS
DE VERDADE

ÂNGELA SAMAMBAIA
Norte pode vir sem com-
promisso algum linda 61
98151-4717

FIQUE BEM

INFORMADO

TODOS OS DIAS

COM O CORREIO

BRAZILIENSE

Receba gratuitamente as principais
notícias do dia no seu Whatsapp

É simples! Siga os passos:

Adicione o número

na sua lista de contatos
(61) 9 9161-6888

Mande um ‘’Olá’’
Pra gente saber que você quer receber
as notícias do Correio. Feito isso, você
estará na nossa lista de transmissão.

5.7 MASSAGEM RELAX

KATIA 46ª discreta p/
homens q/realmente
gostam de uma mu-
lher madura e sabe o
q/fazer c/segurança.
(61) 99972-7836

114 NORTE c/ novatas
a sua escolha s/ decep-
ção 61 32641920 zap

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273

COLEGUINHAS 24H
704 Bl. E massagens
sensuais e relax. Venha
conferir! 613967-3233
PRECISA DE MASSA-
GISTA Atendente 61
99605-1317

SAFADINHAS 309
AS GATAS massagens
tântrica, relaxante e ou-
tras. Confira! (61) 3242-
4314/ 9.9457-6081 Zap

SEXY IBIZA Massa-
gens Sudoeste. Fone:
(61) 3879-4030 Zap:
(61) 9.9891-4760

MOSTRO MEU ROSTO!!!
ANA ALONGAMENTO
peniano Samambaia
Norte pix e cartão. 61
99669-4748 Zap

**COROA SAFADA**
AILA GULOSA bj grego
mass pen 6133499203

KATIA 46ª discreta p/
homens q/realmente
gostam de uma mu-
lher madura e sabe o
q/fazer c/segurança.
(61) 99972-7836

TENHO 49 ANOS
DE VERDADE

ÂNGELA SAMAMBAIA
Norte pode vir sem com-
promisso algum linda 61
98151-4717
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E de às liberado para atendimento
presencial.

11h 12h

DE SEGUNDA A SEXTA-FEIRA
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AOS SÁBADOS
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DE PREVENÇÃO CONTRA O CORONAVÍRUS

ATENDIMENTO AO CLIENTE

CENTRAL DE
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seu anúncio. A publicação de todos os anúncios está sujeita a
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6
TRABALHO
& FORMAÇÃO
PROFISSIONAL

6.1 Oferta de Emprego

6.2 Procura por Emprego

6.3 Ensino e Treinamento

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 6198474-3116

ATENDENTE DE ME-
SA Rest. Self service
no Lago Sul Contrata Pa-
ga-se 1 passagem. CV:
dutravaldemir@hotmail.
com

COZINHEIRO PARA
Rest. Self service no La-
go Sul Contrata Paga-
se 1 passagem. Enviar
CV: du t rava ldemi r
@hotmail.com

DANÇARINASEMODE-
LOS Seleciono p/
Show 99264-6935 Zap
DOMÉSTICA,CONTRA-
TA-SE enviar CV para:
empregos158@gmail.
com
DOMÉSTICAQUEPOS-
SA Dormir p/Sr. solteiro
V. Pires 98470-8819
IMPERMEABILIZADOR
CONTRATA-SE com ex-
periencia em aplicação
de manta asfáltica. Tra-
tar (61)99569-6568

CONTRATO
MASSAGISTA com ou
sem experiência. Guará
99855-6371
MASSAGISTA PRECI-
SA-SE c/ ou s/ exper.
Só zap 61 98625-2095
PEDREIRO E AJUDAN-
TE contrata-se profissio-
na l . T ra ta r : ( 61 )
992737000

DESCRIÇÃO: O Projeto de Cooperação Internacional do Programa dasNações Unidas para o Desenvolvimento (PNUD), BRA/16/G31 – QuartaComunicação Nacional e Relatórios de Atualização Bienal do Brasil àConvenção-Quadro das Nações Unidas sobre Mudança do Clima, executadopelo Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovações (MCTI), está selecionandoconsultor(a) técnico na modalidade produto.
Envio de currículo até 12/04/21 para o e-mail bra16g31@mctic.gov.br.Mais informações
https://antigo.mctic.gov.br/mctic/opencms/ciencia/SEPED/clima/processos_seletivos/processos_seletivos.html

PROCESSO SELETIVO Nº 2/2021 – BRA/16/G31

6.1 NIVEL BÁSICO

TÉCNICO EM LASER
comexperiênciarhabilita-
ção , de segunda a sex-
ta horário comercial. Tra-
tar: (61) 98125-1509
TÉCNICO CONTRATA-
SE para ar condiciona-
doerefrigeração,comex-
pe e CNH (61)98321-
3456

TRABALHADOR RU-
RAL que saiba tirar lei-
te. Tratar: 3367-0108

CONTRATA-SE
VIDRACEIRO(A) COM
EXPERIÊNCIA vidros
temperados.3346-3995
DOMÉSTICA CONTRA-
TA-SEPra dormir no em-
prego. Tratar: (61)
98652-5499
MASSAGISTA PRECI-
SA-SE com ou sem ex-
periência. Interessados
entrar em contato: (61)
98138-3948 ou (61)
99861- 3561

NÍVEL MÉDIO

ANALISTA DE DEPAR-
TAMENTO Fiscal com
exp comprovada em
esc. de contabilidade.
Obrigatório conhecimen-
to em legislação tribut,
ICMS DF/GO e rotina fis-
c a l . S a l a r i o R $
2.800,00. selecaocurricu-
lostaff@gmail.com
ASSISTENTECOMERCI-
A L v e n d e d o r ( a )
contrata-se, tratar: (61)
99648-4854
ASSISTENTE DE FAR-
MÁCIA e demais vagas
c o n t r a t a - s e P cD
rh@cettro.com.br
AUXILIAR DE COZI-
NHA/CHAPEIROcontra-
ta-se para trabalhar em
padaria na Samambaia
Sul. Tratar (61) 98157-
1717
AUXILIARADMINISTRA-
TIVO salário minímo +
Va + VT, enviar CV: pes-
s o a l
@imobiliariabontempo.
com.br

6.1 NÍVEL MÉDIO

AUXILIARADMINISTRA-
TIVOpara imobiliaria,exi-
ge CNH (61) 98349-
1914
AUXILIAR CONTÁBIL
contrata-secomexperiên-
cia comprovada para tra-
balhar em escola de con-
tabilidade. salário R$
1.890,00+VT,CV:seleca-
ocurriculostaff@gmail.
com
AUXILIAR DE AÇOU-
GUE repositor contrata-
se com experiência. Tra-
tar (61) 98240-3376 .

CONTABILIDADE
AUXILIAR DE ESCRI-
TA Fiscal c/ exper. Curri-
culum p/ geraldo-
mendonca@hotmail .
com
CONTAB I L IDADE /
SOFTWARE Suporte e
orientação a clientes na
utilização de softwares
CONTÁBEIS, Conh. E-
Social, folha, fiscal e con-
tabil. 1.400+VA+VT
Email:dptoderecrutamen-
to@gmail.com
CORRETOR DE IMÓ-
VEIS contrata-se sem
experiência., Tratar:
(61) 98145-9129
CORRETOR(A)ót.imaco-
missão. CNA 04 lt 03 en-
tr A sala 304
DESIGNER PROJETIS-
TA ou Arquiteto contra-
ta-se para loja de mó-
veis, tratar: (61) 98174-
0121
DOMÉSTICACOZINHEI-
RA com exp, que possa
dormir, tratar com Mari-
sa (61) 99967-1737
ESTAGIÁRIOCONTRA-
TA-SE Interessados tra-
t a r f o n e : ( 6 1 )
984755118
AUXILIAR CONTÁBIL
contrata-secomexperiên-
cia comprovada para tra-
balhar em escola de con-
tabilidade. salário R$
1.890,00+VT,CV:seleca-
ocurriculostaff@gmail.
com
CORRETOR DE IMÓ-
VEIS contrata-se sem
experiência., Tratar:
(61) 98145-9129

6.1 NÍVEL MÉDIO

RESTAURANTE
SUDOESTE
CONTRATA

GARÇOM, SERVIÇOS
gerais , aux. de cozi-
nha, cozinheiro com ex-
periência. Enviar CV pa-
ra: adm.contatogourmet
@gmail.com

GERENTE DE RH Ur-
gente e com experiên-
cia enviar CV para:
v a g a s .
evolucaobsb@gmail.
com

JARDINEIROCONTRA-
TA-SE com experiência
em jardim e piscina (61)
99304-1002

PEDREIRO, MECÂNI-
CO DE AR e Eletricista
Industrial CV: protieng
@protieng.com.br

ATACADÃO
DIA A DIA
CONTRATA

PESSOA COM DEFICI-
ÊNCIA - PCD Repo-
sitor(a), Operador(a)
de Caixa e Auxiliar de
ServiçosGerais.Interes-
sados deverão enviar
currículocomlaudomé-
dico atualizado e colo-
car o nome da vaga
no assunto do e-mail:
recrutamentodd21@
gmail.com

VERTICAL
VIGILANCIA CONTRATA
PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais p/area de vigilância,
c/ curso atualizado. Envi-
ar currículoc/ laudomédi-
co p/: vertical.curriculos
@gmail.com

Contratação de consultor (a) para assessorar a elaboração do Plano de
Desenvolvimento Sustentável do estado do Piauí - Piauí 2030, na área de
especialidade de Economia (ToR Nº 02/21).
Contratante: Programa das Nações Unidas para o Desenvolvimento – PNUD.
Modalidade: Seleção de Consultor Pessoa Física por Produto.
Fonte do Recurso: BRA 19/003 - Agenda 2030 do Estado do Piauí.
Data limite para recebimento de propostas: 23 de Abril de 2021, às 17 horas.
Endereço eletrônico para retirada dos termos de referência: www.br.undp.org/
content/brazil/pt/home/operations/jobs

REJANE TAVARESCoordenadora Nacional de Projeto

SELEÇÃODECONSULTORIAEMECONOMIA. PROJETODE
COOPERAÇÃOTÉCNICA INTERNACIONAL. SECRETARIA
DOPLANEJAMENTODOESTADODOPIAUÍ/ PROGRAMA

DASNAÇÕESUNIDAS PARAODESENVOLVIMENTO –AVISO

6.1 NÍVEL MÉDIO

R2 RADIODIFUSAO
CONTRATA

PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais para area de
limpeza/portaria. Enviar
currículo c/ laudo médi-
co para: grupo.apoior2
@gmail.com
PROFESSORCONTRA-
TA-SE Professor de In-
glês em São Sebastião-
DF. Interessados enviar
e-mail: ped.skill.edss@
gmail.com ou Tel: (61)
99100-1213
PROFISSIONAL CON-
TRATA-SEparadeparta-
mento fiscal epessoal. In-
teressadosentraremcon-
tato pelo telefone: 61-
996925236
RENDA EXTRA traba-
lhe em casa Home Offi-
ce www.bb5.com.br/a/
trabalho (61) 99592-
4616
SECRETÁRIACONTRA-
TA-SE com experiência
para clínica odontológi-
ca (61) 98176-6086
SECRETÁRIA COM ex-
periência e referência
Disk Caçamba SAAN
Qd 02 lt 05 3361-8000
TÉCNICO EM ELETRÔ-
NICA Contrata-se com
experiência emmanuten-
çãodenobreakEstabiliza-
dor áudio e vídeo trata
pelo WhatsApp (61)
99989-7472 ou (61)
99989-7472
VENDEDOR DE CAR-
RO zero km contrata-se
com experiência. Tratar:
( 61) 99554-0650
VENDEDOR DE CON-
SIGNADO Comtrata-se
com experiência em ven-
dasou telemarketing.Co-
missão+ajuda de custo.
Env i a r CV pa ra :
selecao2020@gmail.
com. Tratar: (61) 99808-
7238

6.1 NÍVEL MÉDIO

VENDEDOR CONTRA-
TA-SE Local da Vaga:
São Sebastião- DF. Inte-
ressados enviar currícu-
lo p/ e-mail: skillidiomas.
contrata@ gmail.com ou
entrar em contato: (61)
9100-1213

CONTRATA-SE
VENDEDOR(A) DE IN-
FORMÁTICA c/exper p/
Feira dos importados. In-
teressados enviar CV p/
ellos.com@hotmail.com
CAP TADOR ( A )
/CORRETOR(A) de imó-
veis - Oferecemos ajuda
de custo mensal além
dosmelhorescomissiona-
mentos! Precisa ter
CNH e experiência. Inte-
ressadosentraremconta-
to: (61) 98349-1914
VENDEDOR CONTRA-
TA-SE Local da Vaga:
São Sebastião- DF. Inte-
ressados enviar currícu-
lo p/ e-mail: skillidiomas.
contrata@ gmail.com ou
entrar em contato: (61)
9100-1213

NÍVEL SUPERIOR

COORDENADORPEDA-
GÓGICO contrata-se pa-
ra escola de idiomas
(61) 99684-2294
ENGENHEIRO CIVIL
contrata-se para constru-
tora e comprador c/ expe-
riência, enviar currículo
p a r a c u r r i c u l o s .
construtoradf@gmail.
com
ESTAGIÁRIO DE MA-
RKETINGcontrata-sepa-
ra o Colégio Arven-
se(61) 99852-2030
PROFESSOR DE AR-
TES Cênicascontrata-se
para o colégio Arvense
(61) 99852-2030
PROFESSOR(A) PRO-
CESSO seletivo para o
colégio Militar Tiraden-
tes , PMDF, www.
bebusiness.com.br

6.1 NIVEL SUPERIOR

PROFISSIONAL PARA
ASSISTENTE Contábil /
Assistente Fiscal / Assis-
tente do Departamento
Pessoal precisamos
comexperiência compro-
vada bem como saber
executaro serviçonopro-
gramaDexion. Interessa-
dos enviar currículo pa-
ra o email: executiva.
claudiocampelo@gmail.
com ou pelo telefone
(61) 99989-6412

SECRETÁRIO (A) CON-
TRATA-SE para clínica
odontológica com experi-
ência em convênios. Tra-
tar (61) 99303-5919.

CONSULTOR(A) DE
VENDAS Contrata-se in-
teressadosentraremcon-
tato pelo telefone 61-
99189-2897

6.2
PROCURA

POR EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

PROCURO POR EM-
PREGOdeBabá,domés-
tica, aux. de limpeza dur-
mo seg. à sex Tenho re-
fer. e exp. 98441-8283

CUIDADORA OU DO-
MÉSTICA ofereço-me
c/ referênc 99356-1979

6.2 NÍVEL BÁSICO

DIARISTA OFEREÇO-
ME p/ trabalhar, tenho
exp. e ref. + de 4 anos,
tenho 3 dias disponí-
veis. 3a, 4a, 5a. Moro
na Candangolândia. Cle-
nes 98126-9497 Urg.

SERVENTE DE LIMPE-
ZA cuidadora de idosos,
diaristaProcura-seempre-
go 61-998185408

AGÊNCIA CONFIAN-
ÇA há mais de 30 anos
tem também: Arrumadei-
ra, Diarista, Cozinheira
de forno e fogão, Babá
Motorista, Caseiro e cui-
dadora de idosos. 3356-
3351/ 98609-0574

DIARISTA OFEREÇO-
ME p/ trabalhar, tenho
exp. e ref. + de 4 anos,
tenho 3 dias disponí-
veis. 3a, 4a, 5a. Moro
na Candangolândia. Cle-
nes 98126-9497 Urg.

NÍVEL MÉDIO

CAIXA OU VENDEDO-
RA ofereço-me urgente
p/ trabalhar (61) 98186-
0013

NÍVEL SUPERIOR

QUÍMICO RT Assumo a
responsabilidade técni-
ca de sua empresa (61)
99249-3873


